


Primeira casa em Maravilha no ano de 1949
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Editorial
Em comemoração ao Dia Nacional do Doador de Sangue, 25 de 

novembro, o Hemocentro de Santa Catarina (Hemosc) realizou a Se-
mana do Doador de Sangue. As atividades que iniciaram na segunda 
(21) encerraram na sexta-feira (25). Durante os cinco dias foram de-
senvolvidas atividades em todos os Hemocentros catarinenses e foram 
feitas, 3.370 doações de sangue em todo o Estado.

Este número ainda é baixo comparado a grande necessidade de do-
adores de sangue. Doar sangue é um ato simples, tranquilo e seguro, 
que não provoca risco ou prejuízo à saúde. Se cada pessoa saudável 
doasse sangue espontaneamente pelo menos duas vezes ao ano, os He-
mocentros teriam Hemocomponentes suficientes para atender toda 
população. O sangue não tem substituto. Por isso a doação espontânea 
e periódica é fundamental. Uma única doação de sangue pode salvar 
várias vidas.

Em 2011, o Hemosc registrou a marca de 80% no índice de doações 
espontâneas. Já o índice de doadores de repetição, os que doam sangue 
mais de uma vez no período de 12 meses, chegou a marca de 50%. A 
rede para doação de sangue no Estado é dividida em sete hemocentros, 
localizados nos municípios de Joinville, Blumenau, Florianópolis, Cri-
ciúma, Lages, Joaçaba e Chapecó, e três unidades de doação nas cidades 
de Tubarão, Canoinhas e Jaraguá do Sul.

A solidariedade faz parte da nossa vida. Sempre quando é necessário 
existe alguém disposto a ajudar, seja com dinheiro, com roupas ou ali-
mentos. O que muita gente se esquece é que muitas pessoas precisam 
também da doação de sangue. Talvez muitas pessoas nunca precisaram 
e não dão valor ao significado da palavra solidariedade, que significa a 
nobreza do comportamento humano, sua caridade, seu companheiris-
mo, sua benção. Doar sangue é uma atitude necessária, de solidarieda-
de, cidadania e amor. Não deixe de doar sangue para quem precisa, faça 
um gesto de carinho, pois afinal, um dia você também pode precisar.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
redacao@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
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Concepção durante aviso-prévio 
garante estabilidade a gestante

A gestante tem direito à estabilidade no emprego no caso da concepção ocorrer durante o aviso-
prévio indenizado, pois, nesse período, o contrato de trabalho ainda se encontra vigente. Esse 
entendimento levou a 4ª Turma do TST a dar provimento ao recurso de revista de uma funcionária 
demitida e garantir-lhe a indenização decorrente da estabilidade. Anteriormente, a Justiça do 
Trabalho da 2ª Região (SP) havia indeferido o pedido da trabalhadora, provocando o recurso de 
revista ao TST. Nele, a autora alegou que a concepção no decorrer do aviso-prévio não afasta o direito 
à estabilidade, pois a projeção do aviso-prévio integra o tempo de serviço do empregado para todos 
os efeitos legais. Com a decisão do TST, a empresa deverá pagar à trabalhadora, uma indenização 
relativa à estabilidade da gestante, correspondente aos salários do período compreendido entre a 
data da concepção até cinco meses após o parto. Segundo a ministra Maria de Assis Calsing, relatora 
do recurso de revista, o artigo 10, inciso II, alínea “b”, do Ato das Disposições Constitucionais 
Transitórias veda a dispensa imotivada da empregada desde a confirmação da gravidez até cinco 
meses após o parto. A relatora esclareceu que, da análise desse dispositivo, conclui-se que “a simples 
comprovação da gravidez é suficiente para que a empregada tenha reconhecido o seu direito à 
garantia no emprego, não se exigindo, portanto, nenhum outro requisito”. A ministra salientou ser 
irrelevante o desconhecimento do empregador ou da própria gestante sobre sua condição, conforme, 
inclusive, o entendimento sedimentado no item I da Súmula nº 244 do TST. Observou, ainda, que 
a expressão “confirmação de gravidez” deve ser entendida não como a confirmação médica, mas 
como a própria concepção do nascituro.  

Fonte: www.espaçovital.com.br 

Charge
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LIÇÕES DE VIDA
Você pode ter sorte e ganhar 

muito dinheiro. Mas certifique-se 
de que o seu trabalho envolva 
alguma coisa que enriqueça o seu 
espírito tanto quanto a sua conta 
bancária.

CONTAGEM REGRESSIVA
Estivemos em contato com a diretora do Hospital São José, 

a prezada NEIVA SCHAFER, ocasião em que transmitimos as 
sugestões para a manutenção de nossa UTI, que esta há poucos 
dias de seu funcionamento. A matéria está amplamente registra-
da nesta edição. A parceria do O LÍDER com a UTI tem sido 
uma constante segundo a diretora... estamos muito vinculados a 
essa grande conquista!

APRESENTAÇÃO

A partir desta edição nossa 
coluna está com um 
novo layout, que tem 

por finalidade apresentar ao 
leitor uma página mais mo-
derna, ilustrativa e tornando a 
sua leitura mais agradável. O 
conteúdo seguirá com a nossa 
opinião dos assuntos que envol-
vem a comunidade, buscando 
sempre a verdade dos fatos, 
afinal é por isso que registramos 
aqui a opinião imparcial e com 
objetivo de sermos o porta-voz 
da nossa gente...

SUGESTÕES
Nos chegam inúmeras suges-

tões sobre assuntos que devemos 
abordar no RADAR. Estamos 
procurando atender a todos. 
Aqueles que sugestionam aden-
trarmos mais na área política e que 
afirmam termos a credibilidade de 
opinar, pela nossa completa isen-
ção ao assunto e coerência sobre 
o que escrevemos, podemos dizer 
que estamos em fase de análise, 
pois opinar sobre os destinos polí-
ticos de nosso município e região 
é algo muito comprometedor... 
devemos cuidar para não sermos 
julgados como uma imprensa 
que registra aquilo que se paga. É 
a história “vale quanto pesa”. O 
LÍDER quando opina o faz com 
isenção...

SALTINHO
Tivemos o prazer de visitar 

o município de Saltinho, onde 
fomos recebidos pelo prefeito 
Deonir Luiz Ferronato, que 
teceu comentários sobre sua 
gestão nos dois mandatos que 
está a frente do Poder Executivo 
Municipal... Causou-nos ótima 
impressão. O prefeito Ferronato 
é um assíduo leitor de nosso 
jornal, agradecemos a receptivi-
dade e as palavras  de estímulo a 
nós dirigidas...

DINAMISMO
Acompanhamos o cresci-

mento da LOJA VAMA, muito 
bem dirigida pelo empresário 
e amigo VALMOR. Pessoa de 
fácil relacionamento e bom 
caráter. Pelo seu arrojo e dedica-
ção juntamente com sua esposa, 
destacamos o seu sucesso...

TIGRINHOS
Mais um convênio assinado 

pelo prefeito Rudimar Guth junto 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, em cifras 
superiores a R$ 200 mil... Real-
mente as conquistas do prefeito 
para o município tem sido algo 
de supreendente... parabéns a 
comunidade!

CÂNCER
Cientistas brasileiros criaram 

uma vacina contra a doença 
que atemoriza a todos. Usando 
o Trypanosoma cruzi, causador 
da doença de Chagas, criaram 
uma vacina contra o câncer. A 
pesquisa foi publicada na revista 
científica americana PNAS. 
Testes foram feitos em ratos e 
aguarda-se agora nos seres hu-
manos... Será certamente uma 
das maiores descobertas na área 
da medicina.

DEPUTADO 
ESKUDLARK

O porta-voz do setor de segu-
rança pública, prezado deputado 
estadual Mauricio Eskudlark 
(PSD), tem cuidado muito bem 
de nossa região. Visitas constantes 
a todos os municípios, e com 
um detalhe importante, trazendo 
recursos por ele conseguidos in-
dependente de cores partidárias... 
Pelos longos anos que o conhe-
cemos, somos testemunha de 
seu espírito comunitário. Pessoa 
muito carismática e correta!

NOVA LOTÉRICA
A Caixa Econômica Federal lançou edital de concorrência para 

a exploração de uma nova casa lotérica para a cidade de Maravilha. 
Os interessados têm o prazo de até o dia 30 deste mês para se habi-
litarem... Estamos divulgando o site nesta edição onde está o edital 
completo e exigências. Igualmente estão abertas inscrições para os 
municípios de São Miguel do Oeste e Paraíso no Oeste catarinense, 
além de outras localidades no Estado de Santa Catarina... ótima 
oportunidade para um bom negócio.

ACESSOS ON-LINE
Superamos a marca de 5000 (cinco mil) acessos diários em 

nosso site www.sitema103.com.br, evidenciando como O LÍDER 
tem um compromisso de registrar tudo o que se passa. O número 
registrado é o prêmio que qualquer órgão de imprensa almeja. Esta-
mos levando a nossa mensagem muito mais longe e tornando mais 
eficiente os anúncios comerciais nele inseridos... obrigado a todos!

EXPOMERIOS
Estamos vivenciando a 7ª 

Exposição de produtos colo-
niais, máquinas, agroindústrias, 
mostra de artesanato e shows 
culturais, que está acontecendo 
no Parque de Exposições Carlos 
Alberto Begrow. É de acesso 
gratuito, a fim de oportunizar a 
todos a participação. Dezessete 
municípios da região deverão 
levar multidões neste final de 
semana ao Tomatão. A comis-
são organizadora composta por 
pessoas abnegadas, tem na sua 
presidência o prefeito de São 
Miguel da Boa Vista, Milton 
Müller.

Cleusa Regner - Jornal O Líder
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

ARTIGO
APAGÃO DE TALENTOS: Como 

ser uma luz nesta escuridão?
*Odilon Medeiros

O Brasil está numa em uma ótima fase no que se refere 
aos aspectos ligados à produção. Dúvida? Então, consulte os 
dados recentes do IBGE. Eles apontam para o fato de que, a 
atividade industrial, em nível nacional no primeiro semestre 
expandiu 1,7% em comparação ao mesmo período do ano 
anterior. 

O aumento na produção, quase sempre, representa novas 
contratações e, ao mesmo tempo, mais investimentos em de-
senvolvimento tecnológico, independente da área. Esses novos 
processos precisam de pessoas capacitadas para conduzi-los de 
modo a trazer retorno sobre o investimento realizado. Mas, 
onde estão esses profissionais? Difícil encontrá-los...

Para que se possa ter uma ideia, no Brasil, a falta de profis-
sionais qualificados é a maior preocupação de 71% dos CEOS 
entrevistados na pesquisa “Global CEO Sudy 2010”, realizada 
pela IBM.

E o que é pior: há uma carência geral, já que engloba pro-
fissionais de todas as áreas e de todos os níveis.

Devido a essa situação, está havendo um movimento de 
certa forma, inusitado. Estrangeiros, inclusive de países do 
primeiro mundo, estão aprendendo o português e querendo 
vir morar no Brasil para aproveitar essas oportunidades.

Neste cenário, surge um questionamento: como os pro-
fissionais brasileiros podem tirar proveito desta situação? E 
a resposta é: investindo na sua empregabilidade. Para fazer 
isso, o primeiro passo é ter consciência de que o profissional 
é quem é o responsável pelo desenvolvimento da sua carreira. 
Aquela época na qual apenas a empresa investia no desenvol-
vimento do profissional passou. O problema, nesta situação, é 
que muita gente não se deu conta desta mudança e ainda está 
aguardando que chegue alguém para investir na sua carreira.

A partir desta consciência, é importante fazer cursos, se-
minários ou palestras, ler muito sobre o ramo que deseja 
atuar, trabalhar bem o seu marketing pessoal, investir no ne-
tworking, fazer cadastramento em grupos virtuais de relacio-
namento profissional e investir na comunicação. Ser proativo, 
dinâmico e auto motivado. É fundamental lembrar de fazer 
tudo isso com seriedade e comprometimento e buscar apre-
sentar diferenciais. 

Atualmente existem muitas maneiras de reduzir esse apa-
gão: cursos a distancia (EAD), aumento do número de insti-
tuições de ensino, flexibilização nos pagamentos dos valores 
das mensalidades, etc. Tudo para facilitar a vida de quem não 
tem tempo, não tem dinheiro, não tem..., não tem..., não 
tem... E tem um monte de desculpas para dar.

Saiba que qualquer pessoa pode contribuir para acabar 
com esse apagão. Inclusive você. 

Assim, seja a luz que as empresas procuram!

*Odilon Medeiros é Mestre em Administração, 
Especialista em Psicologia Organizacional, Pós-graduado em 
Gestão de Equipes, MBA em Vendas, consultor e palestrante 

nacional sobre tópicos ligados à gestão com pessoas

ÚLTIMA

Uma vistoria conjunta do Ministé-
rio Público de Santa Catarina (MPSC), 
com a Vigilância Sanitária Municipal e o 
Conselho Tutelar apreendeu 849 litros de 
suco de uva, em sete estabelecimentos de 
ensino e creches da rede municipal de en-
sino de Cunha Porã. 

O suco, produzido em fevereiro de 
2009, apresentava, no rótulo, o prazo de 
validade de dois anos. A inspeção ocorreu 
na segunda-feira (21) em decorrência de 
procedimento instaurado na Promotoria 
de Justiça para averiguar a denúncia de 

que crianças e alunos estavam consumin-
do suco vencido.

Além das garrafas, foram recolhidas 
embalagens vazias equivalentes a 384 li-
tros de suco. A Vigilância Sanitária enca-
minhou amostras do material apreendido 
ao laboratório do SENAI em Chapecó 
para verificar a qualidade do produto. 
Nos próximos dias, as diretoras e meren-
deiras dos estabelecimentos e a nutricio-
nista da Prefeitura Municipal serão ouvi-
das na Promotoria de Justiça de Cunha 
Porã.

MPSC apreende 849 litros de suco vencido em 
escolas municipais de Cunha Porã
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O Maranhão é disparado o Estado 
mais pobre do Brasil, em todos os aspec-
tos. Agora, em termos de “figuras políticas 
eminentes”, com certeza, é o mais “rico”. 
Aliás, o Maranhão é outro país, e com 
certeza não fica no Brasil. A “casta Sar-
ney”, que na verdade é “Ribamar da Cos-
ta”, às estripulias, nominou aquele Estado 
como obra-prima própria. Para nascer em 
São Luis, capital do Maranhão, se faz ne-
cessário usar a “Maternidade Marly Sar-
ney”; Para morar, escolha uma das vilas: 
“Sarney”, “Sarney Filho”, “Kiola Sarney” 
ou, “Roseana Sarney”; Para estudar, há 
as seguintes opções de escolas: “Sarney 
Neto”, “Roseana Sarney”, “Fernando 
Sarney”, “Marly Sarney” e “José Sarney”; 
Para pesquisar, apanhe um táxi no “Posto 
de Saúde Marly Sarney” e vá até a “Bi-
blioteca José Sarney”, que fica na maior 
universidade particular do Estado do 
Maranhão, que o povo jura que pertence 
a um tal de José Sarney; Para inteirar-se 
das notícias, leia o jornal “O Estado do 
Maranhão”, ou ligue a televisão na “TV 

Mirante”, ou, se preferir ouvir rádio, sin-
tonize as “Rádios Mirante AM e FM”, 
todas do tal José Sarney. Se estiver no in-
terior do Estado, ligue para uma das 35 
emissoras de rádio ou 13 repetidoras da 
“TV Mirante”, todas do mesmo proprie-
tário, um tal de José Sarney; Para saber 
sobre as contas públicas, vá ao “Tribunal 
de Contas Roseana Murad Sarney” (re-
cém batizado com esse nome, coisa proibida 
pela Constituição, lei que no Estado do Ma-
ranhão não tem nenhum valor); Para en-
trar ou sair da cidade, atravesse a “Ponte 
José Sarney”, pegue a “Avenida José Sar-
ney”, vá até a “Rodoviária Kiola Sarney”. 
Lá, se quiser, pegue um ônibus caindo 
aos pedaços, ande em algumas horas pe-
las ‘maravilhosas’ rodovias maranhenses 
e aportarás no município “José Sarney”. 
Não gostou de nada disso? Então, quer 
reclamar? Vá, então, ao “Fórum José Sar-
ney”, procure a “Sala de Imprensa Marly 
Sarney”, informe-se e dirija-se à “Sala de 
Defensoria Pública Kiola Sarney”... Seria 
cômico se não fosse tão triste...

AO LULA, COM CARINHO!
Os meios de comunicação, 

na última semana, noticiaram o 
retorno do ex-presidente LULA 
ao Hospital Sírio-Libanês, para 
dar continuidade ao tratamento 
de quimioterapia. Não morro de 
amores pelo ex-presidente e penso 
que ele, como político e líder que 

ainda é, também é um dos grandes 
responsáveis pela atual situação de 
imoralidade que tomou conta da 
coisa pública neste país. Porém, 
como ser humano, sujeito a todas 
as agruras que afligem os simples 
mortais, desejo a ele completa cura 
dessa maldita doença e que venha 

recobrar sua saúde. Espero, tam-
bém, que aproveite essa provação 
pela qual está passando e reflita 
sobre todos os seus atos, pratica-
dos durante sua vida pública. Ele 
é um líder e o Brasil precisa de lí-
deres que pensem longe, que pen-
sem em gerações futuras e não de 

líderes imediatistas, voltados para 
o interesse de grupos, de líderes 
que só se preocupem com projetos 
de poder. A vida é efêmera para a 
desperdiçarmos, e o quinhão que 
nos foi entregue pelo destino, para 
fazermos grandes coisas pelo nos-
so próximo, pelo povo, pelo nosso 

país, o devem sê-lo sem vaidades e 
futilidades. É nesse espaço que está 
a diferença entre o simples gover-
nante e o grande estadista. Meus 
votos de recuperação de sua saúde 
são sinceros, Sr. ex-presidente! Fica 
a esperança de que as provações se-
jam apenas polimento da alma!

ESPÍRITO DE CORPO?
O presidente do Supremo 

Tribunal Federal (STF) e do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), Cezar Peluso, determinou 
que o Conselho retire da internet as 
iniciais de nomes de juízes que estão 
sendo investigados. A divulgação 
dos processos começou no início 
de novembro e foi amplamente 
divulgada por Peluso, como 
forma de dar mais transparência 

ao trabalho das corregedorias 
na apuração de processos contra 
juízes. A suspensão da publicação 
das iniciais foi em resposta a 
um pedido da Associação dos 
Magistrados Brasileiros (AMB), 
que entendeu que a abreviação dos 
nomes constrangia os investigados, 
uma vez que, em alguns casos, 
eles podiam ser facilmente 
identificados. A entidade é a 

mesma que questiona no STF os 
poderes de investigação do CNJ. 
Nosso sistema constitucional 
agasalha a presunção de inocência, 
em qualquer procedimento e 
seara, isso é verdade. O próprio 
Poder Judiciário se baliza em 
princípios, dentre os quais o da 
transparência. A Constituição 
veda a divulgação de informações 
judiciais em alguns casos, muito 

restritos, não se podendo inferir 
no texto constitucional a existência 
de tal vedação em relação a 
procedimentos, públicos, diga-
se de passagem, que envolvam 
magistrados. Afinal de contas, 
todos somos mortais, ou não? 
A Associação Brasileira dos 
Magistrados, com tal solicitação, 
atendida, diga-se de passagem 
por seus pares, protagonizou 

situação de corporativismo, esta 
tantas vezes questionada e não 
agasalhada pelo próprio Poder 
Judiciário. E a decisão do ministro 
Peluso, sem sombra de dúvida, 
foi um verdadeiro “tiro no pé”! 
Para muitos, o espírito de corpo, 
a exemplo do Executivo e do 
Legislativo, no Judiciário também 
se converterá em espírito de porco. 
Esperamos que não...

“Existe um complô para que ninguém seja julgado, no STF”. Esta frase ou desa-
bafo é atribuído à ministra ELIANE CALMON do STJ, que também é a corregedora 
do Conselho Nacional de Justiça, órgão criado para fiscalizar as ações do Poder Judici-
ário. A questão levantada pela ministra diz respeito apenas aos que estão sob as bênçãos 
do Governo Federal, neste caso, mais especificamente, os políticos. Para compreen-
dermos isso, basta fazermos comparação com a rapidez e o jogo de empurra: na época 
de Fernando Collor, rapidamente se votou e o cassou; já Lula na época do mensalão... 
Nada sabia. Em Brasília, cassaram José Arruda numa velocidade quase estonteante - 
“provas robustas” - mas e agora, em relação ao atual governador Agnelo Queiroz (PT)? 

QUE ESTADO É ESSE!

COMPLÔ
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Clube de Mães recebe subvenção social
O vice-prefeito de Cunha Porã, 

Vilson Kempfer, entregou uma 
subvenção social no valor de R$ 2 

mil ao Clube de Mães Flor da Ser-
ra, do Bairro Augusto Kempfer. 

A subvenção foi repassada atra-

vés do gabinete do deputado esta-
dual Jorge Teixeira. Mais de 100 
associadas participaram da entrega.

Serra Alta

Município assina aproximadamente R$ 1,308 
milhão em convênios 

Foram assinados vários con-
vênios entre a Secretaria de De-
senvolvimento Regional de Cha-
pecó e a Prefeitura de Serra Alta. 
O primeiro convênio na ordem 
de R$ 100 mil é destinado a re-
cuperação da malha viária mu-
nicipal, bem como, convênio de 
R$ 60 mil, para recuperação de 
pontilhões. 

Outro convênio no valor de 
R$ 100 mil para a continuida-
de do Projeto da nova estrutu-
ra/Revitalização do Parque da 
FEAGRISA; convênio para a 
conclusão do Centro esportivo 
educacional/ginásio na ordem 
de R$ 250 mil, para a conclusão 
do Projeto; liberação para proce-
dimentos licitatórios e assinatura 
de convênio de recursos oriun-

dos do Badesc num montante de 
R$ 590 mil destinados à aquisi-
ção de equipamentos para am-
pliação do Parque de Máquinas.

Para o setor agrícola especifi-
camente foi assinado um convê-
nio de R$ 20 mil, para aquisição 
de sementes para o plantio de 
pastagens. O município também 
está no aguardo da publicação de 
documentação para agilização 
do processo para a reforma da 
Unidade de Saúde, que contará 
com uma verba de R$ 100 mil 
como forma de contribuição 
neste setor do Governo do Es-
tado.

Também para o setor da 
Saúde, o município foi contem-
plado com a liberação de uma 
ambulância, no valor de R$ 88 

mil para atendimento dos pa-
cientes que necessitam se deslo-
car aos hospitais dos municípios 
vizinhos, isso por intermédio do 
deputado Marcos Vieira.

Conforme o prefeito de Serra 
Alta, Claudinei Senhor, os con-
vênios que agregam um mon-
tante de R$ 1.308 milhão são 
resultantes da luta constante de 
solicitações, das audiências com 
parlamentares, das visitas aos 
diversos órgãos das esferas go-
vernamentais estadual e federal. 
“Estamos colhendo os frutos, 
graças à persistência do Poder 
Executivo e Legislativo serralten-
se, na busca continua de melho-
rias em todos os setores, além da 
geração de empregos e melhor 
renda à população”, ressalta. 

Cunha Porã

Na quarta-feira (23), o secre-
tário em exercício da Casa Civil, 
Luciano Veloso, entregou à As-
sembleia Legislativa de Santa Ca-
tarina (Alesc) os três projetos que 
compõem a nova política salarial 
do Governo do Estado aos servi-
dores públicos, com aumento de 
8% em 2012. A Alesc deve apro-
var os projetos até o dia 22 de de-
zembro, data em que o Legislativo 
entra em recesso, para que passem 
a vigorar no início do próximo 
ano.

A nova política salarial do Go-
verno de Santa Catarina é encara-
da como uma nova fase para esta-
belecer a igualdade entre todos os 
servidores na questão salarial. “Há 
apenas um único critério de rea-
juste e que vale a todos os nossos 
servidores estaduais”, confirma o 
governador Raimundo Colombo. 
A principal novidade é o proje-
to que elimina as remunerações 
vinculadas entre os funcionários 
públicos, ativos e inativos, e de 
todas as administrações do Poder 

Executivo.
A medida de vedar a vincula-

ção ou equiparação de vencimen-
tos faz com que seja eliminado o 
famoso “efeito cascata” de quan-
do são concedidas gratificações a 
alguma das categorias, no venci-
mento de cargo efetivo e no limite 
máximo de remuneração. “O Go-
verno do Estado teve alguns pro-
blemas de efeito cascata em outros 
reajustes e estamos terminando 
com esses gatilhos de aumentos 
automáticos”, frisa Colombo.

Governo do Estado encaminha à Assembleia Legislativa 
projetos da nova política salarial
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Subvenção social é entregue ao Hospital
O deputado estadual Mauro 

de Nadal (PMDB) esteve em 
Maravilha na sexta-feira (25) 
para fazer a entrega de recursos 
ao Hospital São José. “Eu mar-
quei um roteiro de trabalho em 
Maravilha. Já visitei algumas 
lideranças. E, na passagem por 
aqui, tínhamos um pleito for-
mulado pela administração do 
Hospital São José de Maravilha, 
diretamente ao nosso gabinete, 
através de subvenção social”, ex-
plicou Mauro.

O repasse de R$ 23.600 
servirá para a compra de um 
perfurador pneumático. “Esse 
equipamento serve para se fa-
zer cirurgias ortopédicas e será 
utilizado no centro cirúrgico do 
Hospital”, afirma a diretora do 
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Hospital, Neiva Schaefer.
Mauro disse estar feliz com 

a entrega do recurso. “Cada 
deputado tem uma cota para 
atender entidades. Trabalho em 
60 municípios, todos pequenos 

e tento distribuir um pequeno 
valor para cada entidade. Mas, 
passamos um valor mais alto ao 
Hospital, pela relevância social 
que ele representa para a região 
de Maravilha”.

O deputado estadual Marcos 
Vieira (PSDB) esteve em Rome-
lândia e em São Miguel da Boa 
Vista para fazer a entrega de re-
cursos financeiros que serão in-
vestidos em transporte, saúde, 
agropecuária e infraestrutura 
urbana. As verbas, oriundas dos 
cofres do Governo do Estado, 
foram obtidas por meio de arti-
culação parlamentar.

Para São Miguel da Boa 
Vista, o deputado anunciou a 
liberação de R$ 150 mil para a 
aquisição de um ônibus escolar. 
No mesmo ato, Vieira entregou 
as chaves de um veículo que será 
usado para atividades da área da 
saúde e assistência social. Para 
comprar o carro, Vieira conse-
guiu articular uma verba de R$ 
60 mil.

O prefeito, Milton Müller, 
destacou que o município rece-
beu outras importantes verbas 
viabilizadas com apoio de Viei-
ra. Müller aproveitou a visita 
para formalizar a apresentação 

Verbas beneficiam Romelândia e São Miguel da Boa Vista

Romelândia também recebeu recursos
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Recursos financeiros foram entregues em São Miguel da Boa Vista

de novos pleitos relacionados a 
diversos setores públicos que ca-
recem de novos investimentos.

Romelândia
Em Romelândia, Marcos 

Vieira entregou a documenta-
ção comprovando a liberação de 
R$ 40 mil do Fundo Social para 
auxiliar no custeio de obras na 
Rua Santa Catarina. O trecho 
compreendido entre as ruas Ti-
radentes e Castelo Branco será 

contemplado com drenagem 
pluvial, sinalização, terraplana-
gem, acostamento e calçamen-
to. As obras devem iniciar em 
60 dias, com uma contrapartida 
financeira por parte da Prefei-
tura. O calçamento do trecho 
é uma reivindicação antiga que 
recebeu total apoio dos mem-
bros da Igreja Assembleia de 
Deus.

Ainda em Romelândia, o 
deputado entregou uma sub-

venção social no valor de R$ 
3.500 (via Fundo Social) para o 
Grupo de Agricultores Unidos 
Venceremos. Depois, Marcos 
Vieira visitou a sede do Grupo 
de Idosos do município. “Esta é 
a sexta visita do deputado Mar-
cos Vieira a Romelândia somen-
te neste ano. E em cada visita 
ele trouxe importantes recursos 
para fortalecer ainda mais o tra-
balho das nossas entidades e au-
xiliar na melhoria da qualidade 

de vida dos nossos moradores”, 
disse o ex-vereador Juarez Fur-
tado.

Marcos Vieira comentou 
que as subvenções sociais e os 
convênios firmados com ór-
gãos do Governo do Estado 
são importantes para garan-
tir investimentos e melhorias, 
principalmente nos pequenos 
municípios que enfrentam difi-
culdades em razão das limitadas 
receitas próprias.

PSD de Maravilha realiza 
encontro

Os membros da Comissão 
Provisória do PSD e lideranças 
do partido no município esti-
veram reunidos na quarta-feira 
(23). Na oportunidade, a con-
vite da presidente Marli Agosti-
ni, o empresário Amarildo Este-
fano fez uma breve explanação 
das diretrizes do partido em 
nível nacional. Depois, foram 
traçadas diretrizes do partido 
em nível municipal.

A primeira ação a ser im-
plantada no município será o 
PSD Jovem e o PSD Mulher. 
Na ocasião, os membros indi-

caram para presidente provi-
sório do PSD Jovem, Giovar 
Juarez Garcia da Rosa e, para 
presidente provisório do PSD 
Mulher, Rosana Dalmolin Ven-
drame.

Para os próximos dias, ficou 
definida a posse dos demais 
membros do PSD Jovem e PSD 
Mulher. “A participação, moti-
vação e comprometimento nos 
diversos pronunciamentos de 
todos os presentes demonstrou 
que o partido está preparado 
para concorrer nas eleições mu-
nicipais de 2012”, afirma Marli.

Membros da Comissão Provisória do PSD

Ila
in

e R
oh

de
n 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Direção e funcionários receberam a subvenção das mãos de autoridades

Cunha Porã

JPMDB se mobiliza para convenção
Na quarta-feria (23) foi reali-

zada uma reunião com a Juven-
tude do PMDB de Cunha Porã. 
O objetivo foi mobilizar o gru-
po para a convenção do partido, 
que acontece neste fim de se-
mana. Durante as conversas foi 
destacado o espaço que o grupo 

está conquistando e a oportuni-
dade de expressar suas opiniões.

O presidente da JPMDB, 
Douglas Gollmann, explica que 
o grupo se sente valorizado por 
ter espaço e possibilidade de 
contribuir com o processo de-
mocrático no município. “To-

dos que participam em nossas 
reuniões tiveram a oportunida-
de de se manifestar e essas ideias 
serão expostas na convenção”, 
relata Gollmann. A convenção 
será realizada no sábado (26), a 
partir das 13h, no Clube Inde-
pendente.
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Autoridades buscam solução para as demarcações indígenas

Regional de Maravilha assina convênio com 
Tigrinhos

Na quarta-feira (23), o se-
cretário em exercício da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, Vil-
son Warmling, assinou um 
convênio com o prefeito de 
Tigrinhos, Rudimar Guth. 
Serão repassados, por meio 
do Fundo Social e Receitas 
do Tesouro, R$ 200 mil para 
execução de pavimentação 
com pedras irregulares na 
Rua Lori Beckert, conforme 
projeto constante no plano 
de trabalho proposto pela 
Administração e aprovado 
pela SDR Maravilha.

No total, a obra soma um 
investimento de R$ 267 mil, 
sendo que a Administração 
investirá, como contraparti-
da, R$ 67 mil. “Os recursos 
estão sendo liberados pelas 

O suplente de deputado, 
Daniel Tozzo (PSDB), entre-
gou um documento de liberação 
para o Clube de Mães Sempre 
Alegre de Linha Guaraipo, em 
Maravilha. A entrega aconteceu 
no Centro Esportivo 25 de Ju-
lho, no sábado (18).

O valor de R$ 4.548,00 ser-
virá para aquisição de conjuntos 
de agasalhos, camisetas e teci-
dos.

O benefício foi concedido 
pelo então deputado Tozzo, por 
interferência do vereador Janir 
Signor (PSDB). “A entidade é 
constituída por integrantes do 
meio rural e desenvolve tra-
balhos voluntários voltados à 
comunidade. Atualmente, en-
contra-se em dificuldades finan-
ceiras”, explicou Signor, dizendo 
que o clube está agradecido pela 
ajuda.

Maravilha

Clube de Mães recebe benefício

Clube de Mães da Linha Guaraipo, com a 
presença de Daniel Tozzo e Janir Signor
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Tigrinhos recebeu recursos do Governo do Estado

fontes ‘261’ e ‘100’, propor-
cionando ao município mais 
uma forma de desenvolvi-
mento”, informa Warmling. 
“Com a pavimentação, o es-
coamento da produção será 

mais ágil, o que auxiliará no 
crescimento da economia e 
agregará qualidade de vida 
à comunidade”, completa o 
secretário regional em exer-
cício.
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Maldaner busca na Funai e com o 
Ministério da Justiça solução para 
demarcações indígenas

O deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/
SC), vice-presidente da 
Comissão de Agricultura, 
esteve na terça-feira (22) 
na Funai com o presidente 
Márcio Meira, buscando 
solução para as demarcações 
indígenas. Maldaner também 
esteve na audiência pública 
com o ministro da Justiça, 
José Eduardo Cardozo, na 
Comissão de Agricultura, 
que foi convidado por 
requerimento para explicar a 
situação das demarcações em 
todo o país.

O deputado defendeu am-
plamente que sejam revistas as 
normas para efetivar as demar-
cações principalmente no que 
diz respeito ao envolvimento 
do Congresso Nacional. “A 
Câmara dos Deputados deve 
legislar sobre o assunto. Ape-
nas à  Funai compete o tema 
sobre as demarcações, o que 
acaba sendo um julgamento 
muitas vezes parcial e injusto”, 
alegou.

Outra observação feita pelo 
deputado Maldaner, ao mi-

nistro da Justiça, é de que os 
casos de Santa Catarina afe-
tam pequenos agricultores. 
“As pequenas propriedades e a 
agricultura familiar das regiões 
pretendidas para demarcação 
ficam totalmente inviabiliza-
das. São agricultores que tem 
escritura pública há mais de 
100 anos, sendo vítimas de 
uma injustiça social”. O de-
putado ressaltou a presença 
do presidente da Federação 
da Agropecuária do Estado de 
Santa Catarina, José Zeferino 
Pedrozo na reunião. Atento a 

outros casos no Oeste de Santa 
Catarina, Maldaner também 
levou ao ministro a preocupa-
ção com estudos sendo realiza-
dos em Chapecó, que inviabi-
lizariam 37% do território do 
município e questionou os re-
cursos repassados para ONGs.  

Além dos deputados da 
Comissão de Agricultura e do 
presidente da FAESC, José 
Zeferino Pedrozo, a prefeita 
do município de Cunha Porã, 
Luzia Vacarin, também parti-
cipou do encontro na Funai e 
na Comissão.

O município de Maravilha 
receberá R$ 2,720 milhões em 
investimentos. O anúncio foi 
feito na terça-feira (23) pelo pre-
feito Orli Berger e pelo vice-pre-
feito Aldocir Seiffert, durante a 
audiência pública das emendas 
populares, realizada na Câmara 
de Vereadores.

O projeto, encaminhado 
junto ao Badesc, teve aprovação 
da Superintendência do Tesou-
ro Nacional (STN), na semana 
passada e deve possibilitar inves-
timentos no total de R$ 2,720 
milhões.

Os investimentos serão feitos 
em máquinas e equipamentos 
para o setor de obras do muni-
cípio, além de pavimentação de 
ruas, com destaque para a con-
clusão da Rua São José, no Bairro 
Bela Vista. “O projeto demorou 
mais de um ano para ser aprova-
do, já que o município não pos-
suía certidão negativa de débitos 
junto ao INSS em virtude de dí-
vidas com o instituto, no total de 
R$ 621 mil, originadas da falta 
de recolhimento previdenciário 
de contratos de funcionários no 

período de 2003 a 2007”, disse o 
prefeito Orli.

Aldocir disse que, em virtu-
de da falta de máquinas, não foi 
possível atender melhor princi-
palmente os agricultores que so-
frem com as estradas. “Mas, com 
a compra do equipamento, essa 
situação deve mudar”, ressaltou. 

Ainda nesta semana, o prefei-
to acompanhou a realização de 
duas frentes de trabalho. A pri-
meira se refere a quadra de areia, 
onde são sendo realizadas obras 
de readequação. O campo foi di-
minuído para a colocação de um 
parque infantil e uma academia. 
O local também será arborizado 
para que as pessoas da comuni-
dade tenham um local para dei-
xar as crianças brincando. Outra 
frente de trabalho executada no 
bairro é o calçamento da Travessa 
das Camélias e a Rua das Orquí-
deas.

Os próximos passos são a 
assinatura do contrato em Flo-
rianópolis, junto ao Badesc e a 
abertura dos processos de licita-
ção para compra das máquinas e 
contratação das obras.

Maravilha receberá investimentos 
de mais de R$ 2 milhões
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JUROS

Em nossa última coluna, no 
sábado (19), apresentamos uma 
pesquisa sobre o comportamento 
da “nova” classe média. Dissemos 
que voltaríamos ao tema pela sua 
importância e pudemos observar 
durante a semana várias reporta-
gens na TV sobre o assunto. Ve-
jamos alguns pontos importantes 
que devem ser observados no dia a 
dia das empresas na conquista do 
consumidor. Cresce a importância 
da propaganda do “boca a boca”, 
a indicação da vizinha, da amiga, 
entre outros. Eu usei o feminino 
porque 89% dos homens reco-
nhecem que é a mulher que cuida 
da alimentação e 68% dizem que 
é ela que gerencia o orçamento 
doméstico. E porque do boca 
a boca? Da vizinha? É que 66% 
têm um forte relacionamento 
com os vizinhos, o que não acon-
tece nas demais classes sociais. Os 
produtos relacionados diretamen-
te ao orçamento doméstico terão 
maior sucesso se conseguirem 
estar presentes nas conversar dos 
vizinhos, com ou sem chimarrão. 

Devemos considerar também que 
são os que mais pesquisam preços, 
mas querem qualidade e preferem 
o produto nacional. Temos um 
potencial muito grande de con-
sumo entre os jovens, pois 68% 
declararam ganhar mais que seus 
pais. Os jovens além de terem di-
nheiro, revelaram também ser do 
tipo “ver pra crer”, pois quando 
comparados com os da classe A e 
B, acreditam menos em ETs, as-
tros e alma gêmea. Considerando 
também que a taxa de natalidade, 
pesquisa divulgada na virada do 
mês, mostrou que estamos com 
1,8 filhos por casal. Nossos jovens 
estão constituindo família mais 
tardiamente, estando mais livres 
para se dedicarem a profissão, 
ou simplesmente, sem os tradi-
cionais compromissos familiares. 
Estamos vivendo novos ambien-
tes, novos desafios nos negócios. 
Ter jovens gestores nas equipes 
é necessário para compreender 
melhor esse comportamento do 
novo consumidor da classe mé-
dia. 

NOVO CONSUMIDOR

Um estudo do Governo 
comprovou o que todos descon-
fiamos, mas fechamos os olhos 
para não ver a realidade. A classe 
média já representa mais da me-
tade do consumidor brasileiro.  
Estamos assistindo um consu-
mismo desenfreado sem obser-
var quanto estamos pagando por 
isso. O montante de juros está 

estimado em R$ 100 bilhões 
ao ano. Mas o maior problema 
é quando somos perguntados 
sobre quanto estamos pagando. 
Pasmem, mas as respostas só so-
maram R$ 3 bilhões. Leitores, 
isso são apenas 3% do valor real. 
Quando falamos de dinheiro, o 
povo brasileiro vive um mundo 
de fantasias.

DÍVIDAS
Se não sabemos quanto pa-

gamos de juros, igualmente es-
tamos com dificuldades de saber 
quanto devemos. As famílias 
estão endividadas “como nunca 
antes na história desse país”. Po-
demos comparar nossas famílias 

com empresas ou até mesmo 
com países. Como ouvimos to-
dos os dias, a Europa, um bloco 
de países do primeiro mundo, 
agora está “discutindo a rela-
ção”. Uma dívida alta de mais, 
em qualquer lugar do mundo, 

seja país, seja empresa, seja fa-
mília, todos sabem que termina 
em calote. O bom senso diz que 
todos nós devemos cuidar me-
lhor das dívidas e também que 
as empresas precisam cuidar me-
lhor da análise de crédito.

DINHEIRO, MUITO DINHEIRO
Parece que alguém em Brasí-

lia foi sensato. O ministro Guido 
Mantega disse que está na hora de 
pensar em reduzir os impostos e 
não tem mais espaço para novo 
imposto para atender a necessi-
dade de dinheiro para a saúde. 
No Brasil, estamos pagando em 
2011, 42% do PIB em impos-

tos. Quando estudamos história e 
ouvidos que em séculos passados, 
os reis cobravam do povo meta-
de da produção como impostos, 
achamos um absurdo. Estamos 
precisando do Robin Hood. Às 
vezes me pergunto se realmente 
estamos no capitalismo, pois en-
tregar ao Governo 42% de tudo 

que se produz, me parece mais 
um socialismo. Termos alguém 
nas empresas que “carrega todo 
dia para casa” mais de um terço do 
que se produziu, é sem dúvida um 
assalto. E o pior é que no final do 
ano, ele (Governo) ainda quer ser 
nosso sócio, levando 33% de todo 
o lucro. Socorro! 

CAMPANHA A FAVOR DE MAIS IMPOSTO
Com esse recado do ministro, 

vamos ficar de olho nos telejornais 
nos próximos dias. Fazem dois 
meses que estamos assistindo uma 
campanha explícita a favor de um 
novo imposto para a saúde. Todas 
as emissoras passaram a divulgar 
com destaque matérias sobre as 

dificuldades enfrentadas pela po-
pulação para ter acesso a saúde. 
Na maioria, com raras exceções, a 
reportagem induzia uma conclusão 
de falta de dinheiro. Estão “prepa-
rando a cabeça” do povo para acei-
tar e dizer que é necessário um novo 
imposto para que a saúde tenha 

dinheiro. O povo brasileiro é muito 
sensível a esse tipo de campanha em 
massa. Mesmo com a declaração do 
ministro, ainda desconfio que após 
os fogos do réveillon, teremos uma 
discreta notícia que na última sessão 
em Brasília, foi criado um “viabili-
zar a saúde”. 

HUMOR EMPRESARIAL
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Comércio de Santa Catarina espera 
vender 6% a mais no Natal de 2011

O Natal de 2011 deverá ser 
um pouco mais gordo que o do 
ano passado para o varejo de 
Santa Catarina. Segundo levan-
tamento da Federação das CDLs 
de Santa Catarina (FCDL SC), 
o volume de negócios neste ano 
deve superar em pelo menos 6% 
as vendas do Natal de 2010, com 
um tíquete médio (valor médio 
das compras) de R$ 110.

Pela primeira vez antes da 
principal data para o comércio 
no ano, a FCDL SC fez uma pes-
quisa destacando as expectativas 
de outros segmentos, como os 
grandes magazines e os super-
mercados, além das micro e pe-
quenas empresas que compõem 
grande parte do varejo catarinen-
se. “Inovamos com essa consulta 
como forma de mostrar uma vi-
são mais ampla do otimismo dos 
comerciantes, desde os pequenos 
aos grandes empresários”, explica 
o presidente da FCDL SC, Ser-
gio Medeiros.

Nas redes que trabalham com 

As lojas de Maravilha já estão em clima de Natal
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a linha de eletroeletrônicos, mó-
veis e linha branca, a estimativa 
de vendas para o Natal é mais 
alta: 14,2% frente a 2011. Neste 
segmento, o tíquete médio espe-
rado é de R$ 289,00. Entre os 
itens mais procurados no perío-
do estão os tablets, os celulares de 
última geração e os notebooks.

Para os supermercados, a fes-
ta de fim de ano deve represen-
tar um aumento de vendas de 

10,66% ante ao ano passado, 
com tíquete médio de R$ 83,16 
nas operações. O meio de paga-
mento preferido é o cartão (cré-
dito e débito), com 40% do total 
das vendas, seguido por dinheiro 
(37,66%) e cheque (22,33%). 
Já nas maiores redes do varejo, o 
principal meio de pagamento de-
verá ser o crediário, responsável 
por 57% das operações, aponta a 
pesquisa da FCDL.

Uma proposta de emenda cons-
titucional pelo fim da tributação so-
bre medicamentos será apresentada, 
dentro de alguns dias, pelo senador 
catarinense Paulo Bauer. Na avalia-
ção do parlamentar, a medida, além 
de reduzir os custos para os consu-
midores, representará um aumento 
indireto de recursos para a saúde, 
porque hospitais e governos vão gas-
tar menos na compra dos produtos.

Bauer adiantou que já conse-
guiu apoio de 40 senadores e, pelos 
contatos realizados, a iniciativa tem 
a receptividade de mais de 90% dos 
parlamentares da Casa. Segundo 
ele, a carga tributária de aproxima-
damente 32% sobre o setor, no país, 

Tributação dos remédios pode 
chegar ao fim

é uma das mais elevadas do mundo. 
Nos EUA e na Grã-Bretanha a tri-
butação é zero e, na Alemanha, é de 
6% a 8%, diz. “Num país onde o 
dízimo da igreja não paga imposto, 
não se pode cobrar imposto sobre 
remédio. Nem Deus perdoa isso”, 
afirma o senador.

Segundo estudo do Instituto 
Brasileiro de Planejamento Tributá-
rio (IBPT), a carga tributária sobre 
medicamentos de uso humano é 
de 33,87% no Brasil. A medida, se 
aprovada, seria uma substituição da 
CPMF, avalia o senador. O Hospi-
tal Regional de Chapecó, por exem-
plo, pouparia R$ 10 milhões por 
ano sem esses impostos.

O Governo estuda distri-
buir anualmente parte dos 
lucros do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) 
entre os trabalhadores para 
aumentar a remuneração do 
fundo, que, como no ano pas-
sado, ficará abaixo da inflação 
em 2011.

Com o aval do Conselho 
Curador do FGTS, a Caixa 
Econômica Federal concluiu 
um estudo que prevê a distri-
buição anual de até metade do 
resultado do fundo entre to-
das as contas com saldo em 31 
de dezembro.

Estima-se que isso pode-
ria até dobrar a atual remu-
neração, que é de 3% (juros) 

mais a variação da TR no ano. 
Como o rendimento do fun-
do é previsto na lei que criou 
o FGTS, qualquer mudança 
tem que ser aprovada pelo 
Congresso Nacional.

Segundo a Caixa, o Mi-
nistério do Trabalho está ana-
lisando o estudo e avalia en-
viar um projeto de lei para o 
Legislativo com a proposta. 
De acordo com o Ministério, 
porém, não há decisão sobre o 
assunto na pasta ainda.

No ano passado, o FGTS 
teve lucro de R$ 5,4 bilhões. 
O resultado é o retorno dos 
investimentos, cujos recursos 
são usados principalmente em 
financiamentos de habitação, 

incluindo o programa Minha 
Casa, Minha Vida, e para fi-
nanciar obras de infraestrutu-
ra e saneamento.

Pela proposta em estudo, 
anualmente o conselho cura-
dor determinará o percentual 
que o trabalhador receberá 
como “dividendo”, que inci-
dirá sobre o saldo existente ao 
final de cada ano.

Se a regra já estivesse em 
vigor neste ano, até metade 
dos R$ 5,4 bilhões do lucro 
do ano passado seria dividida 
entre os mais de 200 milhões 
de contas abertas no momen-
to, das quais 90 milhões rece-
beram depósitos nos últimos 
12 meses.

Governo estuda distribuir lucro do FGTS 
entre os trabalhadores

A Comissão de Assuntos Eco-
nômicos do Senado aprovou por 
unanimidade, na terça-feira (22), 
o PLS 040/2011, que permite aos 
bancos cooperativos e bancos de 
desenvolvimento oficiais ter acesso 
direto aos recursos do Fundo de 
Amparo ao Trabalhador (FAT). O 
projeto é de autoria da senadora 
Ana Amélia Lemos (PP/RS), com 
relatoria do senador Casildo Malda-
ner (PMDB/SC). 

“Com isso, essas instituições po-
derão ampliar a oferta de crédito, ra-
mificando em todos os municípios, 
além de reduzir consideravelmente 
o custo”, explica o senador Casildo 
Maldaner. Originalmente, o pro-
jeto previa apenas a inclusão dos 
bancos cooperativos. Como relator, 
o senador incluiu também os ban-
cos e agências de desenvolvimento 
públicos. 

Atualmente, apenas instituições 
federais, como o BNDES e Banco 
do Brasil, têm acesso aos recursos do 
FAT. O BNDES repassa recursos à 
instituições financeiras credencia-
das, mas inclui seu spread, ou seja, 
seu custo administrativo. Com isso, 
os financiamentos chegam mais ca-
ros ao tomador final. “Com crédito 
mais barato, incentivamos a ativida-

de econômica, gerando mais em-
prego e renda”, ressalta Maldaner.

O FAT
O Fundo de Amparo ao Tra-

balhador é um fundo especial, vin-
culado ao Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE), destinado ao 
custeio do Programa do Seguro-
Desemprego, do Abono Salarial e 
ao financiamento de Programas de 
Desenvolvimento Econômico. É 
formado pelas contribuições para 
o Programa de Integração Social 
(PIS) e para o Programa de Forma-
ção do Patrimônio do Servidor Pú-
blico (PASEP).

Os recursos extra-orçamentários 
do FAT são depositados junto às 
instituições oficiais federais que 
funcionam como agentes finan-
ceiros dos programas de desenvol-
vimento econômico. Hoje apenas 
instituições federais aplicam estes 
recursos (Banco do Brasil, Banco 
do Nordeste, Caixa Econômica 
Federal, Banco da Amazônia, BN-
DES e Financiadora de Estudos e 
Projetos – FINEP). O processo de 
repasse a outros agentes financeiros, 
como bancos de desenvolvimento 
ou bancos cooperativos, torna o cré-
dito mais burocratizado e aumenta 
seu custo financeiro.

Bancos cooperativos e de desenvolvimento 
terão acesso direto ao FAT
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Jornal O Líder – Há 
quanto tempo a empresa 
atua e como foi o seu iní-
cio? (infraestrutura, loca-
lização, produtos comer-
cializados)

A empresa Iguatemi Ali-
mentos atua no ramo desde 
julho de 1999, sucedendo 
a empresa Supermercado 
Albrecht, que iniciou suas 
atividades em novembro 
de 1984. Antes ainda, este 
supermercado era o Bar e 
Armazém Ponto Bom, do 
empresário Armando Nel-
son Albrecht, que iniciou 
suas atividades em novem-
bro de 1970.

Jornal O Líder – Quais 
foram os motivos para 
abrir uma empresa neste 
ramo?

Viu-se uma grande 
oportunidade de cresci-
mento no ramo na época. 
Percebe-se que hoje este 
ramo realmente cresceu e 
está rendendo bons frutos.

Jornal O Líder – Quais 
as dificuldades de se atu-
ar neste ramo? 

As dificuldades são co-
muns em qualquer ativida-
de comercial e surgem no 
cotidiano da empresa. Di-
ficuldade sempre haverá.

Jornal O Líder – Como 

Fotos: Arquivo Jornal O Líder

Clientes ganharam um espaço mais amplo

Os caixas também ficaram mais modernos

A empresa Iguatemi 
Alimentos Ltda tem como 
sócios Juscelino Luiz Folle, 

Josaldo Gustavo Souza Silva, 
Gilmar Milton Naue, Altair 
Nelson Albrecht e Ademir 

Realdo Albrecht. Atualmente 
possui 51 funcionários e 

recentemente reinaugurou o 
espaço, oferecendo aos clientes 
conforto e maior comodidade.

surgiu a ideia (necessida-
de) de ampliar o merca-
do? 

A ideia surgiu pela ne-
cessidade de atender o con-
sumidor. Importante res-
saltar que esta é a segunda 
ampliação do espaço físi-
co. A primeira ocorreu em 
2005, passando da área de 
450 m² para 1200 m². A 
última passou de 1200 m² 

para 2000 m². Esse espaço 
conta com área de vendas, 
depósito, escritório e esta-
cionamento coberto.

Jornal O Líder – Na 
sua visão, qual o diferen-
cial do mercado? 

Atendimento, conforto 
e variedade. Oferecemos 
inúmeras opções e com 
muito maior comodidade.

Jornal O Líder – Em nú-
meros: o que mudará com a 
ampliação do Iguatemi? 

Já aumentamos o número 
de funcionários: passamos de 
40 para 51. O mix de pro-
dutos também foi ampliado, 
além da ampliação física já 
mencionada.

Jornal O Líder – Valeu a 
pena o investimento desde 
o início da empresa? Co-
mente.

Sim. Para exemplificar, 

em 1999, estávamos em sete 
colaboradores. Hoje, somos 
em 51. Além disso, o públi-
co consumidor ganhou mais 
opções de compras e o mu-
nicípio também ganhou com 
mais recolhimento de impos-
tos.

Jornal O Líder – Quais 
os planos futuros?

Queremos continuar cres-
cendo dentro da realidade de 
mercado e buscando aplicar 
as novas tendências do setor.
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CALA A BOCA, BOLSONARO

AS MULAS DO TRÁFICO
Inegável que nossa 

região, aqui do Extremo 
Oeste, por sua posição 
geográfica, é considerada 
rota do tráfico. Produtos 
entorpecentes que entram 
pela fronteira, geralmente 
do Paraguai e Bolívia. E 
como há uma proteção legal 
fornecida pelo Estatuto 
da Criança e Adolescente, 
onde não existe prisão para 
os menores infratores, e sim 
medida sócio-educativa, 
estes acabam se tornando as 

“mulas” do tráfico. Semana 
passada, tivemos mais uma 
apreensão de menor, por 
porte ilegal e tráfico de 
cocaína. E quando o leitor 
se depara com expressão 
dizendo que o menor 
infrator foi “apreendido”, 
é exatamente isso que 
acontece. A apreensão foi da 
droga, e também do menor, 
que não é “preso”, e sim 
“apreendido”. Espero que me 
tenha feito entender. Após 
esta apreensão do menor, 

ele pode ser submetido a 
medidas sócio-educativas, 
cujas disposições gerais 
encontram-se previstas 
nos artigos 112 a 130 
do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (Lei nº 
8.069/90), aplicáveis aos 
adolescentes que incidirem 
na prática de atos 
infracionais. A legislação 
atribui penas para a prática 
de tais atos, quando uma 
criança - pessoa de zero a 12 
anos incompletos, ou um 

adolescente - pessoa de 12 
anos completos a dezoito 
anos incompletos (definição 
de adolescente segundo 
a Lei nº 8069/13/07/90 
– ECA), pratica algum 
ato infracional descrito 
na Lei como crime e/
ou contravenção penal. 
Contudo, dentre todas as 
medidas cabíveis e previstas 
no Estatuto, não há 
prisão. Portanto, é muito 
mais conveniente para o 
traficante pedir que a droga 

seja levada por um menor. 
Este não será efetivamente 
preso, se for apanhado 
em flagrante, podendo ser 
submetido, em último caso, 
a medida de internação que 
não pode ser superior a três 
anos, e depois o adolescente 
ou o menor infrator segue a 
vida, como se diz. Ou seja, 
infelizmente, menores de 
18 anos estão sendo hoje, as 
mulas do tráfico, valendo-
se da proteção legal de não 
irem para a cadeia.

QUESTIONAMENTO DO LEITOR

Hoje nosso questiona-
mento é direcionado a Ad-
ministração Municipal de 
Maravilha. Dias atrás foi 
para a Câmara de Vereado-
res, que por sinal, não se 
manifestou... enfim, como 
já relatei, muitas vezes não 
há como explicar o inexpli-
cável. Deve ser este o caso 
da Câmara. Já em relação à 
Administração Municipal, 
sei que as coisas funcio-
nam de forma diferente, e 
sempre tive retorno quan-

to aos questionamentos. O 
leitor quer saber o que está 
acontecendo com o projeto 
ou programa habitacional 
denominado Minha Casa, 
Nosso Sonho, em Mara-
vilha. O questionamen-
to do leitor é de que em 
Maravilha o projeto não 
se desenvolve. O leitor in-
forma que mora e trabalha 
no município há 10 anos 
e ainda está esperando 
uma oportunidade de sair 
do aluguel, dizendo ainda 

que todos os municípios 
em torno de Maravilha im-
plantaram o programa, este 
foi bem desenvolvido e al-
guns já estão fazendo outro 
programa. Bem, acessei o 
site da Prefeitura e ali resta 
claro que o programa, na 
parte teórica, está dentro 
do cronograma. Diz o site 
da Administração: “Fun-
damentado no diagnóstico 
habitacional mapeado no 
Plano Local de Habitação 
de Interesse Social, o Pro-

grama Habitacional Minha 
Casa Nosso Sonho foi cria-
do na perspectiva de um 
programa continuado, para 
atender as famílias traba-
lhadoras de baixa renda, 
do município de Maravi-
lha. O programa será con-
tinuado e desenvolvido em 
três etapas, com a seguinte 
meta de atendimento: 1ª 
Etapa: 2011 a 2012 – 290 
famílias; 2ª Etapa: 2012 
a 2013 – 300 famílias; 3ª 
Etapa: 2013 a 2014 – 300 

famílias. Portanto, na teo-
ria se está dentro do pra-
zo para a inclusão de 290 
famílias no programa até 
2012. O questionamento é 
se haverá tempo, e se mes-
mo dentro do prazo algo 
está sendo feito, e final-
mente, se o objetivo será 
alcançado conforme prevê 
o cronograma do site. O 
espaço deste colunista está 
à disposição para os escla-
recimentos da Administra-
ção.

LEITOR INDIGNADO
Tanto quanto existe indig-

nação em Maravilha acerca do 
aumento do número de verea-
dores, também recebemos de 
outros municípios manifesta-
ções quanto a isto. Transcrevo 
alguns trechos: “Caro Luiz! 
Acompanho o jornal online e 
observo em sua coluna comen-

tários acerca do aumento de 
vereadores no Legislativo ma-
ravilhense. Vejo que a ‘resposta’ 
aguardada pelo nobre colunista 
pode demorar um tanto. Sou 
contra o aumento, além disso, é 
lamentável a forma que a apro-
vação ocorreu, em um sábado 
em uma sessão esvaziada. Será 

que a população de Maravilha 
sabe do aumento? E qual será 
a opinião dos eleitores? O que 
me deixa indignado é que o 
argumento de que não haverá 
aumento de gastos é ridículo”. 
O leitor finaliza questionando: 
“Queremos 2 vereadores ou 1 
médico a mais para Maravilha?”

Em Lages, por iniciativa do 
Correio Lageano, foi entregue 
ao Legislativo um abaixo assina-

do com 12 mil assinaturas con-
testando o aumento de 12 para 
19 vereadores. No município de 

Rio do Sul, a campanha é para a 
manutenção das atuais 10 cadei-
ras, com o slogan “10 tá bom!”

MANIFESTOS NO ESTADO CONTRA 
O AUMENTO DE CADEIRAS

Como já me referi aqui a ou-
tro político, tem alguns que fi-
cando quietos são mais úteis do 
que falando. Desta vez, o depu-
tado Bolsonaro, ao questionar a 
sexualidade de nossa presidente, 
mais uma vez perdeu preciosa 
oportunidade para ficar quieto. 
Primeiro, porque atinge a pre-
sidente não pessoalmente, mas 

também a atinge como mulher, 
legítima representante da valo-
rosa classe feminina. Segundo, 
porque nos padrões atuais, há 
que se respeitar as escolhas e 
os padrões escolhidos, evitan-
do preconceitos. Deselegante e 
infeliz, no mínimo, é o que se 
pode dizer das afirmações do 
parlamentar. 
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Cerca de 10% da popula-
ção masculina é portadora da 
varicocele, doença cuja prin-
cipal característica acontece 
com a dilatação das veias que 
drenam o sangue da região dos 
testículos. Ela provoca ainda o 
acúmulo de substâncias nocivas 
ao órgão e o aumento da tem-

VARICOCELE
peratura local, levando a uma 
diminuição na produção de es-
permatozóides. 

De acordo com especialis-
tas em urologia, a maioria dos 
homens convive com a varico-
cele sem problemas, e apenas 
15% podem ter a fertilidade 
comprometida. A falta de há-

bito dos homens em realizar 
consultas periódicas dificulta 
em muito a descoberta do pro-
blema. Fato que muitas vezes 
só é detectado quando o casal 
pretende ter filhos e a mulher 
não consegue engravidar e aí, 
o homem descobre este novo 
problema.

A varicocele se caracteriza 
por um emaranhado de veias 
com a aparência de um novelo 
de lã. Como há dois testículos, 
existem também dois grupos 
venosos que se direcionam 
para a parte de trás do abdome. 
Acima do escroto estão às veias 
maiores, cujo número varia 
de uma pessoa para outra. No 
abdome, cada grupo de veias 
se transforma em uma, que se 
chama veia testicular, sendo 
uma do lado direito e a outra 
do esquerdo. A veia direita em 
sentido oblíquo desemboca na 
veia cava, facilitando o desa-
guar do sangue, enquanto que 
a veia testicular esquerda sai 
perpendicularmente na veia 
renal esquerda, formando um 
ângulo de 90 graus. Esse ân-
gulo e a veia renal, que é mais 
fina, dificultam a passagem do 
sangue. Por isso é que maioria 
das varicoceles ocorre do lado 
esquerdo. Quando acontecem 
do lado direito é provável que 
a doença se manifeste dos dois 
lados.

A varicocele é uma doença 
genética e se dá através da fa-
lência ou deficiência das válvu-
las existentes na veia testicular. 
Estando em perfeito funciona-
mento, o sangue passa pelas vál-
vulas e elas se fecham para que o 
líquido não retorne. O que pro-
voca a má drenagem do sangue 
é a deficiência, pois o acúmulo 
nos testículos força de maneira 
acentuada as veias, provocando 
a dilatação. Quando se é por-

tador da varicocele, o líquido 
geralmente não tem uma boa 
circulação, provocando dilata-
ção nos vasos e a consequência 
é o acúmulo de substâncias no-
civas nos testículos, bem como 
o aumento de sua temperatura, 
provocando a diminuição da 
produção de espermatozóides. 
Essa diminuição vai afetar di-
retamente a fertilização dos 
óvulos. Alguns especialistas em 
urologia fazem ainda um alerta 
aos homens viciados na prática 
da musculação. Esta atividade 
pode algumas vezes, ajudar no 
aparecimento do problema de 
varicocele. Isto porque a grande 
maioria dos adeptos da muscu-
lação, normalmente ansiosos 
em modelar e remodelar o cor-
po de forma mais rápida, tende 
a abusar dos pesos usados du-
rante esta prática e influencia-
dos pela mídia que estabeleceu 
um padrão físico considerado 
como belo e másculo. Se uma 
pessoa possui uma estrutura 
física não muito avantajada, 
normalmente usa durante os 
exercícios pesos acima do que 
o próprio corpo suporta. Com 
isso, o esforço do próprio cor-
po é maior do que na realidade 
ele suporta, gerando assim uma 
carga extra de peso, o que pode 
facilitar o aparecimento da va-
ricocele.

A primeira manifestação 
da varicocele é a dilatação das 
veias, especialmente do testí-
culo esquerdo, bem como a 
diminuição do testículo atingi-
do, pois ela atrofia os tubos se-
miníferos, tornando o testículo 
doente menor e mais mole. 
Podem ocorrer também dores 
no órgão afetado e até mesmo 
as alterações estéticas na região 
escrotal, como os famosos in-
chaços, deixando às vezes, um 
lado do escroto maior do que o 

outro.
As manifestações da doen-

ça ocorrem na adolescência e 
apesar de não regredir, pode-se 
estabilizar ou aumentar. A des-
coberta da varicocele, às vezes 
só acontece quando o homem 
não consegue engravidar a sua 
parceira. Os exames para detec-
tar a doença são feitos através 
de apalpação do cordão esper-
mático ou da ultra-sonografia 
testicular, onde se documenta a 
dilatação das veias. Quanto ao 
problema da fertilidade antes e 
depois do tratamento, faz-se o 
espermograma, que se confir-
mada à doença, será utilizado 
os procedimentos cirúrgicos. 
Com a cirurgia, a veia testicular 
será interrompida, forçando a 
drenagem do sangue para ou-
tras veias da região pélvica. A 
partir desses procedimentos, a 
circulação será normalizada e o 
órgão voltará a produzir esper-
matozóides. 

A indicação clássica de cirur-
gia para correção da varicocele 
se faz quando um paciente está 
com dificuldades de engravidar 
a sua parceira, que pode ser cor-
rigida cirurgicamente, melhora 
com muita frequência a qua-
lidade do espermograma. Po-
rém, os urologistas, não podem 
dar garantia que a gravidez pos-
sa acontecer. Em alguns casos, 
os homens são operados devido 
à dor testicular, devendo haver 
mais critério neste tipo de indi-
cação, uma vez que a dor pode 
ter outros fatores determinan-
tes. A cirurgia pode acontecer 
ainda quando surgem as altera-
ções estéticas. Embora este tipo 
de cirurgia ainda dê margem a 
várias discussões, os estudiosos 
sempre destacam que ela deve 
ser efetuada ainda no período 
da adolescência.

 Fonte: Bibliomed
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O deputado federal Jair Bolsonaro 
(PP/RJ), em mais uma declaração 
polêmica sobre o homossexualismo, 
causou indignação no Partido dos 
Trabalhadores (PT) e no Governo, 
que vai reagir pedindo a cassação do 
seu mandato parlamentar na próxima 
terça-feira (29). 

Em discurso na tribuna da Câmara, 
ele questionou a sexualidade da presi-
dente Dilma Rousseff (PT) ao afirmar 
que o Ministério da Educação (MEC) 
ainda planeja incluir o combate à ho-
mofobia nos currículos escolares. 

“Se gosta de homossexual, 
assume. Se o teu negócio é amor com 
homossexual, assuma”, disparou ele, 
referindo-se à presidente.

“Eu acho que ele feriu o decoro par-
lamentar. Ele incita ódio aos homosse-
xuais e não segue os ritos do Parlamen-
to. Portanto, nós vamos representá-lo 
no Conselho de Ética e vamos pedir a 

cassação dele na próxima terça-feira”, 
informou o deputado Paulo Teixeira 
(PT/SP), líder do PT na Câmara. 

Nesta sexta-feira (25), Bolsonaro 
afirmou que não quis ofender e que 
não se interessa pela opção sexual de 
Dilma, apenas pela exclusão do cha-
mado kit-gay das escolas. Disse estar 
falando sobre um suposto amor de 
Dilma à “causa homossexual”. 

Mas comemorou o fato de mesmo 
“uma frase equivocada” estar “ajudan-
do a levantar o mérito da discussão”. 

Para o deputado Alfredo Sirkis 
(PV/RJ), as declarações de Bolsona-
ro podem significar quebra de deco-
ro parlamentar. A vice-presidente do 
Senado, Marta Suplicy (PT/SP), pe-
diu que o presidente da Câmara tome 
“providências enérgicas” contra o de-
putado, que está “sem freio de arru-
mação”.

 Fonte: JB

A Qualidade Legislativa
Com o objetivo de desenvol-

ver metodologias que aperfeiço-
em o processo de elaboração de 
leis e garantam mais eficiência 
às normas jurídicas, foi realiza-
da mais uma etapa do Ciclo de 
Debates sobre Qualidade Legis-
lativa promovido pela Secretaria 
Geral da Mesa da Câmara dos 
Deputados, com apresentações 
dos deputados Miro Teixeira 
(PDT/RJ) e Espiridião Amim 
(PP/SC) e da professora Fabiana 
de Menezes Soares, da Universi-
dade Federal de Minas Gerais.

Para o deputado Esperidião 

Amin, a qualidade da lei decorre 
de muito trabalho e de um co-
nhecimento técnico, ressaltando 
que para que esse processo se 
aperfeiçoe, o trabalho legislativo 
deve estar isento de paixões par-
tidárias. “As políticas públicas 
têm de ser avaliadas pelos seus 
resultados”, concluiu.

O grande destaque apontado 
pelos deputados está dirigido à 
importância do conhecimento 
técnico e da profissionalização 
no serviço público.

Durante o debate outros 
temas ganharam importância, 

como o acesso a informação e 
a educação ao cidadão sobre o 
processo legislativo, para que 
possa então ter uma participa-
ção efetiva.

Essa deficiência não é dis-
tante da realidade local, e essa 
constatação não se atribui como 
descrédito ou falta de isenção 
dos legisladores, mas pela mes-
ma carência técnica que existe 
nas demais esferas dos poderes.

Muitas demonstrações de 
boas iniciativas e de ações por 
parte dos dirigentes das Mesas 
Diretoras tem se constatado, 

como aquelas que visam levar o 
cidadão a acompanhar os traba-
lhos das Casas Legislativas, jun-
to a estudantes, entre outras.

Que dessas boas intenções 
despertem para a necessidade de 
capacitação técnica das equipes 
de trabalho e, principalmente, 
na promoção de eventos locais 
voltados para o conhecimento 
da técnica legislativa.

Embora se mostre repetiti-
vo, reforçamos o argumento de 
que as agremiações políticas são 
grandes responsáveis por essas 
deficiências, já que não se vol-

tam para trabalhos dessa natu-
reza, não investem na formação 
de suas lideranças, tanto no as-
pecto do conhecimento político, 
quanto na sua preparação para 
os cargos que vão assumir.

A profissionalização admi-
nistrativa e funcional das agre-
miações partidárias é necessida-
de que se impõe com urgência, 
sob pena de se tornarem orga-
nismos obsoletos, se assim já 
não se apresentam, ou de asse-
gurarem sua existência enquan-
to a filiação for pré-condição de 
lançamento de candidaturas.

Por Falar em Qualidade Legislativa...
Nesta semana a comissão 

especial criada para analisar o 
projeto da Lei da Palmada (PL 
7672/2010) promoveu mais 
um fórum de debates visando 

o aperfeiçoamento da propos-
ta.

Esse projeto de lei altera 
o Estatuto da Criança e do 
Adolescente, para estabelecer 

o direito da criança e do ado-
lescente de serem educados e 
criados sem o uso de castigos 
corporais ou de tratamento 
cruel e degradante, como for-

mas de corre-
ção, discipli-
na, educação 
ou qualquer 
outro pretex-
to.

Pelo dis-
positivo do 
projeto, con-
sidera-se cas-
tigo corporal 
a ação de na-

tureza punitiva com o uso da 
força física que resulte em dor 
ou lesão à criança ou ao ado-
lescente.

A relatora da proposta, de-
putada Teresa Surita (PMDB/
RR) tem defendido a criação 
de uma rede de proteção que 
envolva também o atendimen-
to do agressor, além das víti-
mas e seus familiares.

A proposta legislativa, 
como outras tantas tem gera-
do debates acirrados, ao ar-
gumento de que algumas “pe-
quenas” reprimendas físicas 
(palmadas) são meios correti-

vos inerentes aos procedimen-
tos de criação e educação dos 
filhos, e que não configuraria 
uso da força física, embora re-
sulte em dor.

Mas o importante é que 
não se radicalize no debate, 
pois evidente que se deve re-
pudiar qualquer forma de cas-
tigo corporal ou de tratamen-
to cruel, e também merecem 
considerações os argumentos 
de que a leve e tradicional 
palmada na forma corretiva, 
para muitos não se enquadra 
em tais conceitos e tem efeito 
pedagógico eficiente.

Tanto Fala Até que...
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SENSOR AMBIENTAL: postos de 
combustíveis terão monitoramento online

O sensor ambiental é uma tec-
nologia que permite ter o controle 
do vazamento de combustíveis 
nos tanques e nas bombas dos 
postos de abastecimentos do Es-
tado. A Fundação do Meio Am-
biente (Fatma) assinou na última 
semana um convênio de coopera-

ção técnica para usar essa tecnolo-
gia nos cerca de dois mil postos de 
Santa Catarina. 

Os chamados sensores am-
bientais são obrigatórios nos 
postos e estão previstos em lei. A 
partir da parceria com a Facul-
dade Energia de Administração e 

Negócios (Fean), que desenvolveu 
o software e cedeu gratuitamen-
te seu uso ao órgão ambiental, o 
monitoramento passará a ser feito 
online.

Para o presidente da Fatma, 
Murilo Flores, além de reforçar 
a fiscalização dos riscos ao meio 

ambiente, o sistema vai contribuir 
com o fortalecimento do controle 
da validade das licenças ambien-
tais emitidas para o funcionamen-
to dos postos em Santa Catarina. 
O diretor da Fean, Leocádio Cú-
neo observou que a parceria com 
o órgão ambiental representa uma 

boa oportunidade para a prática 
pedagógica do estabelecimento de 
ensino. O software foi desenvol-
vido por alunos das áreas de tec-
nologia da informação e design e 
vai permitir o monitoramento de 
vazamentos em postos e sistemas 
retalhistas de combustíveis.

POSTOS DE MARAVILHA
Os postos de combustíveis precisam 

seguir várias normas para continuarem 
funcionando. Para o gerente de Desen-
volvimento Ambiental da Coordena-
doria Regional da Fundação do Meio 
Ambiente (Fatma), Deoclecio Zanatta, 
é preciso também dar um encaminha-
mento correto aos resíduos contamina-
dos com óleos e graxas, considerados 
como Classe I (NBR 10004). “Estes 
resíduos podem ir para aterro sanitário 
de resíduos industriais ou serem des-
tinadas para empresas licenciadas que 
fazem a lavação de estopas para reutili-
zação. Mas, em Santa Catarina, não há 
ainda nenhuma empresa especializada 
nisso”.

Todos os postos de combustíveis de 
Maravilha já estão pensando em colo-
car sensores ambientais para terem um 
melhor monitoramento.

A Lei que trata sobre a obrigação do uso do sen-
sor ambiental é a nº 14.954, de 19 de novembro de 
2009. Agora, a Fatma fará alterações na instrução 
normativa do licenciamento ambiental para postos 
de combustíveis. A ideia é condicionar a emissão 
de novas licenças ambientais e a renovação das exis-
tentes mediante a comprovação do uso dos sensores 
ambientais. “A instrução normativa do licenciamen-
to ambiental dos postos de combustíveis está sendo 
atualizada e, a partir de agora, as novas licenças emi-
tidas ou as renovações serão feitas para os postos que 
atenderem a nova medida de controle ambiental”, 
destaca Flores.

O presidente da Fatma reforça que assim que os 

postos estiverem conectados ao sistema, o endereço 
na internet com as informações deverá estar disponí-
vel, com acesso inclusive à população, através do site 
www.monitordevazamento.com.br. Murilo e os par-
ceiros da iniciativa estimam que até o final do próxi-
mo ano todos os postos estejam operando dentro do 
sistema de monitoramento, angariando o título de 
posto amigo da natureza.

 “O risco de vazamentos não detectados é enorme 
ao meio ambiente, pois contaminam os lençóis freá-
ticos e as águas subterrâneas são importantes manan-
ciais a serem preservados”, destacou o presidente ao 
ressaltar que, além do passivo ambiental, o vazamen-
to é potencial causa de incêndios e explosões.

IVAN FAÉ - POSTO DIAMANTE
 
“Há duas maneiras de ver se existe 

vazamento. O sistema por sensor eletrô-
nico, identificado no computador e por 
meio do poço de monitoramento. Este é 
coletado uma vez por ano. A água da es-
ponja é coletada para ver se tem presen-
ça de combustível em um laboratório. 

Já o sistema eletrônico será investido 
em 2012. É uma forma de nós nos po-
liciarmos em relação ao meio ambiente. 
O sistema que temos hoje, só podemos 
ver quando será feita a análise. E, no sis-
tema eletrônico, acusa na hora. Então, 
não adianta investir em coisas ultrapas-
sadas”.
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SIMONE TUMELERO – POSTO MÁXIMO

“Temos o poço de monitoramento. E há uma empresa que faz o laudo mensal 
para ver se tem vazamento de combustível. A partir do ano que vem, será exigido 
o monitoramento eletrônico. Então, vamos nos readequar”.
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JOSÉ NARDINI – COOCATRANS

“Esse novo sistema seria muito positivo, porque se percebe na hora que 
há vazamentos, além também do sistema ser online. E, para o meio ambien-
te também seria muito positivo”.

JAIR ROVERSI – JG AUTO POSTO

“É interessante o monitoramento eletrônico, porque se tiver algum vazamento 
o sistema vai acusar. E, terá como prevenir o vazamento. As coisas estão mudando 
muito rápido. Mas, se tivermos de mudar novamente, vamos fazer conforme a Lei”.

JOSEMAR SPESSATO – POSTO TEXACO (MARATONA) 

“O sensor é de suma importância, pois se houver vazamento, ele acusa no 
mesmo instante. Isso é pensar no bem do meio ambiente”.
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LEANDRO DALL’AGNOL – POSTO KAKAREKO

“Estamos iniciando uma nova instalação. Será feita a substituição dos tan-
ques, para ecológicos. Os poços de monitoramento serão trocados. Quando 
se fala em meio ambiente, tudo é importante”.

GLACIONIR BORBA - POSTO DELTA

“Os postos de monitoramento já estão quase que ultrapassados. Eles são buracos de 6 
metros, revestidos por um cano de PVC. Um posto tem muito produto químico. Se che-
gar a cair na natureza é irreversível. Uma gota de óleo queimado polui 1000 litros de água. 
Não tem como deixar cair em um lençol freático. Os sensores serão obrigatórios daqui a 
algum tempo. E isso é muito positivo porque vai dar uma confiança a mais aos postos”.
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Ao passar em frente das ca-
sas, comércios, ruas e bairros 
já sentimos o clima natalino e 
passamos a  esperar com an-
siedade por essa data. Consi-
derado o centro dos feriados 
de fim de ano e da temporada 
de férias, o Cristianismo é o 
marco inicial do ciclo do Na-
tal, que dura doze dias. Mas, 
o que originou tudo isso, foi 
o nascimento de Jesus Cristo, 
comemorado anualmente em 
25 de dezembro, originalmente 
adaptado pela Igreja Católica 
no terceiro século depois de 
Cristo.

Apesar de ser um costume 
cristão, o Natal é comemorado 
por todos, inclusive para os 
não-cristãos. As tradições 
populares incluem nessa data 
a troca de presentes e cartões, 
a ceia de Natal, músicas 
natalinas, festas de igreja, uma 
refeição especial e a exibição 
de decorações diferentes; 
incluindo as árvores de Natal, 
pisca-piscas e guirlandas, 
presépios, entre outros. Além 
disso, o Papai Noel virou uma 
figura mitológica popular em 
muitos países, associada com 
presentes para as crianças.

NATAL MARAVILHA
O município de Maravilha 

durante anos vem realizando 
o Natal Maravilha, que tem 
como objetivo, resgatar e pre-
servar a história do nascimento 
do menino Jesus. Os locais pú-
blicos a cada ano são decorados 
e sempre tem como intuito tra-

Tradição do Terno de Reis é mantida há 28 anos

NATAL: magia e encanto
zer algo diferente para a popu-
lação.

A Caminhada das Lanternas 
realizada pela IECLB Comu-
nidade Evangélica iniciou em 
1994 e até hoje é mantida. A 
tradição abre as comemorações 
natalinas do município, onde 
a comunidade caminha pelas 
principais ruas da cidade com 
as lanternas e no decorrer do 
caminho são realizadas paradas 
para reflexão sobre o verdadei-
ro sentido do Natal.

O desfile natalino é outra 
das atrações do Natal, onde 
envolve as entidades, clubes de 
serviço, empresas, comércio e 
público em geral. O desfile tem 
como objetivo contar a história 
do nascimento de Jesus até os 
dias de hoje.

TERNO DE REIS
Após o nascimento de Jesus 

em Belém, ainda governava a 
Judeia, o rei Herodes, quando 
chegaram “do Oriente a Jeru-
salém uns magos guiados por 
uma estrela ou um objeto con-
troverso que, segundo a descri-
ção do Evangelho de Mateus, 
anunciou o nascimento de Je-
sus e levou os Três Reis Magos 
ao local onde o menino se en-
contrava”. 

Há 28 anos, em Maravilha, 
caracterizados de reis, os três 
magos realizam visitas nas re-
sidências da cidade. Às visitas 
iniciam no dia 26 de dezembro 
e se estendem até o dia 06 de 
janeiro. A primeira visita é na 
casa do prefeito, onde os magos 

pegam a chave da cidade para 
poder fazer as demais visitas.

No encerramento é realiza-
da uma celebração e devolu-
ção da chave da cidade para o 
prefeito. Conforme o coorde-
nador do Terno de Reis, Elias 
Genesini, nas visitas são feitos 
comentários sobre o Natal e 
também cantadas canções nata-
linas. “Sempre realizamos essas 
atividade dentro do respeito. 
Nos anos anteriores também 
fizemos algumas visitas em 
municípios vizinhos, que não 
conheciam essa tradição”.

Segundo Genesini, nos pró-
ximos dias serão divulgados os 
contatos para a solicitação do 
terno de reis nas residências. 

Programação Natalina
27/11 – Caminhada das 

Lanternas
Promoção: Comunidade 

Evangélica – IECLB – e Casais 
Reencontristas

Horário: 20h culto, após 
caminhada com encerramento 
na Praça Central;

27/11 – Abertura do Natal 
Maravilha com show gospel 

Promoção: Administração 
Municipal

Local: Praça Central;
01/12 – Palestra com o in-

fectologista Dr. Hugo Noal
Promoção: Secretaria da 

Saúde
Local: Câmara de Vereado-

res
Horário: 20h;

02/12 – Desfile Natalino
Promoção: Departamento 

de Cultura, entidades, clubes 
de serviços e empresas

Início às 20h em frente à 
Prefeitura até a Praça Central;

02/12 – Pastel com chope e 
show

Local: Praça Central
Promoção: Lions Clube 

Maravilha Oeste;
04/12 – Natal Mais Huma-

no
Promoção: Secretaria de 

Educação
Local: Praça Cidade das 

Crianças
Horário: 20h;
09/12 – Encontro de Mú-

sicos
Promoção: Departamento 

de Cultura
Local: Praça Central
Horário: 20h;

16/12 – Encontro de Co-
rais e Cantos

Promoção: Departamento 
de Cultura

Local: Praça Central
Horário: 20h;
18/12 – Apresentações tea-

trais
Promoção: Grupo Ícaros e 

Departamento de Cultura
Local: Praça Central
Horário: 19h;
21/12 – Dança, cantando e 

encantando
Promoção: Grupo de Dan-

ças e Cantos e Departamento 
de Cultura

Local: Principais avenidas
Horário: 20h
Visitas do Terno de Reis 

nas comunidades do interior e 
bairros

Promoção: Terno de Reis e 
Administração Municipal;

Luzes de Natal encantam e resgatam o clima natalino
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Desfile Natalino resgata a história do nascimento 
de Jesus até os dias de hoje
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Foi em 2002 que tudo come-
çou. Estudos foram feitos e o pro-
jeto levantado. Praticamente 10 
anos se passaram e agora o sonho 
de uma região inteira se torna re-
alidade. A UTI do Hospital São 
José de Maravilha será inaugura-
da no dia 08 de dezembro. Mas, 
para chegar até este momento, a 
comunidade, os políticos e toda 
a equipe do Hospital se mobili-
zaram para conseguir colocar os 
10 leitos em funcionamento. “É 
uma conquista muito grande para 
o Hospital e para a comunidade. 
Essa inauguração é a soma de to-
dos os esforços de muitas pessoas 
que contribuíram para que isso se 
tornasse realidade”, disse a direto-
ra do Hospital, Neiva Schaefer. 

Equipe da UTI
De acordo com o cirurgião 

Robson Souza, a equipe técnica 
já está formada e devidamente 
contratada. “São 16 técnicos, três 
enfermeiros, uma psicóloga, uma 
nutricionista, uma assistente so-
cial, sete médicos e um fisiotera-
peuta. O chefe da UTI será Jener 
Bueno”, explica. A Unidade con-
tará com cardiologista, anestesis-
ta, cirurgiões, infectologista e terá 
a mesma capacidade resolutiva 
que o Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. “90% dos mé-
dicos são pós-graduados em Tera-
pia Intensiva”, acrescenta Robson. 
Para a equipe, o corpo clínico está 
aberto para qualquer médico ca-
pacitado e que queira trabalhar 
em Maravilha.

O que a UTI fará?
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UTI pronta para funcionar

Enfermeira Katiane, diretora Neiva, chefe da UTI, Jener Bueno e Dr. Robson no espaço da UTI

Robson apresentou os aparelhos da UTI como o respirador

“80% dos pacientes não vão 
mais precisar sair de Maravilha 
para ir em busca de tratamen-
to”. O comentário de Robson 
é um alívio para as pessoas que 
precisam se deslocar até outro 
município. “Vamos atender pa-
cientes com pneumonia, diabetes, 
pancreatite, insuficiência renal, 
politraumatizados graves, hemo-
diálise e outras doenças”. A UTI 
também dará suporte para casos 
graves, com o início da medica-
ção, por exemplo.

O que a UTI não fará?
A UTI não atenderá casos 

de alta complexidade porque o 
Hospital não é habilitado. “O 
Hospital precisa ir atrás de cre-
denciamento para atender estes 
casos”, entende Robson. Então, 
casos como os de neurocirurgia, 
cirurgia cardíaca ou ortopedia de 
alta complexidade não poderão 
ser atendidos. “Mas, em dois anos 
pensamos em ter a primeira com-
plexidade que seria a captação de 
órgãos”.

Infraestrutura
O Governo do Estado já ga-

rantiu o repasse de R$ 600 mil 
mais R$ 65 mil mensais, por 12 
meses, para o Hospital São José, 
por meio de um convênio.

O projeto prevê aproximada-
mente R$ 221 mil para reforma e 
ampliação do local, além da com-
pra de equipamentos como má-
quinas de lavar e de passar, em um 
total de R$ 149 mil. A documen-
tação também prevê a viabilização 

de R$ 230 mil para aquisição de 
equipamentos permanentes para 
o Hospital.

O custo para aquisição de 
equipamentos e infraestrutura, de 
acordo com Neiva, ultrapassa os 
R$ 2 milhões. “E, com gasto fixo, 
temos um valor de aproximada-
mente R$ 260 mil. Desses, R$ 
140 mil o SUS vai repassar, R$ 65 
mil o Governo do Estado e o res-
tante, em um primeiro momento, 
a Prefeitura de Maravilha ajudará. 
Depois será feita uma campanha 
para toda a comunidade colabo-
rar, por meio da conta de energia 
elétrica”, frisa Neiva. Robson re-
força: “O valor ainda é uma in-
cógnita, pois ainda não está em 
funcionamento. Você pode gastar 
mais que esse valor”.

Benefícios que a 
UTI já trouxe

Depois que todos os pensa-
mentos se voltaram para a UTI, 
a comunidade já teve vários ga-
nhos, como novos profissionais 
atuando em Maravilha, novos 
equipamentos para o centro ci-
rúrgico, reformulação do centro 
obstétrico, reforma da lavanderia 
e central de materiais. “Agora está 
tudo pronto para a UTI funcio-
nar e será um desafio para todos 
nós”, comenta Robson.

Equipe médica contratada
 e com escala definida

Dr. Carlos Alan Toderati Ma-
chado – diretor técnico

Especialista em Neurologia, 
especialista em Terapia Intensiva. 
Diretor técnico da UTI de Santa 
Cruz (RS). Médico coordenador 
e plantonista da UTI do Hospital 
Regional do Extremo Oeste São 
Miguel do Oeste.  

Dr. Jener Ferreira Bueno - 
coordenador e plantonista da UTI 
SBHM

Especialista em Clínica 
Médica, pós-graduado em Terapia 
Intensiva. Plantonista da UTI do 
Hospital Regional São Paulo de 
Xanxerê. Acumula cerca de 15 
mil horas de plantão em UTI, 
experiência no tratamento clínico 
pós-operatório imediato de cerca 
de 300 cirurgias cardíacas. Será 
o coordenador médico da UTI, 
responsável pela elaboração diária 
da rotina dos pacientes internados. 
Trabalhará 8 horas diurnas na 
UTI. Realizará 240 horas plantão 
mês.

Dr. Robson Alexandre Viei-
ra de Souza - plantonista da UTI 
SBHM.

Especialista em Cirurgia Geral, 
pós-graduado em Terapia Intensi-
va. Médico regulador e socorrista 
do SAMU.  Realizará 120 horas 

plantão mês.
Dr. Keilor Potta Butzke - 

plantonista da UTI SBHM.
Especialista em Cardiologia, 

pós-graduado em Ecocardiografia. 
Médico com experiência em UTI.  
Realizará 72 horas plantão mês.

Dr. Paulo Ricardo Melo 
de Melo - plantonista da UTI 
SBHM.

Especialista em Anestesiologia. 
Médico com experiência em UTI. 
Realizará 72 horas plantão mês.

Dr. Adyvo Yrapuan Stein - 
plantonista da UTI SBHM.

Clínico geral, atua em Aneste-
siologia. Pós-graduado em Terapia 
Intensiva. Médico regulador e so-
corrista do SAMU. Realizará 72 
horas plantão mês.

Dr. Mercelo Cechin Pereira - 
plantonista da UTI SBHM.

Clínico geral, pós-graduado 
em Terapia Intensiva. Médico re-
gulador e socorrista do SAMU. 
Plantonista da UTI do HREO 
SMO. Realizará 72 horas plantão 
mês.

Dr. Gelso Antonio dos San-
tos- responsável pela Hemodiálise.

Nefrologista, experiência em 
Terapia Intensiva, coordenador da 
UTI HREO SMO. Será o respon-
sável pela avaliação e acompanha-
mento nefrológico/hemodiálise da 
UTI.
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9º FAIC ocorre entre os dias 1º a 4 de dezembro
Na quinta-feira (24), a Ge-

rência de Educação (Gered) 
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
reuniu os diretores das escolas 
da rede estadual dos 14 mu-
nicípios de abrangência. O 
encontro foi coordenado pelo 
gerente de Educação, Almir da 
Rosa.

O encontro debateu o Pla-
no de Desenvolvimento Regio-
nal e o calendário escolar. De 
acordo com o gerente Da Rosa 
e a supervisora de ensino, Dir-
ce Müller, é obrigatória a ma-
trícula no Ensino Fundamen-
tal de crianças com seis anos 
completos ou que completam 
até o dia 31 de março de 2012. 
“A carga mínima horária anual 
do ensino fundamental regular 
será de 800 horas, distribuídas 
em pelo menos 200 dias efeti-

vos”, comenta Da Rosa.
Também foram analisadas 

as atividades do conselho de 
classe, que deverá ser realizado 
e comprovado com atas. “Em 
relação à 5ª série do Ensino 
Fundamental de nove anos, e 
6ª série do Ensino Fundamen-
tal de oito anos, no conselho 
de classe final precisam ser 
elencados os alunos que não 
se apropriaram dos concei-
tos/conteúdos há defasagem”, 
lembra o gerente.

Ainda, conforme Da Rosa, 
nos próximos dias, as equipes 
de Educação das escolas se-
rão chamadas para novas ca-
pacitações. “Até o fim do ano 
teremos novos encontros de 
capacitações e repasse de in-
formações, pensando sempre 
em dar qualidade de ensino 
aos nossos alunos”, finaliza.

Diretores se reuniram para debater vários assuntos
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FUNOESC – FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE DO 
OESTE DE SANTA CATARINA CAMPUS DE SÃO MIGUEL 

DO OESTE PROCESSO LICITATÓRIO N. 009/2011 - 
MODALIDADE CONCORRÊNCIA

A FUNOESC – Fundação Universidade do Oeste de Santa Ca-
tarina – Campus de São Miguel do Oeste-SC, torna público para o 
conhecimento dos interessados, que se encontra aberta licitação na 
Modalidade de Concorrência para: “CONCESSÃO ONEROSA DE 
USO DE IMÓVEL DESTINADO À EXPLORAÇÃO DE SERVI-
ÇOS DE LANCHONETE/CANTINA” visando a comercialização 
dos produtos especificados no Anexo II, exclusivamente aos acadêmi-
cos, professores e funcionários da UNOESCMaravilha, no seguinte 
Ponto de atendimento – com área interna de 30 m², (trinta metros 
quadrados), localizado no Bloco “D”, Campus Aproximado da UNO-
ESC de Maravilha, sito a Avenida Dr. Orlando Valério Zavadzki, 710, 
Bairro Universitário, Maravilha (SC). O envelope nº 01 da habilitação 
e o envelope nº 02 da proposta, deverão ser entregues até às 17h do 
dia 08/12/2011 na Coordenação Administrativa da Unoesc, Campus 
Aproximado de Maravilha, sito à Avenida Dr. Orlando Valério Zava-
dski, nº 710, Bairro Universitário, em Maravilha, (SC), Informações 
pelos telefones (49) 3664-0973 e 3631- 1000. Cópia do Edital poderá 
ser obtido no endereço acima ou no site www.unoesc.edu.br.

São Miguel do Oeste(SC), 23/11/2011.

Prof. Vitor Carlos D’Agostini
Vice-reitor de Campus

A prefeita Luzia Iliane Va-
carin viajou à Brasília nos dias 
21 a 24, oportunidade na qual 
teve várias audiências e visitas a 
deputados e Ministérios. 

Na terça-feira (22), Luzia 
participou de uma audiência 
com o presidente nacional da 
FUNAI, Márcio Meira. A au-
diência foi realizada a partir de 
um pedido do deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC).

Junto ao deputado federal 
Jorginho Mello (PSDB/SC) 
os cunhaporenses garantiram 
emendas no valor de R$ 450 
mil para compra de equipa-
mentos e mais R$ 731 mil em 
2012 para cobertura do Rio 
Bom Fim e construção de pis-
ta de caminhadas. Também foi 

solicitado ao deputado, o seu 
apoio às emendas coletivas para 
destinar um valor para compra 
de nova área para alocar os in-
dígenas na solução definitiva 
da questão dos agricultores de 
Cunha Porã, Saudades e outras 
regiões.

Para o deputado federal 
Onofre Agostini (PSD/SC), 
Luzia solicitou recursos para 
as áreas da saúde e agricultura, 
tendo o deputado se colocado à 
disposição em ajudar o municí-
pio nas emendas parlamentares.

No gabinete do deputado 
federal Pedro Uczai (PT/SC), 
a prefeita teve a garantia que o 
parlamentar vai destinar recur-
sos para construção da Casa da 
Cultura ainda no próximo ano. 

A prefeita Luzia também vi-
sitou o deputado federal Décio 
Lima (PT/SC), onde solicitou 
a liberação de uma escavadeira 
hidráulica que foi indicada em 
2010 no Ministério da Pesca 
pelo ex-deputado federal Cláu-
dio Vignatti.

A prefeita e o ex-prefeito 
Euri Jung visitaram ainda o de-
putado João Pizzolatti (PP/SC), 
deixando pedidos no âmbito de 
acessibilidade e mobilidade no 
município, como calçadas, que 
se destinam a pessoas com ne-
cessidades especiais, e para a 
questão estética da cidade. Ou-
tro pedido foi de uma quadra 
de esportes para a Linha Cen-
tral, sendo este um pedido do 
PP de Cunha Porã.

Mais de R$ 1 milhão em emendas foram garantidos 
durante viagem à capital

Entre os dias 1º a 4 de dezem-
bro, Campo Erê sediará a 9ª Feira 
Agropecuária, do Artesanato, In-
dústria e Comércio de Campo Erê 
(FAIC), no parque de exposições 
Alfredo Daneluz.

De acordo com um dos inte-
grantes da Comissão Central Orga-
nizadora, Evandro Luis Paludo, as 
expectativas para a feira são grandes. 
“A última foi realizada em 2004, ge-
rando uma espera muito grande de 
todos”, diz.

Devem passar para visitação dos 
60 estandes e acompanhar os shows 
durante os quatro dias, mais de 30 
mil pessoas, de Santa Catarina e do 
Paraná. “A entrada no parque será 
gratuita e para os shows terá um 

ambiente separado com a comer-
cialização dos ingressos no valor de 
R$ 20,00 antecipado e R$ 25,00 
na hora, estudantes pagam somente 
meia entrada”, ressalta Paludo.

Programação
Na abertura, quinta-feira (01), 

os shows serão com: Os Serranos, 
César & Zéu e Janaina Jhoy. Na 
sexta-feira (02) a animação será com 
Teodoro & Sampaio, Banda Mer-
cosul e Deivid & Eduardo. Sábado 
(03), os gargantas de ouro Milioná-
rio & José Rico, Kako & Marcela e 
Balanço Latino farão a festa. No úl-
timo dia de show, domingo (04), a 
banda Nenhum de Nós, Osvaldir & 
Carlos Magrão e Kako & Marcela, 
farão o encerramento das festivida-

des. 
Os shows na quinta, sexta e sá-

bado iniciam às 21h e no domingo 
(04) às 17h. Também estará presente 
a Miss Santa Catarina Michelly Bo-
hnen, rainha e princesas do municí-
pio e a garota Genoma Colorado do 
Brasil 2011, Andressa Roman.

Pontos de venda de ingressos
Com a Comissão Organizadora, 

na Rádio Continental em Francis-
co Beltrão; Rádios Viva e Doze de 
Maio de São Lourenço do Oeste; 
Rádio Cristal de Marmeleiro; Rá-
dio Líder FM de Maravilha; Rádio 
Palmeira de Palma Sola; Infosom 
em Anchieta; Rádio Vanguarda em 
Xaxim e na Rádio Peperi em São 
Miguel do Oeste.

Campo Erê

Modelo

Cunha Porã 

Gered Maravilha reúne diretores 
para definir calendário 2012

A Comissão Central Orga-
nizadora (CCO) da tradicional 
Festa Estadual do Porco Assado 
no Rolete (Fepar) de Modelo está 
organizando os últimos detalhes 
da 16ª edição. 

A 16ª Fepar acontece no pró-
ximo final de semana (domingo, 
dia 04) e aguarda visitantes de 
diversas localidades. Este ano as 

comemorações da festa marcam 
uma data especial, os 50 anos de 
emancipação político administra-
tiva do município.

Durante esta semana, a comis-
são responsável pelos aproximada-
mente 120 suínos a serem assados, 
esteve visitando o lote que está 
sendo preparado exclusivamen-
te para a festa. Na oportunidade 

constatou-se que os suínos estão 
no padrão de peso e qualidade 
exigidos para o preparo da festa.

A CCO ressalta a colaboração 
e o empenho da Cooper Itaipu, 
bem como do seu integrado, Ari 
Kottwitz, por este trabalho em 
parceria com a comissão que com 
certeza resultará numa festa cada 
vez melhor.

Organização da 16ª Fepar está sendo finalizada
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Giovar Juarez - Jornal O Líder

Estamos a menos de um 
mês para o Natal. Quando o 
final do ano se aproxima, o 
espírito natalino contagia as 
pessoas, ganha as ruas e tam-
bém os lares. Natal significa 
reunir e celebrar a família e os 
amigos, portanto, decorar a 
casa é a melhor forma de de-
monstrar o amor que você tem 
pelos seus familiares, é deixar 
a casa bonita e aconchegante 
para recebê-los, é demonstrar 
o quanto eles são importantes 
para você.

A decoração natalina pode 
ser simples, sofisticada, tradi-
cional ou mais moderna, mas 
o importante mesmo é levar 
para dentro de casa toda a 
alegria que a época transmite. 
As cores para a decoração do 
Natal são sempre verde, ver-
melho, branco, dourado ou 
prateado.

Quanto aos enfeites na-
talinos, você pode optar por 
alguns específicos ou misturar 
enfeites de todos os tipos, mas 
em pequenas quantidades. 
Bolas, sinos, laços, bonecos de 
Papai Noel, botinhas e caixi-
nhas de presente estão entre as 
opções mais conhecidas.

A árvore de Natal é a gran-
de ptotagonista da festa. Ela é 
muito simples de ser decorada 
e pode ser tanto de material 
artificial, como um pinhei-
ro natural, de pano, crochê, 
plástico e material reciclado. 
As mais tradicionais são as ár-
vores artificiais que podem ser 
compradas de diversas cores. 
A árvore verde acaba sendo a 
mais usada e também aceita 
mais artigos de decoração por 
ter uma cor mais neutra e pelo 
verde ser uma das cores neces-
sárias na decoração do Natal.

Na porta, a guirlanda 
anuncia que naquela casa já se 
iniciou a temporada de festas 
e recebe os familiares e visi-
tantes com votos de boa saú-
de. Ela é um dos símbolos do 
Natal mais fácil e versátil de se 
fazer na decoração de casas. É 
possível fazer esse arco com os 
mais diversos materiais, desde 
folhas naturais até plástico, 
panos, materiais reciclados e 
muitos outros materiais. O 
mais simples é comprar ramos 
artificiais e fazer decoração 
com as bolas que sobrarem da 
árvore de Natal. Outra dica 
é decorar bolas de isopor nas 
cores vermelho, prata e/ou 
dourado e pendurar na guir-
landa com pequenos ganchos 
ou arames. A guirlanda pode 
ser pendurada na porta de en-
trada ou em um canto especial 
da casa. Uma das decorações 

mais populares na época na-
talícia também são os centros 
de mesa.

As luzes ou pisca-pisca dei-
xam o Natal muito mais bo-
nito, e todos adoram enfeitar 
a fachada de casa nessa época. 
A decoração com luzes para o 
Natal pode ser de várias for-
mas, entre elas, com desenhos, 
seguindo as linhas da casa, e 
até no jardim de casa. Deixe 
sua casa muito mais bonita e 
chamativa para o Natal des-
te ano, abuse na decoração e 
espalhe o espírito natalino. 
Quando a decoração é bem 
feita, as luzes tornam o am-
biente mais charmoso e acon-
chegante.

Visando economizar ener-
gia, as luzes externas têm di-
minuído nas decorações para a 
casa. Elas ficam mais restritas 
às árvores de Natal e em itens 

que exijam menores gastos. 
Mas se pra você Natal sem lu-
zes por fora da casa não é Na-
tal, não custa fazer a decoração 
e reduzir, por exemplo, o tem-
po em que elas ficam ligadas.

O Natal é uma das datas 
mais importantes do ano por 
reunir toda a família em volta 
da mesa, pensar no ano que se 
passou, reorganizar os votos 
para o ano que está prestes a 
entrar e agradecer a cada um 
que esteve próximo nos bons e 
maus momentos da vida. 

Peça a ajuda da família, 
das crianças e escolha um es-
tilo para decorar a sua casa no 
Natal. Além das sugestões para 
deixar a casa bonita, a princi-
pal dica é criar um ambiente 
mágico para celebrar o Natal 
ao lado de pessoas queridas e 
divertir-se com a decoração 
natalina.

DECORAÇÃO NATALINA
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Religião e você!
Igreja Católica

Regina!
Na sexta-
feira (25) 
você co-
m e m o r o u 
mais um 
ano de 
vida... Que 
neste dia 

muito especial, a felicidade ul-
trapasse os horizontes da visão 
e do pensamento em direção 
ao infinito e que continue em 
todos os dias de sua vida. Para-
béns! Homenagem da família e 
amigos!!!

Talita!
E s t a m o s 
felizes em 
fazer parte 
desse mo-
mento tão 
especial, o 
seu aniver-
sário, que-
remos que 

saibas o quanto estamos felizes 
por compartilhar com você. Dese-
jamos que tenha toda a felicidade 
do mundo e que a nova idade te 
proporcione conquistas e realiza-
ções. Parabéns pela passagem do 
seu aniversário nesse dia (24). Ho-
menagem do esposo Michel, filho 
Artur e demais familiares. 

Lucas 
Eduardo 
Marion

Meu filho... 
agradeço tanto 
a Deus por ter 
me dado você, 
a alegria maior 
que possuo, 

o motivo da minha felicidade. Não há 
nada na vida mais importante que você 
é pra mim. Desejo que continue a ser 
essa criança amiga, doce e cheia de saúde, 
que leva alegria por onde vai e conquista 
a amizade das pessoas. Parabéns pelos 6 
anos comemorados ontem (25). Te ama-
mos muito, com carinho dos pais Vitori-
no Marion Filho e Ediane.

Camila!
Amanhã (27) 
você come-
mora mais 
um ano de 
felicidades 
e alegrias. É 
muito bom 
fazer parte 

deste momento com você. Que o 
sucesso esteja sempre na luz que lhe 
ilumina e que seus objetivos sejam 
eles profissionais ou afetivos sempre se 
realizem. Que Deus te ilumine e que 
você tenha muito sucesso! Torcemos 
por você! Homenagem dos familiares 
a amigos. 

Valmir...
Amor che-
gou o dia 
de ficar um 
pouco mais 
velho, mas 
com saúde e 
com muita 
vontade de 

trabalhar e alcançar os nossos ob-
jetivos e nossos sonhos. Que Deus 
te ilumine sempre. Parabéns pelo 
aniversário comemorado na última 
terça-feira (22). São os votos da es-
posa Andréia e das filhas Andressa e 
Eduarda. Muitas felicidades!!!

Dois amigos estavam conversando e um disse:
- Fiquei preso 2 dias no meu carro e só saí ontem!
E o outro pergunta:
- Como você saiu?
- Eu abri a porta.

A esposa com o aniversário chegando joga uma indireta no 
marido:

- Amor, meu aniversário está chegando e quero um presente 
bem legal. Vou te dar uma pista: vai de zero a cem em menos de 
5 segundos, pode ser de qualquer cor.

No dia do aniversário a mulher encontrou um pacote no 
quarto com uma balança de banheiro cor de rosa, novinha.

Ah, a propósito, o marido continua desaparecido.

O canditado a governador sobe no palanque e diz:
- Neste bolso nunca entrou dinheiro do povo.
Aí grita uma pessoa que assistia o comício:
- Calça nova, heim, pilantra!

A polícia está dando a maior batida por conta de um assalto 
ocorrido no banco, quando param uma Kombi cheia de japone-
ses.

- Desce todo mundo! - ordena o policial. - Mãos na cabeça!
Eles obedecem em silêncio.
- Agora um por um, vai falando o nome - torna o policial.
E eles:
- Sartamo Obanko.
- Matamo Okasha.
- Kontiro Nosako.
- Katamo Osnique.
- Saimo Koreno.
- Fugimo Nakombi.
- Osguarda Pararo.
- Tomamo Noku.

COLUNA PASTORAL
CELEBRAÇÕES: Neste sábado dia 26 de novembro às 14h30 celebração comunitária no Tope da Serra e Primavera 

Alta. Às 20h celebração comunitária na Igreja matriz e na comunidade de Nova Brasília. Domingo dia 27 de novembro, às 9h, 
celebração comunitária na igreja matriz. Às 10h celebração com festa da padroeira Santa Catarina na comunidade de Cab. Do 
Poço Rico. Às 14h, celebração comunitária na comunidade São Judas Tadeu. 

BATIZADOS: Dia 26 de novembro às 14h na igreja Matriz. 
AVALIAÇÃO: Convidamos todos os ministros da matriz e bairros e integrantes do conselho de pastoral da matriz para 

participar da celebração e avaliação da caminhada pastoral de 2011, no dia 30 de novembro às 19h na parte térrea do salão 
paroquial. Pedimos para confirmar a presença, pois no final haverá uma confraternização. 

PASTORAL DO DÍZIMO: Convidamos todos os coordenadores e missionários da pastoral do dízimo da matriz e bair-
ros para participar do encontro no dia 03 de dezembro às 14h na parte térrea do salão paroquial. 

PREPARAÇÃO PARA BATISMO: Dia 17 de dezembro às 14h na igreja matriz. 
PARA REFLETIR: Vigiai: não sabeis quando o dono da casa vem. Neste Evangelho, do primeiro domingo do advento, 

Jesus nos convida à vigilância. Ele faz uma comparação muito clara: um empresário viaja para o estrangeiro e deixa a sua casa e 
a empresa sob a responsabilidade dos empregados. A sua viagem é sem data certa para voltar. Naquele tempo, devido aos pre-
cários meios de comunicação, nem os empregados podiam prever a data da volta do patrão, nem este sabia, durante a viagem, 
o que acontecia em sua casa e empresa. Daí a tentação, para os empregados, de praticar fraudes e trapaças. Mas eles nem sabem 
que o patrão deixou fiscais secretos e muito espertos, que descobrirão tudo. Advento é o tempo da nossa espera do Senhor. Ce-
lebramos a espera antiga e a sua chegada no Natal, e celebramos a espera atual. Deus virá ao nosso encontro no final dos tempos, 
virá no final da nossa vida terrena, e vem a cada momento, e das mais diversas formas ao nosso encontro. Mas só percebe isso 
quem está vigilante. A Escritura está cheia de lembretes nesse sentido. O certo é vivermos em constante vigilância. “Cuidado! 
Ficai atentos, porque não sabeis quando chegará o momento... para que não suceda que, vindo de repente, ele vos encontre dor-
mindo”. Não queremos ser como nos tempos de Noé, em que o dilúvio pegou as pessoas despreparadas, e morreram afogadas. 
“Preparai o caminho do Senhor.” Advento é o tempo de endireitarmos as curvas da estrada, taparmos os buracos e retirar tudo 
o que possa impedir a chegada do Senhor. Que ele, ao chegar trazendo novas graças para nós, seja bem recebido. Nós sabemos 
quais são os obstáculos que podem haver no caminho do Senhor ao nosso encontro: o pecado, a falta de oração, a falta de amor, 
dentro ou fora de casa, enchermos a nossa cabeça de diversões e distrações... A reza do terço é uma ótima distração, quando 
estamos cansados. A nossa vigilância para não nos afastarmos de Deus está baseada em três verdades. Primeira: A importância 
da vida eterna, frente a esta vida. Segunda: O nosso lugar na vida eterna depende exclusivamente de nós; Deus não condena 
ninguém, é a pessoa que se condena, ou se salva. Jesus Cristo, no Juízo Final, apenas nos manterá naquele caminho que estáva-
mos seguindo no dia da nossa morte. Terceira: Nós não sabemos a hora nem como acontecerá o nosso encontro com Deus. Às 
vezes, Deus nos manda sinais: uma doença grave, a morte de um parente, o fato de sermos pegos em flagrante cometendo um 
ato ilícito... “Vos preferistes ocultar o dia e a hora em que Cristo, vosso Filho, Senhor e Juiz da História, aparecerá nas nuvens 
do céu, revestido de poder e majestade. Naquele tremendo e glorioso dia, passará o mundo presente e surgirá novo céu e nova 
terra. Agora e em todos os tempos, ele vem ao nosso encontro, presente em cada pessoa humana...” (Prefácio do Advento IA). 
Havia, certa vez, uma família, que todos os dias rezava o Anjo do Senhor ao meio dia, antes de almoçar. Um dia chegou uma 
visita que não era muito de Igreja, e não rezaram. Mas, antes de começarem a comer, o papagaio disse bem alto: “O Anjo do 
Senhor anunciou a Maria...” A visita achou interessante, e a família ficou morrendo de vergonha! O jeito foi contar a verdade, e 
rezaram o Anjo do Senhor. Deus usa até de papagaios para nos advertir e nos convidar a vigilância. Maria santíssima ocupa um 
lugar destacado no advento. Ninguém viveu melhor do que ela a espera do redentor, inclusive fisicamente, pois ela o trazia em 
seu ventre. Sua figura ilumina o advento, transbordando ao mesmo tempo alegria, esperança e vigilância. Que seu exemplo nos 
ajude neste novo tempo litúrgico. Vigiai: não sabeis quando o dono da casa vem.
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PASSATEMPO

Iara tem uma vidência com os 
parentes do bandido e ele desiste 
de assaltá-la. Joselito conta para 
Amália que nunca se envolveu 
com uma mulher. Claudia discute 
com Maruschka por conta da de-
coração da sua festa. Mais um em-
preiteiro desiste da obra no apar-
tamento de Claudia e Rubinho 
e eles desconfiam. Camila não se 
entende com Ricardo. Juliana avi-
sa que investigará a Shunel e Vera 
pede sigilo a Sarita. Locanda faz a 
primeira prova do vestido criado 
por Marisol. Sebastião concorda 
em dividir o prêmio com Raíssa.

Tereza Cristina corre para pedir 
ajuda depois que Marcela desmaia. 
Beatriz conversa com Griselda. 
Guaracy gosta quando Dagmar 
conta que Griselda ficou cismada 
com sua amizade com Esther. 
Tereza Cristina encontra um carro 
de polícia e pede ajuda. Ferdinand 
explode o carro que usou para fazer 
o assalto. Tereza Cristina se desespera 
ao constatar que Marcela ainda 
está viva. Griselda contrata Beatriz. 
Glória sai com Edvaldo. Tereza 
Cristina pede para sair do país e René 
tenta tranquilizá-la. Os paramédicos 
trabalham para salvar Marcela. 

Alice se emociona ao constatar 
que a história de Renato é verda-
deira. Manuela se aconselha com 
Iná. Marcos e Dora pensam em 
viajar com as filhas. Rodrigo con-
forta Manuela. Ana se esforça para 
conseguir pentear os cabelos. Alice 
conta para Suzana e Cícero que en-
controu seu pai biológico. Manue-
la ajuda Ana com os exercícios de 
fonoaudióloga. Nanda e Francisco 
levam Júlia ao shopping. Rodrigo 
confessa a Celina que teme por seu 
relacionamento com Manuela. Júlia 
se perde de Nanda e Francisco no 
shopping. 

HORIZONTAIS:
1 – Edifício para habitação. Em segunda mão. 2- Eles. Ente. Animal feroz. 
3- Juntar. Despido. 4- Satélite natural da terra. Aromatizar. 5- Voltar. Argo-
la. 6- Oferecer. Grande massa de água salgada. A pessoa masculina de que se 
fala. Aumenta a velocidade. 8- Despejado. Tomba. 9- Avenida (abrev.). Co-
lóquio entre duas ou mais pessoas. 10- Produzir som. Mulher celibatária. 
Cento e um em numeração romana. 11- Comichão. Curso de água natural. 

VERTICAIS:
1 – Preposição que indica companhia. Escuridão completa. 2- Lugar de re-
fúgio. Limpou, banhado em líquido. 3- Grande diminuição ou perda com-
pleta da audição. Atmosfera. 4- Capital do Cazaquistão.  Medida agrária de 
alguns países. 5- A minha pessoa. Charrua. 6- Dar urros. Narração breve, 
fictícia, falada ou escrita. 7- Fio metálico. Observei. 8- Africano. Proceder 
ao aliciamento. 9 – Preposição que designa posse. Governar o navio. 10- 
Enfeitar. Possibilidade de correr perigo. 11- Claridade precursora do nascer 
do sol. Gritos aflitivos.  

Solução dia 23-11:
ADEM – ADRO – AEDO – AGUAR – AL – ALA – ALFAMA – AMAS – 
AMIAL - ANA – AO – AROMA – ATA – ATAVIO – AULISTA – AUTO 
– AUTUAR – AVIO – BENS – BIO – BLOGUE – BOLAR – CARÍCIA – 
CRUEL – DE – ENQUETE – EVO – IGUANA – IVA – LA LACADA – 
LEOA – LIVRO – MAGA – MAIA – ME – MEU – MIO – MO – OU – PIO 
– PIRUETA – QUAL – ROÍDO – SERÃO – TEM – ULO – VÃ – VIRA.

 Torta Fácil de Chocolate
Ingredientes 

90 g de açúcar (½ xícara de chá)
60 ml de água (¼ xícara de chá)
100 g de manteiga (½ xícara de chá)
200 g de chocolate meio amargo 
picado (1 xícara de chá)
3 ovos
45 g de açúcar (¼ xícara de chá)

Modo de preparo
 
1°- Numa panela coloque 90 g de açúcar e 60 ml de água, leve ao fogo médio 

até formar uma calda em ponto de bala mole (+/- 3 minutos). Abaixe o fogo, 
adicione 100 g de manteiga e misture até derreter (30 segundos). Acrescente 
200 g de chocolate meio amargo picado e misture até desfazer os grãos maiores 
de açúcar e formar uma mistura com textura de areia (+/- 3 minutos). Retire 
do fogo e deixe amornar.

2°- Coloque numa batedeira 3 ovos, 45 g de açúcar e bata até obter um cre-
me fofo (+/- 8 minutos). Com a batedeira ligada adicione a mistura de choco-
late (feita acima) e bata bem até formar uma mistura homogênea.

3°- Numa assadeira redonda (17 cm de diâmetro) untada e enfarinhada 
coloque a massa de chocolate e leve para assar em banho-maria em forno pré-
aquecido em 180° C por +/- 45 minutos. Retire do forno, desenforme quente 
e sirva em seguida.
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O Android é um 
sistema opera-
cional móvel 
que roda so-

bre o núcleo Linux. Foi ini-
cialmente desenvolvido pelo 
Google e posteriormente 
pela Open Handset Alliance, 
mas a Google é a responsável 
pela gerência do produto e 
engenharia de processos. O 
Android permite aos desen-
volvedores escreverem sof-

tware na linguagem de pro-
gramação Java controlando 
o dispositivo via bibliotecas 
desenvolvidas pela Google. 
Existem atualmente mais de 
315 mil aplicações disponí-
veis para Android. O sistema 
operativo Android consiste 
em 12 milhões de linhas de 
código, incluindo 3 milhões 
em XML, 2.8 milhões de li-
nhas de C, 2.1 milhões de 
linhas de código Java e 1.75 

milhões de linhas de código 
em C++.

Assim como o Windows 
nos computadores, o Android 
é o responsável por gerenciar 
todas as tarefas e recursos de 
um smartphone ou tablet. O 
SO da Google nasceu duran-
te a ascensão dos dispositivos 
touchscreen e de uma nova 
forma de desenvolvimento e 
distribuição de software. 

Garantindo a compra de 
um dispositivo de última ge-
ração, com boas configura-
ções de hardware e rodando 
a versão estável mais recente 
do Android, você estará mu-
nido de um excelente sistema 
de produtividade e entrete-
nimento portátil. Com mais 
de 100 mil aplicativos dispo-
níveis, sendo boa parte deles 
gratuito (uma vantagem em 
relação ao iOS), dificilmen-
te não existirá uma versão ou 
uma alternativa para Android 
dos apps apresentados nas ou-
tras plataformas. O Android 
Market, loja oficial da Goo-
gle para distribuição de apli-
cativos, chama cada vez mais 
atenção dos desenvolvedores, 
e já atingiu um nível quase 
semelhante ao da AppStore, 
do iOS, que equipa iPhones, 
iPads e iPods.

Um dos principais fatores 
que tornam o Android inte-
ressante é a incrível integra-

ção com os serviços Google. 
Quando o telefone é ligado 
pela primeira vez, lhe é so-
licitado o login da sua conta 
Google. A partir de então, 
um novo mundo “portátil” se 
abre para você, ficando me-
lhor e mais eficiente à me-
dida em que você começar 
a utilizar as ferramentas do 
gigante das buscas. Agenda, 
Docs, Reader, busca, mapas 
e o Gmail, estão integrados, 
inclusive à sua lista de con-
tatos.

Já existem diversas versões 
como o Android 2.3, também 
conhecido como Gingerbre-
ad (pão de mel), Froyo (2.2), 
Eclair (2.1), Donut (1.6) e 
Cupcake (1.5). A maioria dos 
aplicativos disponíveis roda a 
partir da versão 1.6, mas a 
grande maioria dos apps de-
pende de configurações de 
hardware, especialmente a re-
solução de tela e a memória. 
Para se ter uma ideia, a pró-
pria Google não incentivava 
o uso da versão estável atual 
para os tablets.

A nova versão é o 2.4 (ou 
3.0) Honeycomb (favo de 
mel) promete servir melhor 
aos dispositivos móveis maio-
res, com mais de 5 polegadas. 
Ao que tudo indica, a Google 
também está se esforçando 
discretamente para tornar o 
seu sistema menos “fragmen-

tado” (termo usado para falar 
das incompatibilidades entre 
hardwares), e começa a apon-
tar configurações específicas 
de hardware e interface. Ou 
seja, dispositivos de diferen-
tes fabricantes rodando An-
droid tendem a aderir a pa-
drões mais específicos para 
eliminar, aos poucos, o pro-
blema de ter tantos dispositi-
vos usando tantos hardwares 
diferentes.

O Android ainda está 
longe de ser o sistema ope-
racional mais usado entre 
smartphones e celulares (este 
posto é ocupado pelo Sym-
bian, com quase 50% do 
mercado, graças à Nokia). No 
entanto, é o que mais cresce e 
o único que tem uma empre-
sa como a Google por trás, se 
preocupando com melhorias 
no software, nos aplicativos 
e nos serviços, em conjunto 
com fabricantes. Do jeito que 
as coisas andam, tudo indica 
que o sistema operacional do 
robozinho verde será tão po-
pular quanto o Windows, o 
Mac OS e o Linux. 

No ano de 2012 os dispo-
sitivos móveis equipados com 
Android devem invadir as 
empresas, dizem especialistas 
em mobilidade, tornando-se 
assim cada vez mais popula-
res. 

Fonte: TechTudo

ANDROID
O dispositivo que deve conquistar o mercado corporativo em 2012

Fotos: divulgação
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População foi atendida com próteses
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Secretaria de Saúde entrega mais 40 
próteses dentárias 

Na terça-feira (22), a secre-
tária de Saúde, Simone Mül-
ler, entregou para a população 
mais 40 próteses dentárias. O 
programa de próteses dentárias 
é realizado no Posto de Saúde 
do CAIC pela odontóloga Nil-
za Cantarelli e pela técnica em 
saúde bucal Lovani Schappo. 

Simone informa que os 
recursos para a realização do 
programa são do Governo Fe-
deral através do Programa Bra-
sil Sorridente. “Centenas de 
pessoas já foram beneficiadas 
neste ano e para 2012 novos 
pacientes serão chamados”, 
afirma.

Equipe da Educação esteve reunida na manhã de quinta-feira 
(24) com os diretores municipais

No dia 1º de dezembro co-
memora-se o Dia Mundial de 
Luta Contra a Aids. A Vigi-
lância Epidemiológica de Ma-
ravilha organiza uma palestra 
sobre o tema para marcar a 

data.
A palestra ‘Aids’ acontecerá 

na Câmara de Vereadores, às 
20h, na quinta-feira (01). O 
palestrante será o médico in-
fectologista, Hugo Noal.

Dia Mundial de Luta Contra a Aids será 
lembrado no município

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
 ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O presidente da JCI Unidade de Maravilha, no uso de suas atribuições e de acordo com a Consti-
tuição e do Regimento Interno da JCI Unidade de Maravilha, convoca os Companheiros (a) Juniores 
em dia com suas obrigações para se fazerem presentes na sede da JCI de Maravilha, sito a Rua Mar-
cílio Dias, nº 98, Centro, no dia 06 de Dezembro de 2011 (terça-feira), às 20:30 horas com 2/3 dos 
membros ou 30 minutos após com 1/2 dos juniores aptos a votarem para deliberarem sobre:

1- Alteração do Plano de Ação para 2012.
2- Alteração do Orçamento para 2012;

Maravilha- SC, 23 de Novembro de 2011.
__________________________   _______________________________
        Jandrei Paulo Willinghoefer     Dayan Luiz Rottava
         Presidente  2011        Secretário de Correspondencia

Alunos puderam conhecer como funcionam as etapas da reciclagem
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Maravilha

Alunos de Mondaí visitam Projeto Inclusão 
Produtiva em Maravilha

Três turmas do 5º ano da EEB 
Delminda Silveira, de Mondaí, 
visitaram o Projeto Inclusão Pro-
dutiva dos coletores de materiais 
recicláveis de Maravilha. O coorde-
nador do projeto, Uarlei Pego, afir-
mou que 15 famílias participam 
do projeto e recolhem 18 tonela-
das de material reciclável por mês. 
“Fizemos uma parceria com várias 
empresas. Elas trazem todo o lixo 
digital aqui. Separamos, dividimos 
todo esse material e despachamos 
para a indústria. Isso acontece com 
todo o material reciclável”, explica 
o coordenador.

O projeto foi idealizado pela 
assistente social Leila Bonadeu, por 
intermédio da Secretaria da Assis-
tência Social.

A estudante Giovana Pacheco, 
11 anos, não conhecia o trabalho. 
“Isso foi muito interessante para 
mim. Agora vou ter mais consciên-
cia para reciclar o lixo”.

A professora Marli Mathias 

afirma que já existe um projeto em 
Mondaí no último ano. “Mas, os 
alunos tinham noção do lixo na 
lixeira, mas não sabem para onde 
vai o lixo depois que sai do lixeiro”, 
comenta a professora.

Assembleia aprova ata para a construção da nova sede do Clube 
Cultural 25 de Julho

Na noite de quarta-feira 
(23), os integrantes do Centro 
Cultural 25 de Julho, estiveram 
reunidos em assembleia geral ex-
traordinária para tratar sobre a 
construção da nova sede da en-
tidade.

Na oportunidade também 
foram elencados assuntos de in-
teresse de todos, como a partici-
pação nas festividades natalinas. 
Mas, o principal assunto da noite 
foi a votação dos sócios para re-
passar o terreno da sede à Prefei-
tura de Maravilha em forma de 
comodato, para esta dar início 
à obra. Depois de concluída a 
construção, a Prefeitura devolve 
o terreno para o Centro Cultural.

Estavam presentes aproxima-
damente 60 sócios que aprova-

ram a ata por unanimidade. O 
advogado da Prefeitura também 
esteve presente na assembleia 
para explicar os atos legais. 

O recurso para a obra foi soli-
citado ao deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC) e viabili-
zado pelo Ministério do Turismo 

no valor de R$ 390 mil, que já 
está disponível na Caixa Econô-
mica Federal.

De acordo com o presidente 
do Centro Cultural 25 de Julho, 
Dário Staudt, os sócios estão com 
uma expectativa enorme para a 
realização desse sonho.

Os sócios do Centro Cultural formarão 
uma comissão para acompanhar a obra
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Educação define últimos detalhes do 
Projeto Natal mais Humano

A equipe da Secretaria da Edu-
cação reuniu os diretores das unida-
des escolares municipais na manhã 
de quinta-feira (24), para definir os 
últimos detalhes do Projeto Natal 
mais Humano, que acontecerá no 
dia 04 de dezembro, a partir das 
20h, em frente à Prefeitura Muni-
cipal na Praça Cidade das Crianças. 

A Secretaria da Educação junta-
mente com as unidades escolares da 
rede municipal de ensino convida 

os pais, alunos, famílias e comuni-
dade em geral para participar. Nesse 
dia terão apresentações de peças te-
atrais, poesias e canções envolvendo 
todas as crianças das escolas. O obje-
tivo do projeto é integrar as famílias 
e os alunos com o ambiente escolar.

Durante a reunião, foi também 
discutido sobre as matrículas, qua-
dro de vagas, as escolhas de aulas 
dos efetivos e encerramento do ano 
letivo.
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Maravilha

Modelo 

Cunha Porã 

CE Mundo Infantil em clima de Natal
O CE Mundo Infantil de Ma-

ravilha trabalha com o projeto Natal 
Mais Humano, desenvolvido por 
toda a Rede Municipal de Ensino.

Estão em desenvolvimento 
inúmeras atividades que facilitam a 
obtenção de conhecimentos pelos 
alunos de forma participativa, des-
contraída, buscando envolver toda a 
escola, interagindo também com as 
famílias, envolvendo aspectos histó-
ricos, sociais, culturais, comerciais. A 
escola objetiva incentivar a vivência, 
o amor e o respeito pelas pessoas.

O presépio foi feito com mate-
rial reciclado. E, os alunos podem 
trazer para a escola 1 kg de alimento 
não perecível para as cestas básicas, 
que serão doadas às famílias pobres 
do educandário. Também estão sen-
do confeccionados cartões de papel 
reciclado, produzidos na escola. Es-
tes cartões serão distribuídos em um 
pedágio que será realizado nos pró-
ximos dias, envolvendo alunos de 7ª 
e 8ª séries. 

Outras atividades que se desta-
cam na escola são – o mural: serão 
expostas as respostas das famílias dos 
educandos sobre o sentido do Natal; 
as visitas ao hospital e a cadeia públi-
ca: serão levados cartões com men-
sagens de solidariedade e de próspe-

ro Ano Novo; produção de cartazes 
com propagandas e anúncios de ati-
tudes solidárias: serão expostos em 
vitrines no comércio maravilhense; 
hora cultural no dia 08/12: presença 
da família na escola e a realização do 
abraço humano.

Presépio já foi montado na escola

Na próxima segunda-feira (28) será 
realizada uma reunião-palestra para os 
agricultores de Modelo, onde os médicos 
veterinários da Cidasc, Fabio V. Pereira, 
Ester Gonçalves e Anderson Linke coor-
denarão as palestras. O encontro aconte-
cerá a partir das 20h30 na Sede do Grupo 
de Idosos. 

Na oportunidade serão discutidos as-
suntos como a prevenção e controle da 
febre aftosa e raiva, importância da con-
dição do Estado de Santa Catarina, livre 
de Febre Aftosa sem vacinação, igualmen-

te estarão abordando sobre a brucelose, 
tuberculose e encefalopatia espongiforme 
bovina, conhecida como doença da vaca 
louca. Posteriormente será realizada uma 
revisão do programa de identificação dos 
bovinos e bubalinos (PIB).

O evento é uma formação para os 
proprietários de gado, seja de leite ou 
de corte, que acontece com a parceria 
da CIDASC e Secretarias Municipais da 
Agricultura e Saúde, sendo que todos os 
agricultores do município estão convoca-
dos para participarem.

Palestra para agricultores será segunda-feira (28) 

Manipulação e conservação de alimentos foi 
tema de palestra

A Secretaria da Agricultura, CIDASC, 
EPAGRI e a Vigilância Sanitária de Cunha 
Porã, realizaram na semana passada uma pa-
lestra com os comerciantes do município, 
principalmente restaurantes e supermercados. 

O objetivo do encontro foi orientar e 
conscientizar os participantes quanto às boas 
práticas de manipulação de alimentos, con-
servação e armazenamento de produtos de 
origem animal.

A palestra foi ministrada pelo médico ve-

terinário da Delegacia Regional do Oeste de 
Chapecó, Fábio de Medeiros Marcon. A pre-
feita Luzia Vacarin, o secretário da Agricultura, 
Roberto Alff Correa, gestores e funcionários 
da Administração participaram da palestra. 

Segundo Fábio, “devemos estar atentos as 
condições de boas práticas na manipulação 
dos alimentos servidos a população e promo-
ver uma boa qualidade dos serviços, assim não 
corremos riscos de futuras ações conjuntas de 
fiscalização”.
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Louças são repassadas para a Copamar
A Cooperativa de Produção 

Agroindustrial Familiar de Mara-
vilha (Copamar) recebeu na últi-
ma quinta-feira (24), o repasse de 
algumas louças para serem utiliza-
das nas festas e cafés coloniais or-
ganizados por eles.

O repasse foi feito pela Secreta-
ria Municipal de Agricultura, por 
meio do secretário Elmar Wahl-
brink. Conforme o secretário, a 
compra foi feita com valores do 
orçamento que a Secretaria possui. 
“O investimento foi de aproxima-
damente R$ 2 mil”, explica. 

Na oportunidade foram repas-
sadas 100 unidades de pratos, 100 

xícaras, 100 colheres, 100 garfos, 
100 facas, 100 colherinhas e uma 
panela grande. “Falta ainda um 
liquidificador industrial que não 
pôde ser entregue a tempo para a 
Expomerios”, esclarece Elmar.

A presidente da Copamar, 
Delcira Capeletto, destaca que as 
louças serão de grande utilidade. 
“Antes precisávamos pegar sempre 
emprestado. Agora não precisare-
mos mais”, conta. Os utensílios 
serão guardados na Casa do Agri-
cultor e serão utilizados tanto pela 
Copamar, quanto pela Secretaria 
da Agricultura, quando necessá-
rio. 

Prefeito Orli Berger acompanhou a entrega dos utensílios
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Expomerios: diversidade, inovação e tecnologia
Artesanato, equipamentos 

para agroindústria, produtos co-
loniais e várias outras diversida-
des. As maiores potencialidades 
de cada município pertencente 
à Associação dos Municípios do 

Entre Rios (Amerios) estão na 7ª 
Expomerios.

Vários setores fazem parte da 
feira: alimentação, segurança, 
agricultura, artesanato, show ar-
tísticos e culturais, equipamentos 

para agroindústrias familiares, 
desfile para escolha da rainha, 
festival escolar da canção, shows 
especiais, divulgação, infraestru-
tura, projetos, decoração, admi-
nistrativo, financeiro, saúde e 

segurança.
De acordo com o coordena-

dor da Comissão Central Orga-
nizadora, Marcos Orso, todos os 
municípios se empenharam para 
que a feira se tornasse um suces-

so. “Cada município possui em 
média cinco estandes, e estes fo-
ram cuidadosamente planejados 
para surpreender positivamente 
os visitantes, mostrando todo o 
seu potencial”, afirma.

Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden – Jornal O Líder

A Associação dos Municípios do Entre Rios (Amerios) 
mostra os serviços prestados pela entidade

Bio Ter apresenta novidades na área de biodigestor e irrigação Vários produtos foram apresentados pela Copamar

Expomerios 2011 está a cada edição inovando Epagri e SDR presentes na feira Darci Zanotto, maravilhense, apresenta seu artesanato

Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Feira iniciou em grande estilo
A 7ª Feira de Inte-

gração dos Municípios 
do Entre Rios (Expome-
rios) teve início na noite 
de sexta-feira (25) e vai 
até o domingo (27) com 
diversas atrações. Presti-
giada pelos municípios 
que fazem parte da As-
sociação dos Municípios 
do Entre Rios (Amerios) 
promete ser a maior dos 
últimos anos. A abertu-
ra reuniu grande públi-
co e várias autoridades, 
dentre elas, prefeitos, 
vereadores, secretários e 
deputados estaduais e fe-
derais, além de autorida-
des civis e militares.

De acordo com o 
presidente da Amerios, 
Milton Müller, a feira é 
de grande importância 
para a região, pois ressal-
ta as principais potencia-

lidades dos municípios, 
além das atrações cul-
turais e gastronômicas. 
“Agradecemos o empe-
nho e dedicação de to-
dos os municípios para 
fazer desta a melhor feira 

Prefeito Milton Müller e esposa com rainha e princesas da Expomerios 2009

Prefeitos da região aproveitaram o ambiente da feira

Deputado federal Celso Maldaner e esposa Rosimar 
foram recepcionados pelo prefeito, esposa e amigos 

no estande de Saudades

já realizada”, disse.
O presidente da Co-

missão Central Organi-
zadora, Marcos Orso, 
falou sobre o grande 
diferencial da 7ª edição, 
que é a participação dos 

colegiados da Amerios 
na organização da fei-
ra. “Temos a certeza do 
sucesso da Expomerios, 
pois ela é uma feira dife-
rente, uma feira de inte-
gração”, afirmou.
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Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden – Jornal O Líder

Chalé do Mel, de Chapecó, também expõe seus produtos Fornomaq apresenta suas novidades Incomeq conta com equipamentos de panificação

Vários itens podem ser adquiridos pela população 
na parte externa do Tomatão

Suck Milk tem novidades em equipamentos 
para melhor qualidade do leite

UNOPAR apresenta novos cursos para a região

Rüdiger mostra os carros que estão em alta no mercado Refrigeração Fogel conta com resfriadores de qualidade Erva Mate Araçá disponibiliza chimarrão aos clientes

Libratec expõe variedades de balança e outros serviços Erva Mate Boqueirão apresenta produto aos clientes Fornos Pinhal apresenta variedades 
em fornos, de diversos tamanhos

Produtos feitos pelos alunos da Apae também estão expostos Praça apresenta variedades em alimentação, 
com sanduíches, sorvetes e bebidas

Infopoint e Mhnet expõem tecnologia e qualidade
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Bom Jesus do Oeste tem estandes bem produzidos Meio ambiente e reflorestamento são destaques de Caibi Cooperfamiliar de Campo Erê expõe produtos coloniais

Cunha Porã investiu em inovação e beleza Artesanatos embelezam estande de Cunhataí Flor do Sertão com estandes bem 
montados, além de artesanatos

Iraceminha tem vários tipos de artesanatos expostos na feira Produtos artesanais chamam atenção 
no estande de Maravilha

Artesanatos também estão no estande de Modelo

O turismo de Palmitos é uma das 
potencialidades do município

Saltinho tem diversidade de produtos Santa Terezinha do Progresso tem 
como potencial a agricultura

Estande de São Miguel da Boa Vista inovou na aparência Saudades também apresenta vários tipos de artesanato Tigrinhos mostra seu potencial na região

Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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A equipe Duetto 
Modas parabeniza 
as sócias Terezinha 
(Nica), que esteve 
de aniversário na 

última quarta-feira 
(23) e Leane que 

estará comemorando 
mais um ano de 

vida amanhã (27). 
Parabéns, sucesso e 
muitas felicidades!

Gentil e Marlene Robert!
Vocês estão entre os poucos escolhidos 
pela divina sabedoria para alcançar a 

graça de 25 anos de união.  Ao mesmo 
tempo estão nos transmitindo uma 

lição de sabedoria, paciência e tolerância, 
difícil nos dias de hoje. Parabéns 

ao casal! São os votos de 
seus filhos Daiane e Osmair

Adelaide Nava Zanotelli recebeu a homenagem pelos 30 anos de 
serviço público. Sua filha, a engenheira ambiental Natália Zanotelli, 

parabeniza e deseja muitas felicidades a mãe! 
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Amvali e Amunesc visitam Amerios
Um grupo de pessoas ligadas 

à agricultura da Amvali e Amu-
nesc visitou Maravilha nesta 
sexta-feira (25) com o objetivo 
de conhecer as agroindústrias 
do município, com destaque 
para a Cooperativa de Produ-
ção Agroindustrial Familiar de 
Maravilha (Copamar).

Uma comitiva composta 
pelo Colegiado de Agricultura, 
Pesca e Aquicultura da Associa-
ção dos Municípios do Vale do 
Itapocu (Amvali), de Jaraguá 
do Sul; secretários municipais 
de Agricultura da Associação 
dos Municípios do Nordes-
te Catarinense (Amunesc), de 
Joinville; e a Gerência Regional 
da Epagri, também de Joinville 
puderam conhecer a cooperati-
va e visitar algumas agroindús-
trias como a de Mel K- Delícia 
e Indústria de Derivados de 
Leite da Família.

O objetivo da missão foi 

conhecer in loco o processo de 
regularização das agroindústrias 
familiares da microrregião da 
Amerios, através de visitas di-
rigidas, uma vez que a micror-
região se tornou um modelo 
de referência em nível estadual 
com as diversas agroindústrias 
que hoje estão fomentando a 
economia.

Paralelo a missão técnica, 
os visitantes tiveram a oportu-
nidade de participar da Expo-
merios. “Foi um prazer muito 
grande conhecer este lugar. 
Agradecemos a hospitalidade 
da Administração Municipal, 
da Copamar e da Amerios por 
esta oportunidade”, enfatiza-
ram os integrantes da comitiva.
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Maravilhenses falaram sobre e cooperativa 
e a região de Maravilha para a comitiva

A lousa é a última tecnologia utilizada em sala de aula    

G
io

va
r J

ua
re

z 
– 

Jo
rn

al
 O

 L
íd

er
G

io
va

r J
ua

re
z 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Servidores públicos do Estado com mais de 30 anos 
de serviço recebem homenagem

 “Iniciei a carreira como 
professor em 1981 na Escola 
de Educação Nossa Senhora da 
Salete, onde atuei por sete anos, 
após pedi transferência para a 
escola em Iraceminha. Acredi-
to que fiz um trabalho bom, na 
minha carreira, três coisas sei que 
fiz bem feitas, passar o conheci-
mento, trazer valores e passar o 
significado da vida para as pesso-
as”, assim, o professor Henrique 
Müller, emocionado, lembrou 
sua trajetória em sala de aula du-
rante seus 30 anos como servidor 
público.

Na sexta-feira (25), a Secreta-
ria de Desenvolvimento Regio-
nal de Maravilha homenageou 
os servidores que por 30 anos ou 
mais prestaram serviços ao Go-
verno do Estado. 

Foram homenageados 14 
professores e um policial mili-

Professor Henrique Müller lembrou 
sua trajetória em sala de aula

15 servidores públicos recebem menção 
honrosa por 30 ou mais anos de serviço

tar, sendo: Adelaide Nava Zano-
telli; Algarete do Carmo Giotto; 
Cledis Beatriz Allgayer; Fátima 
Edilene Gasparin Goche; Gisela 
Ivani Hermann; Guerino Back; 
Henrique Müller; Leonir Luiz 
Werner; Lídia Trentin Lawisch; 
Solange Maria Sandmann; So-
nia Teresinha Zardo; Valnir Jose 
Pandolfo; Vilmar Milani; Werno 
Julio Fruhauf e Wilson Marques.

A elaboração da menção 
honrosa é de responsabilidade 
da Secretaria de Administração, 
que as encaminha para as insti-
tuições dos servidores homena-
geados, segundo a lotação fun-
cional de cada um. Cada órgão 
de Governo foi responsável pela 
organização e entrega em suas 
repartições.

O secretário regional em 
exercício, Vilson Warmling, en-
fatizou que todos nós temos um 
sonho e os professores são persis-
tentes, que continuaram na car-
reira e contribuíram para a edu-
cação e a vida das pessoas, cada 
um fazendo a sua parte, e por 
isso são merecedores da medalha 
de honra. “As homenagens nos 
fazem refletir sobre os valores 
da vida, a importância de uma 
amizade, da família, dos colegas 
de trabalho, das coisas ruins, das 
coisas boas da vida e que mui-
tas vezes passam despercebidas 
porque marcamos mais as coi-
sas ruins. E o Estado demonstra 
nesse momento o quanto é grato 
pelo trabalho realizado”, comen-
ta Vilson.

Ceus expõe lousa digital 
na Expomerios

No estande do Centro 
Educacional Universo do Sa-
ber (CEUS), na Expomerios, 
está exposta a lousa digital, 
que será utilizada pelo edu-
candário no próximo ano. 

De acordo com a diretora 
Ana Paula Freiberger Kich, na 
região nenhuma escola ainda 
tem esse tipo de tecnologia. 
“A lousa digital é interativa, 
trabalha o desenvolvimento 
da criança e é a última tec-

nologia em educação para ser 
implantada em sala de aula. 
A lousa vai ser instalada na 
sala de vídeo, para ser utili-
zada pelos professores e alu-
nos desde o maternal até os 
alunos do pré-vestibular e 
pós-graduação. Os professo-
res vão passar por um treina-
mento para utilizar a lousa, 
até porque exige toda uma 
organização diferenciada em 
sala de aula”, ressalta.
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Moradores do Bairro União 
ornamentam Avenida 
Euclides da Cunha

A Associação dos Moradores 
do Bairro União uniram-se na 
tarde de sexta-feira (25), para 
ornamentar a Avenida Euclides 
da Cunha e a entrada da cidade, 
com decorações natalinas. Con-

forme a coordenadora dos gru-
pos de Idosos, Dercila Schwartz, 
as decorações foram feitas atra-
vés de recursos próprios da As-
sociação com auxílio da Admi-
nistração Municipal.

Associação dos Moradores do Bairro União 
decorou a avenida principal do bairro
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Encontro reuniu executivos em Pinhalzinho
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4ª Reunião Técnica de Executivos 
é realizada

A 4ª Reunião Técnica de 
Executivos do Oeste, Extremo 
Oeste, Noroeste e Meio Oeste 
foi realizada na terça-feira (22), 
na Associação Comercial e In-
dustrial de Pinhalzinho (Acip). 
A reunião foi promovida pela Fe-
deração das Associações Empre-
sariais de Santa Catarina (Facisc).

A principal finalidade do en-
contro é o intercâmbio entre as 
entidades, difundindo convênios 
e soluções empresariais oferecidas 
pela Facisc. A secretária executiva 
da Associação de Maravilha, San-
dra Duarte Heinz, participou do 
encontro.

Durante a reunião, além da 
apresentação das ações e dos pro-
jetos da Acip, o diretor executivo 
da Facisc, Gilson Zimmermann, 
falou sobre a 2ª edição do Progra-

ma de Excelência da Gestão para 
Associações Empresariais – MCE 
x Facisc. 

Os participantes também 
fizeram um levantamento acer-
ca dos projetos para o próximo 

ano, discutiram a Expogestão e 
a Convenção das Soluções Em-
presariais 2012 e elaboraram um 
calendário regional com os even-
tos onde há envolvimento das 
entidades.
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Uma homenagem aos moto-
ristas está sendo programada pela 
Coocatrans e Assomar no dia 30 
de dezembro.

Às 18h, haverá missa do ca-
minhoneiro na Praça dos Mo-
toristas. Após, um desfile pela 
cidade e benção dos caminhões e 
carros na praça da Igreja Matriz.

O jantar acontecerá na As-

somar, seguido de baile com a 
dupla Augusto e Evandro. As 
fichas serão comercializadas a 
partir de segunda-feira (28) com 
os membros da diretoria ou pe-
los telefones (49) 3664 1714 ou 
91166630, com Capelli. O valor 
é de R$ 10.

Toda a população está convi-
dada a participar.

Maravilha tem programação destinada 
a motoristas

Um edital foi lançado para 
a abertura de uma nova Casa 
Lotérica em Maravilha. O edi-
tal pode ser acessado no site 
da Caixa Econômica Federal 
(CEF), na área Você – Portal de 

Compras – Licitações Instaura-
das – Curitiba – Concorrência 
5661/2011. O prazo vai até o 
dia 30 de novembro, quando 
haverá abertura do envelope de 
documentação.

Edital aberto para nova Casa Lotérica 
em Maravilha

No domingo (27) será rea-
lizado em vários municípios de 
Santa Catarina e nas capitais do 
Paraná e do Rio Grande do Sul, 
o Vestibular de Verão da Associa-
ção Catarinense das Fundações 
Educacionais (Acafe).

O início da prova será às 13h 
e os candidatos terão até as 18h 
para terminar a prova e somente 
poderão se retirar da sala após às 
15h.

A Universidade do Oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) possui 
4.453 candidatos inscritos dispu-
tando 2.582 vagas em 29 cursos 
de graduação. Ela sediará o ves-
tibular nos Campi de Joaçaba, 
Videira, Xanxerê e São Miguel 
do Oeste, recebendo 4.268 ves-
tibulandos.

Para identificação do candi-
dato, é obrigatória a apresentação 
de documento de identidade. 

Cada candidato precisará trazer 
consigo uma caneta esferográfica 
azul ou preta, lápis e borracha. 

O gabarito preliminar será 
divulgado na próxima segunda-
feira (28), a partir das 10h. Os 
recursos sobre as questões das 
provas deverão ser feitos pela 
internet até as 18h do dia 29 
de novembro. O resultado do 
vestibular será divulgado até o 
dia 8 de dezembro.

Domingo é dia de vestibular

Funcionários da Trennepohl em palestra
Os funcionários da Trenne-

pohl de Maravilha tiveram uma 
palestra no auditório da Associa-
ção Empresarial, na quinta-feira 

(24). O assunto tratado, de acor-
do com a vendedora Naira Kuhn, 
foi conhecer mais a respeito da 
empresa de ferros ArcelorMittal.

Funcionários conheceram mais a respeito da ArcelorMittal
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Ceus conclui até o próximo semestre o segundo 
prédio do educandário

O Centro Educacional 
Universo do Saber (Ceus) 
concluiu essa semana a laje 
do segundo prédio da insti-
tuição de ensino. São mais 
330m² construídos que no 
início do próximo ano letivo 
abrigará a cantina, área livre 
de recreação e um espaço para 
o maternal.

Conforme a diretora Ana 
Paula Freiberger Kich e o em-
presário Irineu Grellmann, 
as etapas da construção do 
educandário são contínuas. 
“Já estamos concluindo o 
segundo prédio e até o final 
de 2012 serão finalizados os 
outros dois prédios também 
com 330m² cada. Até o final 
de 2013, será construído o 
Ginásio de Esportes. As obras 
são interligadas internamen-
te, com o término de uma, 
iniciamos a outra”, salientam.

De acordo com Ana Paula, 
a equipe do Ceus e a família 
Grellmann, estão felizes com 
o andamento da obra, pois o 
que foi prometido aos pais e 
a sociedade, está sendo cum-
prido dentro do prazo esti-

mado. “É gratificante ver o 
empenho do Irineu para que 
tudo fique dentro do prazo, 
e isso só de dá pelo empenho 
da escola e dos parceiros en-
volvidos no processo”, enfati-
za.

Professor Pachecão realiza palestra 
em Maravilha 

De forma irreverente e 
criativa, o professor Pachecão irá 
proferir a palestra A Natureza 
do Sucesso, na próxima quarta-
feira (30), no Maravilhas Park 
Hotel. O evento é promovido 
pela Associação Empresarial de 
Maravilha em parceria com o 
Sicoob Credial e inicia às 20h.

Direcionada a profissionais 
e estudantes de todas as áreas, a 
palestra abordará temas voltados 
à importância do trabalho em 
equipe, liderança, atendimento 
ao cliente, criatividade e inova-
ção, ação e reação, marketing e 
vendas e foco para resultado.

Os ingressos para a palestra 
podem ser adquiridos na Asso-

Professor Pachecão fará 
palestra em Maravilha

ciação Empresarial no valor de 
R$ 15 para não associados e R$ 
12 para associados e estudantes. 
Quem adquirir 10 ingressos, 
ganha mais um. Outras infor-
mações pelo telefone (49) 3664-
0414.
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O EFEITO DE UMA DROGA É O MESMO 
PARA QUALQUER PESSOA?

Não. Os efeitos dependem basicamente de três fatores:
 
• da droga;
• do usuário;
• do meio ambiente.

Cada tipo de droga, com suas características químicas, tende 
a produzir efeitos diferentes no organismo. A forma como uma 
substância é utilizada, assim como a quantidade consumida e o 
seu grau de pureza também terão influência no efeito.

Cada usuário, com suas características biológicas (físicas) e 
psicológicas, tende a apresentar reações diversas sobre a ação de 
drogas. São extremamente importantes o estado emocional do 
usuário e suas expectativas com relação à droga no momento do 
uso.

O meio ambiente também influência o tipo de reação que a 
droga pode produzir. Dessa maneira, o local, as pessoas – enfim, 
toda a situação onde o uso acontece – poderão interferir nos efei-
tos que a droga vai produzir.

Por exemplo, uma pessoa ansiosa (usuário) que consome 
grande quantidade de maconha (droga) em um lugar público 
(meio ambiente) terá grande chance de se sentir perseguido (“pa-
ranóia”). Por outro lado, um indivíduo que consome maconha 
quando está tranquilamente em casa, na companhia de amigos, 
terá menor probabilidade de apresentar reações desagradáveis. 

Fonte - Publicação nº 01 da Série Diálogo – UM GUIA 
PARA A FAMÍLIA – Secretaria Nacional Antidrogas.

COMEN – CONSELHO MUNICIPAL DE ENTORPE-
CENTES - MARAVILHA

Onde buscar atendimento ou informações: 
Secretaria Municipal da Saúde- Serviço Social Fone: 

(49)3664.3808, CAPS – Centro de Atenção Psicossocial Fone: 
(49) 3664.0519; PACADEQ – Programa de Atendimento a 
Crianças e Adolescentes Dependentes Químicos; AA – Alcoóli-
cos Anônimos de Maravilha.

Corpo de Bombeiros de Maravilha firma parcerias 
com entidades do município
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Bombeiros reforçam parcerias com a 
Associação Empresarial

Na terça-feira (22), o pre-
sidente da Associação Empre-
sarial de Maravilha, Vitalia-
no Tonkiel, recebeu a visita 
do subtenente do Corpo de 
Bombeiros de Maravilha, Ar-
nildo Luiz Kollet e do aspi-
rante oficial do 12º Batalhão 
do Corpo de Bombeiros de 
São Miguel do Oeste, Samuel 
Ambrósio.

Conforme o subtenente, 
foram realizadas visitas em 
diversas entidades e autori-
dades locais a fim de reafir-
mar parcerias. O subtenente 
Kollet também informou que 
passará o cargo para o sargen-
to Carlos Roberto Scariot, 

em virtude de seu pedido de 
reserva (aposentadoria). O 
ato irá ocorrer no dia 03 de 
dezembro, junto à solenidade 

de formatura de bombeiros 
mirins e promoção de sargen-
tos, marcada para às 10h, na 
sede do Corpo de Bombeiros.

Diretora Ana Paula Freiberger Kich e 
Irineu Grellmann acompanham a obra

SÁBADO 26 de novembro de 2011 37



Nova diretoria da Associação Empresarial 
será eleita na próxima terça-feira

Formada atualmente por 351 em-
presas, a Associação Empresarial de 
Maravilha é a maior entidade do mu-
nicípio. Na próxima terça-feira (29) 
elege sua nova Diretoria Executiva e 
Conselho Fiscal. Seguindo as dispo-
sições do estatuto, apenas uma chapa 
se registrou.

A chapa é presidida pelo atual di-
retor de Comércio da entidade, Jo-
nas Dall’Agnol e na vice-presidência 
Jeovany Folle. Ainda compõem a 
diretoria Cleonice Cardoso Manica 
(diretora secretária), Celso Camilo 
Broetto (diretor tesoureiro), Eduardo 
Miguel Simon (diretor de Indústria), 
Simone Mezzaroba Zanotto (dire-
tora de Comércio), Jucilei Panegalli 
Honaiser (diretora de Serviços), Má-
rio Sérgio Pires Pinheiro (diretor de 
Agronegócios), Ana Paula Goelzer 
(diretora de SPC/Serasa), Dilva Ber-
toldi Benvenutti (diretora de Aper-
feiçoamento Profissional), Claudia 
Lang Vendrame (diretora de Relações 
Públicas, Marketing e Eventos) e Ra-
fael Oswaldo Baratto (diretor do Pro-
jeto Empreender).

O Conselho Fiscal é formado pe-
los titulares Poliana de Oliveira, Sil-
vio José Zanin e Adalberto Stacke, 
além dos suplentes Neiva Gomes de 
Oliveira, Nilson De Bona e João Cé-
lio Gomes Boeira. Os três últimos 

Escoteiro Raízes participa do acantonamento 
dos Lobinhos do Oeste

presidentes, Vitaliano Tonkiel, Gel-
son Rossetto e Uriel Roman passam a 
integrar o Conselho Deliberativo.

A eleição inicia às 8h e segue até às 
18h na secretaria da entidade, sendo 
que cada empresa associada terá di-
reito a um voto, que deverá ser exer-
cido pelo proprietário ou responsável 
legal. 

A diretoria eleita comandará a As-
sociação Empresarial a partir de 1º 
de janeiro de 2012 até o dia 31 de 
dezembro de 2013. A cerimônia de 
posse será realizada no dia 10 de feve-
reiro, juntamente com a posse dos co-
ordenadores de núcleos da entidade.

Grupo Escoteiro Raízes de Maravilha em Itapiranga

O Grupo Escoteiro Raízes 
de Maravilha participou do 
Acantonamento dos Lobinhos 
do Oeste (V-ALO), nos dias 19 
e 20 de novembro em Itapiran-
ga/SC.

O grupo participou de dois 
dias de atividades entre elas: 
educação financeira, tirolesa e 
escaladas com acompanhamen-
to dos bombeiros daquela cida-
de; culinária com a fabricação 
de bolachas, entre artesanatos 
e outras atividades, envolvendo 
todos os participantes. 

No sábado (19), durante a 
noite, houve a escolha do Fritz 
e da Frida e todos os que parti-
ciparam e se envolveram, fica-
ram satisfeitos com a atividade.

Os lobinhos têm como 
objetivo desenvolver o físico, 
intelectual, caráter, afetivo, so-
cial, espiritual e conviver com 
a natureza aprendendo a pre-

servá-la.
Conforme a chefe de lobi-

nhos do Grupo Escoteiro Ra-
ízes, Neli Dreifke, a alcatéia é 
formada por meninos e meni-
nas de sete a dez anos que per-

tencem ao ramo lobos, os quais 
são chamados de lobinhos e 
lobinhas, que quer dizer filho-
tes de lobos, que iniciam seus 
passos na vida do povo livre. 
Eles não acreditam que sejam 

animais, mas brincam de sê-lo 
dentro de um grupo que tem 
determinada forma e organiza-
ção. A força da alcatéia reside 
em que seus membros agem 
como um grupo que toma suas 

próprias decisões: escuta, res-
peita e ajuda os outros, cresce 
e aprende em conjunto, pois o 
lobo não caça sozinho, é que 
nem a criança, não anda sozi-
nha. 

Jonas Dall’Agnol preside a 
chapa para nova diretoria
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Lobinhos participaram de atividades recreativas
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Na quarta-feira (23), pais, 
professores e alunos estiveram 
reunidos na Escola CEUS para 
participar de uma palestra com 
a psicóloga Marcia Vogel, que 
abordou o tema “Educar para 
a Vida”.

No decorrer da palestra, 
Marcia comentou que educar 
é dar autonomia, e aos pais 
é necessário ter a capacidade 
de perceber que os filhos vão 
fazer suas próprias escolhas e 
não as escolhas dos pais. Que 

educar com amor é o melhor 
caminho, mas não podemos 
esquecer de saber diferenciar o 
que é direito do filho e o que é 
privilégio. Marcia lembrou que 
é muito importante que os pais 
dêem limites aos seus filhos.

CEUS traz psicóloga para abordar o tema Educar 
para a Vida

Dercila Schwartz assume o CRAS 
de Maravilha

Na tarde de sexta-feira (25), 
Dercila Schwartz assumiu o Cen-
tro de Referência de Assistência 
Social (CRAS), no lugar de Cris-
tiane de Góis Baldissera, que saiu 
de licença maternidade. 

Conforme Cristiane, os pro-
gramas e projetos do CRAS con-
tinuam normalmente, mas em 
ritmo menor em decorrência do 
período de férias. “Saio feliz e tran-
quila, porque deixo a Secretaria 

em boas mãos e sei que a Dercila é 
competente no que faz”, enfatiza.

Dercila Schwartz continua as 
atividades normais como coor-
denadora dos Grupos de Idosos, 
também enfatizou que se sente 
honrada pela confiança deposita-
da em assumir a Secretaria. “Sa-
bemos que o CRAS trabalha com 
pessoas humanas e com essas eu 
sei trabalhar muito bem”, destaca 
Dercila.    

Dercila Schwartz, prefeito Orli Berger e Cristiane de Góis Baldissera

Aniversariantes da semana: 
27-11 Leane Sueli Dreifke (Duetto Modas); Maria E. F. San-

tos (Clínica Prev-Dente); Silvia Vogel (Contamar); 28-11 Cín-
tia Tecchio (Group); Marlei Fátima Guerini (Schumann); Salete 
Oberherr Prich (Erva Daninha); Silvio José Zanin (Informar); 29-
11 Marilene Broetto (LB Contabilidade); 30-11 Lorivan Leopol-
do Webber (Leve Confecções); 02-12 Geferson Stieven (BB/Besc).

28-11 Reunião de Gestores da FCDL/SC, segunda-feira, em 
Florianópolis.

28-11 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, segun-
da-feira, às 20h, na Associação Empresarial. 

29-11 Eleição da nova diretoria da Associação Empresarial, das 
8h às 18h, na secretaria da entidade.

30-11 Palestra A Natureza do Sucesso, com Professor Pache-
cão, quarta-feira, às 20h, no Maravilhas Park Hotel. Conteúdo: 
A importância do trabalho em equipe, liderança, atendimento ao 
cliente, criatividade e inovação, ação e reação, marketing e ven-
das, foco para resultado. Ingressos: R$ 15 não associados e R$ 12 
associados e estudantes. Na compra de 10 ingressos, ganhe mais 
um. Realização: Associação Empresarial de Maravilha. Patrocínio: 
Sicoob Credial.

01-12 Reunião de executivos e consultores promovida pela Fa-
cisc, quinta-feira, às 15h, na Ascoagrin, em Dionísio Cerqueira.

03-12 Sábado Mais, com atendimento comercial das 8h às 12h 
e das 13h30 às 16h30.

03-12 Reunião festiva do Núcleo do Jovem Empreendedor, sá-
bado, às 11h, na residência da nucleada Caroline Maldaner. 

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 
– 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br
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Empresas conhecem Programa 
Jovem Aprendiz 

Abertura de vagas de trabalho nas empresas pauta mais uma 
reunião sobre o Programa Jovem Aprendiz em Maravilha

“Dar oportunidade para ado-
lescentes que tem potencial, mas 
não tem oportunidade e que estão 
dispostos a entrar no mercado de 
trabalho”, com essas palavras a pro-
motora de Justiça da Comarca de 
Maravilha, Caroline Cabral, expli-
cou qual é o objetivo do programa e 
deu início a reunião que aconteceu 
na quarta-feira (23). O programa 
será desenvolvido em Maravilha 
pelo Senac de Chapecó, com o ob-
jetivo de oportunizar a qualificação 
profissional e o ingresso dos jovens 
no mercado de trabalho.

Na oportunidade o Ministério 
Público e o Programa de Prevenção 
e Atenção à Criança e Adolescente 
Dependente Químico (Pacadeq), 
por intermédio da promotora e da 
psicóloga e coordenadora do Paca-
deq, Sandra Zamboni, respectiva-
mente, apresentaram dados referen-
tes ao funcionamento do programa 
e das vagas disponíveis.

Segundo a promotora, o Jovem 
Aprendiz será patrocinado pela Au-
rora Alimentos, por meio do Servi-
ço Nacional de Aprendizagem do 
Cooperativismo (Sescoop), com a 
parceria do Pacadeq e do Ministé-
rio Público e inicialmente as vagas 
seriam destinadas para os filhos dos 
funcionários da Aurora. “Consegui-
mos destinar parte das vagas para a 
população e Maravilha”, conta. No 
total serão 35 vagas, sendo 15 para 
os indicados da Aurora e 20 para a 
comunidade maravilhense.

As aulas do programa Jovem 
Aprendiz iniciam em março de 
2012, sendo 516 horas/aulas teóri-
cas e 644 horas/aulas práticas, totali-
zando 1.160 horas, dois turnos prá-
ticos e dois teóricos por semana. As 
aulas serão ministradas de manhã. 
O curso terá duração de 21 meses.

Conforme dados apresenta-

Promotora Caroline Cabral auxi-
liou na apresentação do programa

Psicóloga e coordenadora do 
Pacadeq apresentou o programa 

aos empresários

Empresas interessadas participaram da explanação 

dos pela psicóloga e coordenado-
ra, poderão participar jovens que 
tenham 14 anos completos até 24 
anos incompletos. “Como requisito 
fundamental o jovem precisa estar 
estudando durante o período que 
estiver fazendo o curso”, destaca. 
Além disso, o jovem aprendiz terá 
os mesmos direitos que um funcio-
nário normal, incluindo remunera-
ção condizente com o período de 
trabalho, 13º salário, férias, fundo 
de garantia, entre outros. 

Participaram da reunião repre-

sentantes de algumas empresas in-
teressadas em contratar jovens para 
trabalhar. Outras empresas que tem 
interesse em participar do programa 
poderão ainda fazer um cadastro 
com os responsáveis até o dia 02 de 
dezembro. 

De acordo com o Ministério 
Público, haverá uma divulgação do 
programa nas escolas para inscrição 
dos estudantes, e, em seguida, uma 
seleção dos alunos através de prova 
aplicada pelo Senac no dia 14 de 
dezembro. 
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Núcleo esteve reunido para rever ações realizadas e planejar atuações em 2012

Maravilha

Plano diretor está em discussão
Os vereadores, membros 

da Comissão de Transportes 
e Obras e responsáveis pela 
análise dos seis projetos que 
tratam sobre o novo plano di-
retor, com outros vereadores, 
assessores da Câmara, enge-
nheiros e arquitetos convida-
dos pela comissão se reuniram 
na quarta-feira (23). 

Na reunião foram discuti-

dos assuntos relacionados ao 
número de pavimentos dos 
futuros edifícios; limite máxi-
mo para construções; outorga 
onerosa; metragem dos terre-
nos; abrangência das áreas de 
expansão imediata e futura. 
O próximo encontro será re-
alizado na sexta-feira (02), na 
sede da Câmara, a partir das 
18h30.

Plano diretor foi discutido
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Ações para 2012 pautam reunião do 
Núcleo de Desenvolvimento Comercial

Em reunião realizada na 
quarta-feira (23), no Clube do 
Cavalo Freio de Prata, foram 
revisadas as ações realizadas 
neste ano e apontadas às priori-
dades para o próximo. Na opor-
tunidade os empresários ligados 
ao Núcleo de Desenvolvimento 
Comercial, da Associação Em-
presarial de Maravilha, elenca-
ram as atividades de 2012 no 
planejamento anual. 

Dentre os projetos desen-
volvidos em 2011, estão a cam-
panha de prêmios Natal Ma-
ravilha, as promoções Liquida 
Maravilha e Super Sábado Mais 
e a 5ª Comenda Cidade das 
Crianças, além da missão em-
presarial para visita à indústria 
Raiz Quadrada. Quanto aos 
cursos, foram oferecidos os de 
inteligência empresarial, vitri-
nismo, vendas e gestão de mi-
cro e pequenas empresas.

Os nucleados pretendem 

realizar em 2012 novas capaci-
tações voltadas ao setor de co-
brança, criação de embalagens e 
orientações quanto às consultas 
de SPC e Serasa, por exemplo. 
Também é objetivo do núcleo, 
junto à diretoria da entidade, 
arrecadar fundos através dos 
Governos Federal, Estadual 
e Municipal para investir em 
projeto de decoração natalina, 

com o intuito de fomentar o 
comércio nessa época, atraindo 
consumidores de outros muni-
cípios.

Na reunião ainda foram 
definidos os coordenadores do 
núcleo para 2012 e 2013. A 
empresária Cleonice Cardoso 
Manica assumirá o comando, 
tendo como vice, Jurandir Wal-
ter Heydt, atual coordenador.
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Quem vender, fornecer, servir, 
ministrar ou entregar bebida alco-
ólica ou qualquer tipo de produ-
to cujo componente possa causar 
algum tipo de dependência física 
ou psíquica aos menores de idade 
poderá pegar de dois a quatro anos 
de prisão. A medida está prevista no 
projeto de lei que foi aprovado pela 
Comissão de Direitos Humanos e 
Legislação Participativa do Senado.

Atualmente, a venda de bebidas 
a menores de idade é tratada no âm-
bito de contravenções penais. Além 
disso, a proposta estabelece multa 
de R$ 3 mil a R$ 10 mil e até mes-
mo a interdição do estabelecimento 
comercial.

Para o senador Vicentinho Alves 
(PR/TO), a iniciativa é positiva, por 
estabelecer medidas mais rigorosas 
para “proibir práticas nefastas”.

Senado aprova pena 
de até 4 anos para 
quem vender bebidas 
para menores

RADAR FOTOGRÁFICO

O radar fotográfico entrou em operação em rodovias estadu-
ais. Na jurisdição da 7ª Companhia de Polícia Militar Rodovi-
ária, que abrange todas as rodovias estaduais do Extremo Oeste 
catarinense, tem um equipamento que está sendo utilizado nos 
três postos de polícia rodoviária, em Iporã do Oeste, no posto 
de São Lourenço do Oeste e no posto de Bom Jesus. 

Cada dia são programadas operações em um local diferente 
das rodovias. O objetivo é diminuir acidentes, prejuízo, mortes 
e lesões.

A maioria dos acidentes são ocasionados por excesso de ve-
locidade, e esse radar registra imagens e fotos dos veículos que 
circulam com velocidade acima da máxima permitida, estabele-
cida através da sinalização da via.

As imagens são transmitidas de forma online, diretamente 
ao órgão executivo rodoviário de trânsito, localizado na capital 
do Estado, ou seja, o policial que opera o equipamento no final 
do serviço o conecta no sistema e baixa as informações. 

É fundamental que as empresas de transporte orientem seus 
motoristas para que respeitem a velocidade, assim estarão evi-
tando acidentes e transtornos com pagamento de multa, me-
didas administrativas e penalidades previstas na legislação de 
trânsito.

No trânsito somos todos pedestres!

Obituário

A PM em rondas pela Aveni-
da Anita Garibaldi, por volta das 
10h30 de terça-feira (22), efetuou 
a abordagem do veículo Peugeot 
207 de Pato Branco/PR, condu-

zido por E.F. de 39 anos. A PM 
constatou que o veículo estava com 
débito de licenciamento, o condu-
tor foi notificado e o automóvel re-
colhido para a Delegacia de Polícia. 

Veículo não licenciado é recolhido pela PM

Na terça-feira (22) a Polícia 
Rodoviária Federal, posto de Ma-
ravilha, fez diversas apreensões de 
produtos contrabandeados do Pa-
raguai. 

Por volta da 01h na BR-282, 
km 607,5 em Maravilha, foi detido 
Renato Soares Becker, 27 anos, que 
conduzia o veículo Fiat/palio we-
ekend. Ele portava nove munições 
intactas de calibre 38.

Às 22h também de terça-feira 
(22), na BR 282 em Pinhalzinho, a 
PM abordou um ônibus de turismo 
com placas de Erechim/RS. Com 
os passageiros foram encontradas 
diversas mercadorias do Paraguai 
que somam cerca de US$ 11,5 mil. 

Com o passageiro Edelásio 
Almir da Costa, 31 anos, foram 
apreendidas mercadorias de desvio 
do Paraguai, no valor de aproxima-
damente US$ 2500. No mesmo 

veículo, com Nilva de Lima Be-
gotto, 38 anos, foram apreendidas 
mercadorias num valor total apro-
ximado de US$ 2.100. Com Ade-
mir José Stempczynskp, 44 anos, 
foram apreendidas mercadorias no 
valor aproximado de US$ 700,00. 
Domingas Lurdes Rodrigues, 59 
anos, portava dois canhões de luz, 
de origem estrangeira sem o devi-
do desembaraço aduaneiro, no va-
lor aproximado de U$ 2.700, que 
também foram apreendidos. Cleo-
nice Calonego, 33 anos, portava 25 
itens entre informática e eletrônicos 
no valor total aproximado de US$ 
2.000. Com Jorge Luiz Piovesan, 
50 anos, foram apreendidas merca-
dorias no total aproximado de US$ 
1.500. 

As ocorrências foram encami-
nhadas para a Receita Federal de 
Dionísio Cerqueira.

PRF posto de Maravilha apreende 
mercadorias vindas do Paraguai

Em rondas pela Avenida 
Araucária, por volta das 14h20 
de quarta-feira (23), a PM efe-
tuou a abordagem da motocicleta 
Honda biz placas de Crissiumal/
RS, pilotada por um adolescente 

de 17 anos, o qual não possuía 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) ou permissão para diri-
gir. Foi expedido auto de infração 
e o veículo foi liberado para um 
condutor habilitado.

Adolescente sem CNH é autuado pela PM

A Polícia Rodoviária Fede-
ral, posto de Maravilha atendeu 
em Pinhalzinho no km 576,5 da 
BR 282, um atropelamento. Um 
Kadet placas de Pinhalzinho/
SC, conduzido por Marcos An-
dre Werlang, 24 anos, atropelou 
o pedestre Valdomiro Galiadi de 

54 anos que teve lesões leves.
De acordo com a PRF, Galia-

di atravessou sem os devidos cui-
dados e a menos de 200 metros 
da passarela de pedestres. Valdo-
miro Galiadi foi encaminhado 
pelo Corpo de Bombeiros ao 
Hospital.

Pedestre é atropelado em Pinhalzinho

A PM atendeu acidente de 
trânsito com lesões corporais na 
Avenida Anita Garibaldi, por 
volta das 13h40 de quinta-feira 
(24).

Envolveram-se um gol con-
duzido por Cleide Vivian, 21 
anos, e a motocicleta Honda/CG 
150 fan de Maravilha, pilotada 
por Vilmar Brustolin, 30 anos. 

O condutor da moto sofreu 
lesões nas pernas e foi conduzi-

do ao Hospital pelo Corpo de 
Bombeiros. A guarnição colheu 
os dados pessoais e efetuou le-
vantamento fotográfico para 
posterior encaminhamento à 
Polícia Civil para os demais pro-
cedimentos. 

A motocicleta trafegava no 
sentido ao cemitério municipal 
e o gol tentava efetuar manobra 
de retorno, quando ocorreu o 
fato.

Acidente de trânsito deixa um dos 
condutores com lesões corporais

SEMÁRIO JOMERTZ, 66 
anos, faleceu na manhã de 
quinta-feira (24), no Hospital 
Regional de Chapecó, seu 
corpo foi velado na capela 
mortuária da Igreja Matriz 
e sepultado no cemitério 
municipal.

VALMIR GOELZER, 47 
anos, faleceu na tarde de quarta-
feira (23), às 13h, no Hospital 
Regional de Chapecó. Seu corpo 
foi velado na Igreja Evangélica de 
Maravilha e sepultado no cemitério 
municipal.

CASILDA LUDEKE, 70 anos, 
faleceu às 23h de quinta-
feira (24), no Hospital São 
José. Seu corpo foi velado na 
capela mortuária da funerária 
Franke.

Na Rua Hercílio Luz, Bairro 
Progresso, por volta das 18h30 
de quarta-feira (23), envolveram-
se em acidente de trânsito dois 
veículos tipo gol, ambos com 
placas de Maravilha. Conforme 
a PM, neste acidente não houve 
feridos, apenas danos materiais 
nos veículos envolvidos.

Por solicitação de populares, a 
guarnição da PM deslocou-se até a 
Avenida Sete de Setembro, por vol-
ta das 23h20, onde a solicitante de-
clarou que sua mãe estava em atrito 
verbal com seu padrasto, O.S.

A guarnição ao chegar no lo-
cal da ocorrência, detectou que o 
agente já havia se evadido. A mãe 
M.M. declarou que não queria 
registrar a representação contra o 
autor.

Atrito verbal entre casal

Por volta das 15h30 de quarta-
feira (23), na Rua 13, no Bairro 
Floresta, ocorreu um acidente 
envolvendo o veículo gol de 

Maravilha e o veículo Ford ecosport 
também de Maravilha. Segundo a 
Polícia Militar, ninguém ficou ferido. 
Houve apenas danos materiais.

Acidente com danos materiais

Acidente de trânsito no 
Bairro Progresso

Na madrugada de quinta-feira 
(24), por volta da 01h45, a guar-
nição da Polícia Militar de Mara-
vilha foi acionada para auxiliar os 
policiais de Cunha Porã, na ocor-
rência de furto em dois estabeleci-
mentos comerciais do município.

Conforme a PM, os furtos fo-
ram praticados por três homens 
encapuzados, que romperam os 
cadeados e arrombaram as portas 
dos estabelecimentos. Em um dos 
locais, foi furtado cerca de R$ 100 
em dinheiro do caixa, e aproxima-

damente R$ 200 em mercadorias. 
Na segunda empresa, os proprie-
tários não souberam avaliar o va-
lor e os objetos furtados.

As guarnições efetuaram ron-
das nos possíveis locais de fuga, 
porém não foi encontrado qual-
quer alteração ou atitude suspei-
ta. A Central de Operações de 
Maravilha também repassou as 
informações para as PMs dos mu-
nicípios de Modelo, Pinhalzinho, 
Palmitos, Caibi, e São Miguel do 
Oeste.

Estabelecimentos comerciais são 
furtados em Cunha Porã
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Honda Civic era conduzido por menor de 16 anos

Veículo teve danos materiais 

Na Linha Água Parada a 
PM atendeu à solicitação da 
CIDASC. A guarnição acom-
panhou a médica veterinária 
Raquel Dettmer até a comuni-

dade, na propriedade de Nelson 
Carvalho. De acordo com ela, 
havia no local um bovino aco-
metido por brucelose, patologia 
esta que não tem cura, de forma 

que era necessário sacrificar o 
animal. O soldado da PM Cle-
berton Valgoi abateu o boi com 
dois disparos de pistola calibre 
40.

PM presta apoio a CIDASC

Na Avenida Maravilha, em 
frente à praça dos motoristas, por 
volta das 01h32, a PM abordou três 

homens, sendo identificados como 
Sidnei Ordergurger, 26 anos, Clau-
dinei Beltrame, 18 anos e Juliano 

Raulino, 28 anos. Não foi encontra-
do nada de ilícito com os mesmos, 
sendo liberados posteriormente.

PM presta apoio no transporte de doente mental
A PM prestou apoio ao Cor-

po de Bombeiros e assistente so-
cial no internamento de Enomar 
Sausen, filho de Geny Sausen, na 

quinta-feira (24), por volta das 
16h40. Enomar sofre de pro-
blemas mentais e foi conduzido 
ao Hospital São José, onde foi 

medicado para posterior inter-
namento em clínica apropriada. 
Não houve necessidade de inter-
venção por parte da guarnição.

PM aborda adolescente com atitude suspeita 
Por volta das 00h40, em 

frente ao mercado Altas Ho-
ras, a PM abordou quatro 

jovens, sendo identificados 
como F.N., 18 anos, e três 
jovens de menor. Não foi en-

contrado nada de ilícito com 
os mesmos, sendo liberados 
posteriormente.

Averiguação de elemento em atitude suspeita

Adolescente de 16 anos colide em estabelecimento comercial e 
causa danos

Na Avenida Sete de Se-
tembro, em frente ao Edifício 
Jordana, por volta das 00h35, 
um adolescente de 16 anos 
perdeu o controle do veículo 
e acabou colidindo na vitrine 
de um estabelecimento co-
mercial.

De acordo com a Polícia 
Militar, o jovem conduzia 
um Honda Civic e portava 
somente os documentos do 
veículo.

Ele perdeu o controle do 
veículo e colidiu contra a vi-
draça de uma empresa no pré-
dio Jordana, causando danos 
materiais no estabelecimento 
e de grande monta no veículo. 

Segundo a PM, o condu-
tor apresentava sinais de em-
briaguez. Na presença da con-
selheira tutelar foi realizado o 
teste do bafômetro, acusando 
0,81 miligramas de álcool por 
litro de sangue. Foram expe-
didos autos de infração por 
dirigir veículo sem possuir 
CNH e por dirigir sob a in-
fluência do álcool. 

Foi realizado um segundo 
teste de bafômetro após cerca 
de 40 minutos, acusando 0,7 
mg/l.  O adolescente informou 
que pegou o veículo sem co-
nhecimento do pai. 

O automóvel foi conduzi-
do ao pátio da delegacia e os 
documentos e as chaves fo-

Condutor causou danos de grande monta em estabelecimento comercial

ram entregues na Delegacia 
de Polícia para demais provi-
dências.
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De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal, posto de 
Maravilha, o acidente acon-
teceu por volta das 13h45 de 
quinta-feira (24), na BR 282 

em Pinhalzinho. Rodrigo Kes-
sler, 21 anos, conduzia um 
corsa, placas de Saudades, que 
capotou. Rodrigo morreu no 
local.

Jovem morre em acidente 
em Pinhalzinho
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Pimentão, alface e morango são os produtos de origem vegetal 
que tem maior presença de resíduos agrotóxicos

A reunião com integrantes do 
Conselho de Desenvolvimento e 
Integração Sul (Codesul) aconteceu 
em Porto Alegre, na quarta-feira 
(23). De Santa Catarina participa-
ram o governador Raimundo Co-
lombo e o secretário adjunto da 
Agricultura e da Pesca, Airton Spies. 
Participaram ainda o representante 
do governador do Mato Grosso do 
Sul, Matias Soares, e o governador 
do Rio Grande do Sul, Tarso Gen-
ro.

Os principais assuntos discuti-
dos na reunião foram a implantação 
da Ferrosul, demarcação de terras 
indígenas, implantação do Projeto 
Climasul para prevenção de catás-
trofes ambientais, abastecimento de 
gás natural, revitalização da produ-
ção de erva-mate, entre outros.  

Na ocasião, foram assinados re-
soluções e documentos que estabe-
lecem ações práticas para problemas 
discutidos anteriormente por gru-
pos de trabalhos técnicos.

A discussão de um plano de 
ação para integração das barreiras 
sanitárias e postos de divisas locali-
zadas nas divisas dos quatro Estados 
foi um tema destacado. Conforme 
o secretário adjunto da Agricultura e 
da Pesca, Airton Spies, essa questão 
tem grande importância para San-
ta Catarina, pois é o único Estado 
livre de febre aftosa sem vacinação 
com certificação da Organização de 
Saúde Animal (OIE), e, portanto, 

requer um rigoroso controle. 
67 barreiras de fiscalização sa-

nitária são mantidas nas divisas de 
Santa Catarina com Paraná, Rio 
Grande do Sul e Argentina. Os in-
tegrantes do Codesul avaliam que 
ao racionalizar esses serviços por 
meio da cooperação e integração, os 
serviços prestados terão mais quali-
dade e obterão melhores resultados. 
“Para Santa Catarina, a integração 
dos serviços de controle sanitário 
nas fronteiras é prioridade, pois re-
sulta em benefícios para assegurar a 
excelência sanitária dos nossos reba-
nhos e produção vegetal”, afirmou 
Spies.

O plano de ação para integração 
das barreiras sanitárias e postos de 
divisas deverá apresentar resultados 
concretos a partir de 2012, sendo 
que os participantes do encontro 
apresentaram ações, estratégias, me-
tas e prazos para a sua implantação.  

A unificação das atividades 
de defesa sanitária animal e vege-
tal nos Estados do Codesul é uma 
das ações do plano de ação. Entre 
as unificações estão a implantação 
da Guia Eletrônica de Trânsito de 
Animais (GTA), a implantação do 
sistema de rastreamento de bovinos 
e bubalinos e a integração do uso de 
barreiras sanitárias nas fronteiras dos 
Estados. Tais ações devem acontecer 
até julho de 2012, sendo que Santa 
Catarina fará o Projeto Piloto já no 
início do próximo ano.

Plano para unificar barreiras 
sanitárias dos Estados do Sul 
é discutido
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Lista de itens fora do padrão 
foi divulgada

Entre os 23 produtos de 
origem vegetal pesquisados 
pelo Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) na safra 2010/2011, 
o pimentão, alface e morango 
são os alimentos com maior 
presença de multirresíduos de 
agrotóxicos. 

Conforme resultado do 
Plano Nacional de Controle 
de Resíduos e Contaminan-
tes em Produtos de Origem 
Vegetal, apenas 27,5% das 
amostras coletadas de pimen-
tão se enquadraram no nível 
de conformidade do Ministé-
rio. 

Para a safra 2011/2012 a 
localização de coleta não foi 
divulgada, mas devem ser re-

colhidas 2.160 amostras, em 
21 Estados brasileiros.

Estão definidas as datas para 
as pré-assembleias em cada muni-
cípio de atuação da Cooperativa 
Regional Itaipu. 

Conforme a diretoria da Co-
operitaipu, esta é a oportunidade 
que associados terão para saber 
mais sobre a Cooperativa e tirar dú-
vidas. No total serão 10 encontros 
com os associados em dezembro 
e o último encontro será somente 
com lideranças cooperativistas. To-
das as assembleias iniciarão às 09 h.  

A Cooperitaipu solicita que os 
líderes divulguem as datas e locais 
para os demais associados de suas 
comunidades e que os mesmos evi-
tem atrasos. Ainda que confirmem 
presença junto a sua filial, para que 
o almoço seja organizado.  

Datas e locais:

Dia 05 - Três Amigos, Sul Bra-
sil no Salão Comunitário;

Dia 07 - Araçazinho no Salão 
Comunitário;

Dia 12 - Bom Jesus do Oeste 
no Salão Comunitário;

Dia 13 - Saltinho no Salão Ca-
tólico;

Dia 14 - Serra Alta no Salão 
Paroquial;

Dia 15 - Modelo no Pavilhão 
Multiuso;

Dia 16 - Juvêncio no Centro 
dos Idosos;

Dia 19 - Sul Brasil no Salão 
Comunitário;

Dia 21 - Saudades na AERC
Dia 22 - SER Itaipu, em Pi-

nhalzinho;
Dia 23 - reunião com os líderes 

na SER Itaipu, em Pinhalzinho.

Cooperitaipu define 
pré-assembleias 
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Há oito anos a famí-
lia Vinaga começou fa-
bricar seus produtos em 
Maravilha. Iniciaram as 
atividades no abatedouro 
municipal com o abate 
de animais e embutidos, 
onde permaneceram por 
dois anos. Posteriormente 
alugaram um pedaço de 
terra onde construíram 
uma sala e passaram a pro-
duzir somente embutidos. 
Dois anos depois, compra-
ram dois hectares de terra 
na Linha 51 onde estão até 
hoje. 

Na agroindústria tra-
balham três pessoas. Val-
decir Vinaga, sua esposa 
Ide Vinaga e Idílio Vinaga, 
que é irmão de Valdecir. 

Valdecir e Ide residem 

Embutidos Maravilha: tradição familiar

no local com a família. 
Já Idílio reside no Bairro 
União com sua família. 
“Precisávamos contratar 
mais alguém para ajudar. 
Quase não damos conta 
do serviço”, comenta Val-
decir.  

Produtos
A agroindústria Embu-

tidos Maravilha trabalha 
com dois produtos: lin-
guicinha e salame, que é o 
mais vendido. 

São três tipos diferentes 
de salame, o puro, o misto 
e o light. Já a linguicinha é 
única. O salame puro con-
tém somente carne suína, 
o misto além da carne su-
ína tem carne de gado e o 
light não tem gordura. 

A linguicinha produ-
zida pela família Vinaga 
é tipo toscana e contém 
carne suína, gordura e 
tempero. O tempero para 
a linguicinha é comprado 
pronto, em pacotes de 1 
kg, sendo que cada pacote 
é utilizado para 30 kg de 
carne. 

Os proprietários salien-
tam que 85% da produção 
de salame é do puro. “As 
pessoas gostam mais desse, 
porque o light tem um pú-
blico direcionado e entre o 
puro e o misto tem pouca 
diferença, daí as pessoas 
acabam levando o puro”, 
destacam. 

Valdecir explica que 
os produtos além de se-
rem vendidos em 95% 
dos mercados de Maravi-
lha e na feira da Secretaria 
da Agricultura, são feitos 
também por encomenda. 

A comercialização dos 
produtos tem uma varia-
ção pequena. “Os valores 
quase não mudam, tem 
pouca diferença”. 

Produção
Os ingredientes utili-

zados na fabricação dos 
produtos são todos com-
prados, desde a carne até 
os temperos. 

Conforme Valdecir, a 
produção da agroindús-
tria aumenta no final do 
ano e no inverno. “Nessas 
épocas do ano as pessoas 
consomem mais salame e 
linguicinha, um motivo 
são as festas e o outro é o 
frio”, enfatiza.

Normalmente são pro-
duzidos em torno de 350 
kg de salame e 150 kg de 
linguicinha por mês. “A 
quantidade varia confor-
me os pedidos”, explica 
Valdecir. 

O tempero da lin-
guicinha já é comprado 
pronto, mas o do salame 
somente os ingredientes 
são comprados, a mistura 
e a quantidade são os pro-
dutores que fazem. Para 
a produção do salame, a 

tripa usada é bovina, já 
para a linguicinha a tripa 
é suína. 

Valdecir esclarece que 
o salame depois de fabri-
cado precisa curar, ou seja, 
deixar secando. “Temos 
uma estufa para curar o 
salame”, detalha. No ve-
rão o salame precisa ficar 
menos tempo exposto ao 
calor, em torno de quatro 
ou cinco dias. Entretanto, 
no inverno, ele fica expos-
to aproximadamente oito 
dias.

Perspectivas
“Meu pai já tinha 

açougue no Rio Grande 
do Sul. Depois que viemos 

morar para cá facilitou”, 
conta Valdecir. Desde que 
começaram até agora, Val-
decir acredita que o consu-
mo, a venda dos produtos, 
aumentou em 70%. “No 
início as pessoas não co-
nhecem, mas depois elas 
gostam e acostumam”.

O Embutidos Ma-
ravilha faz parte da Co-
operativa de Produção 
Agroindustrial Familiar de 
Maravilha (Copamar) des-
de a fundação. Quando 
iniciaram a produção no 
local onde estão hoje ins-
talados, Valdecir acredita 
que o investimento foi de 
aproximadamente R$ 40 
mil. 

Valdecir, Ide e Idílio realizam a produção na agroindústria 

Primeiro passo é desossar a carne

Ide é responsável por preparar o tempero para a carne

Carne do salame é embutida na tripa 
com auxílio da máquina Salame precisa secar por alguns dias

Depois de curado o salame é etiquetado e vendido
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Grêmio busca vitória para encerrar a temporada 
com boa impressão

Tendo como única motiva-
ção as últimas duas rodadas do 
Brasileirão uma vaga na Copa 
Sul-Americana, a ordem no 
Olímpico é encerrar a tempora-
da com boa impressão diante da 
torcida e deixar o Gre-Nal para 
depois, mas vencer o Gre-Nal e 
tirar o Inter da Libertadores é 
importante para o grupo e para 
a torcida gremista.

O Grêmio terá como des-
falque o volante Fernando que 
cumpre suspensão pelo terceiro 
cartão amarelo. Em compensa-
ção, Brandão e Lúcio, que cum-
priram suspensão contra o Cea-
rá, ficam à disposição do técnico 
Celso Roth para o confronto.

Além disso, oito jogadores 
estão pendurados para a partida 
de amanhã, às 17h no Olímpico 
contra o Atlético de Goiás, sen-
do Saimon, André Lima, Escu-
dero, Vilson, Adilson, Brandão, 
Julio César e Rafael Marques. 
No entanto, Marquinhos ga-
rante que ninguém vai tirar os 

Roth exige marcação forte contra o Atlético-GO

pés das divididas por causa do 
Gre-Nal. “Ninguém vai se pou-
par. Cabe a nós encerrar o ano 
com vitória. Temos de tirar mo-
tivação, não adianta reclamar. 
Quem colocou o Grêmio nessa 
situação foram os jogadores”, 
disse.

Para o jogo de amanhã ha-
verá novidades, no treino Celso 

Roth colocou Vilson e Willian 
Magrão como dupla de volan-
tes. Recuperado de um proble-
ma no joelho, Escudero também 
voltou ao time. Roth deixou cla-
ro que a grande preocupação é 
com a defesa e exigiu marcação 
forte e cobertura. Ele não quer 
espaços para o time goiano a 
partir da intermediária.

Kleber está de volta para enfrentar o Flamengo

Os jogos acontecem sempre no Ginásio Municipal Gelson Lara

Chapecoense apresenta novo 
técnico

A Chapecoense apresentou na 
última quinta-feira (24) o novo 
técnico, Gilberto Pereira, que 
já atuou no futebol paranaense, 
onde treinou Coritiba, Londrina, 
Iraty, Nacional e Cianorte, seu úl-
timo clube. Junto com o técnico 
foi apresentado o preparador fí-
sico Anderson Paixão. A data de 
apresentação do grupo da Chape-
coense ficou para 05 de dezembro. 
Serão realizados três amistosos.

Pereira não chegou prometen-
do conquistar o título do catari-
nense, mas sabe da responsabili-
dade de treinar o atual campeão. 
Sua meta é ficar entre os quatro 
melhores. O novo técnico disse 
também que vai manter algumas 
características de Mauro Ovelha, 
como a disciplina tática. Também 

Gilberto Pereira é o novo 
técnico da Chapecoense

vai utilizar alguns jogadores de 
força e vai buscar atletas que deci-
dam jogos individualmente.

A meta dos dirigentes da Cha-
pecoense é contratar mais uns sete 
jogadores, entre eles, três atacan-
tes. O motivo é que o jogador Ne-
ílson tem propostas de clubes da 
Série A e não deve ficar no clube.

Inter precisa de vitória para 
continuar sonhando com a 
Libertadores

O Inter terá o retorno de 
Kleber para o jogo contra o Fla-
mengo às 17h de amanhã, em 
Macaé, no Rio de Janeiro. Kle-
ber estava passando por fisiote-
rapia em função de desconforto 
muscular.

Com o retorno do jogador, o 
técnico Dorival Junior trabalhou 
nos treinos com a bola aérea de-
fensiva, alternando cruzamentos 
com o reforço dos homens de 
ataque, Gilberto e Damião.

Amanhã será um jogo de-
cisivo para o Inter, com uma 
vitória fora de casa o colorado 
pode conseguir uma vaga para 
a Libertadores de 2012 , mas o 
time também depende de alguns 
resultados paralelos. 

Para ter a vaga já amanhã, o 
Inter precisa vencer seu jogo e 
torcer por pelo menos três re-
sultados paralelos de seus quatro 
concorrentes: derrota do São 
Paulo para o Palmeiras, derrota 
do Figueirense para o Corin-
thians, no máximo empate do 
Botafogo com o Atlético-MG e 
do Coritiba com o Avaí.

Se o colorado vencer ou em-
patar, manterá o Flamengo atrás 
na tabela. Caso perca, será ultra-
passado, ficando cada vez mais 
complicada a classificação. 

O time para encarar está de-
finido, sendo: Muriel; Nei, Bolí-
var, Moledo e Kleber; Guiñazu, 
Tinga, D’Alessandro e Oscar; 
Gilberto e Damião.

Campeonato de futsal teve rodada esta semana
No Ginásio Municipal Gel-

son Lara, em Maravilha, na noite 
da última terça-feira (22) foram 
realizados os primeiros jogos da 
2ª fase da categoria força livre e 
da categoria veteranos do Cam-
peonato Municipal de Futsal 
2011. 

Na categoria força livre, os 
jogos que iniciaram são elimi-
natórios. Os resultados foram os 
seguintes:

Infopoint 7  x  4  Bela Vista;
Lojas Quero-Quero 4  x  7  

ADN / Unimotos;
Na categoria Veteranos, o 

jogo que abriu a competição teve 
o seguinte resultado:

SER 4 “S” Amizade “B”  5  x  
8  SER 4 “S” Amizade “A”/ Loja 
Vama;

Na quinta-feira (24), também 
no Ginásio Municipal Gelson 
Lara foi realizada mais uma roda-

da. Os jogos foram os seguintes:
Veteranos:  Amigos do Val-

goi 13 X 03 Agropecuária Verdes 
Campos/Tubos Maravilha;

Força-livre:  Ser Aurora/Sin-
dricadem 04 X 03 Audio Som;

Força-livre:  Reafrio 05  X  03 
Construtora Donhauser;

A próxima rodada será na 

terça-feira (29), no Ginásio Mu-
nicipal Gelson Lara com início às 
19h30. Os jogos serão: 

Funerária Mayer X SER Au-
rora/Sindricadem;

Agropecuária Verdes Cam-
pos/Tubos Maravilha X SER 4S 
Amizade “B”;

Realce X Reafrio.

A Federação Gaúcha de Fute-
bol divulgou na última quinta-feira 
(24) a tabela do Campeonato Gaú-
cho de 2012. A competição inicia 
em 21 de janeiro, com a Taça Pira-
tini, e tem a final programada para 
13 de maio. A novidade para esta 
edição é a realização das partidas às 

21h de sábado, medida que ocorreu 
no início do atual Brasileirão, mas 
foi abolida ainda no primeiro turno.

O Grêmio começa o Gauchão 
em casa, enfrentando o Lajeadense, 
em 21 de janeiro, sábado, às 21h, 
no Olímpico. Já o Inter estreia no 
domingo (22), às 17h, contra o 

Avenida, em Santa Cruz do Sul. 
O Inter está na chave 1, ao lado de 
São José, Santa Cruz, Ypiranga, São 
Luiz, Lajeadense, Juventude e Uni-
versidade. O Grêmio está na chave 
2, com Cerâmica, Veranópolis, Ave-
nida, Novo Hamburgo, Cruzeiro, 
Caxias e Pelotas.

Gauchão começa dia 21 de janeiro
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Equipe vencedora recebeu troféu

O projeto Genoma Colorado 
de Maravilha está participando 
desde sexta-feira (25) até amanha 
(27) do Campeonato Brasileiro. 
Este ano os jogos das categorias 
sub 14 e sub 16 estão sendo reali-
zadas em São Carlos. Já nas catego-
rias sub 10 e sub 12 os jogos acon-
tecem em e Pântano Grande (RS).

As equipes de Maravilha são 
coordenadas pelo professor Eliéser 
Livinalli, além de contar com o au-
xílio do professor Paulo Ferreira e 
do estagiário Ítalo Stieven. 

Durante a última semana 
os treinamentos das equipes de 

Maravilha foram intensificados, 
acontecendo nos estádios Osvaldo 
Werner (Madalozo) e Dr. Leal Fi-
lho (CRM). A expectativa é fazer 
uma boa competição.

A competição é organizada 
pelo projeto Genoma Colorado 
do Sport Club Internacional de 
Porto Alegre, coordenado por 
Elpídio Braga. O Campeonato 
Brasileiro de Genomas Colorados 
acontece nas quatro categorias, 
sendo divididas em dois eventos 
para proporcionar a participação 
de um maior número de interes-
sados.

 D
iv

ul
ga

çã
o

 D
iv

ul
ga

çã
o

 D
iv

ul
ga

çã
o

 D
iv

ul
ga

çã
o

Equipes de Maravilha estão participando do campeonato em São Carlos

Genoma Colorado disputa 
Campeonato Brasileiro

O Departamento Municipal 
de Esportes está agora localiza-
do na Av. Euclides da Cunha, 
229, no antigo endereço da 

Casa da Cidadania, próximo 
ao ginásio de esportes. O expe-
diente de trabalho é das 13h às 
19h. 

Campeonato de Paintball inicia em 
Maravilha

A Copa Iguaçú de Paintball 
terá início amanhã (27) no cam-
po do Águia Paintball, os jogos 
serão realizados durante todo o 
dia pelas equipes. O objetivo do 
campeonato é incentivar a práti-
ca deste esporte em nossa região. 

Pessoas que quiserem assistir 

o duelo entre as equipes poderão 
se deslocar ao campo do Águia 
Paintball, na Linha Maripo-
rã, na estrada próxima a antiga 
fábrica de óleo, no campo do 
Ernani. A entrada será gratuita. 
Mais informações com Ernani 
(49) 9998-0406. 

O objetivo do campeonato é incentivar a prática 
deste esporte em nossa região

Departamento Municipal de Esportes 
está em novo endereço

Cunha Porã encerra 
campeonatos com premiações

Na Associação de Servido-
res Municipais de Cunha Porã, 
Ascup, foi realizada no dia 18 
de novembro a final do campe-
onato de canastrão feminino. 
A classificação final foi à se-
guinte: 1° Lugar – Dori Fridri-
ch e Rovena Beling; 2º Lugar 
– Erna Hann e Janice Hann; 
3º Lugar –Marlise Fridrich e 
Otilia Kreuz; 4° Lugar –Nelda 
Beutler e Traudi Matheis.

No último domingo (20) 
também aconteceu a premia-

ção do campeonato de Bo-
cha Masculino, a etapa final 
foi realizada na Linha Cristo 
Rei. A classificação ao final do 
Campeonato ficou assim defi-
nida: 1° Lugar – Fortaleza; 2º 
Lugar – Linha Sechi; 3º Lugar 
– Cristo Rei; 4° Lugar- Agro-
planta.

Estiveram participando das 
premiações a prefeita Luzia 
Vacarin, o diretor de Esportes, 
Claudiomir Gonçalvez e o ex-
prefeito Euri Jung.

A Liga Oeste de Tênis de 
Mesa terá a sua última rodada 
do Circuito Escolar Oeste da 
modalidade no dia 03 de de-
zembro, em Chapecó. Nesta 
etapa acontecem as disputas no 
Ranking Individual (individual 
por idades). No mesmo dia será 
realizada a premiação dos me-
lhores da temporada 2011.

Ranking:
Os maravilhenses melhores 

classificados no ranking até o 
momento são:

Leonardo Zatt –2º lugar – 
mirim masculino; Stefani de 
Camargo – 3º lugar – pré-mirim 

feminino; Ricardo Althaus – 3º 
lugar – infantil masculino; Fran-
cieli Avilla – 4º lugar – juvenil 
feminino; Raniery Tavares – 4º 
– mirim masculino; Rogério 
Kunrath – 6º lugar – pré-mirim 
masculino;  Bruno Ferraz – 7º 
lugar – infantil masculino; Alex 
Schneider – 8º lugar – infan-
til masculino; Willian Oliveira 
(ATMex)* – 8º lugar – absoluto 
masculino; Marcos Schaedler – 
9º lugar – mirim masculino; Ra-
faela Manorov – 10º lugar – mi-
rim feminino; Ailton Rodrigues 
– 12º lugar – juvenil masculino; 
Renan Moraes – 13º lugar – in-
fantil masculino.

Liga Oeste de Tênis de Mesa 
realiza última rodada do circuito
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A UM EMPATE DO TÍTULO
Neste sábado (26), a grande final da Copa Federação Gaúcha sub 19 no Olímpico. 

No primeiro jogo, na última quarta-feira (23), o Grêmio derrotou o Inter em pleno 
Beira Rio por 1 x 0. O Tricolor joga pelo empate.

CAMPEÃO
O Grêmio conquistou o título de campeão metropolitano de futebol sete. Quem 

sabe o campeão catarinense e campeão GRÊMIO não troquem as faixas em um jogo 
em Maravilha? Já pensou, na cidade das crianças, Kitimar x Grêmio, futebol 7, ta aí 
uma bela sugestão, não sou o Benedito, mas tenho dito!

INACREDITÁVEL
O dia de hoje na história nos leva para 

26/11/2005. A Batalha do Aflitos. Um empate 
contra o Náutico em Recife levaria o Grêmio no-
vamente para a primeira divisão. O que não parecia 
difícil virou um pesadelo. Após dois pênaltis des-
perdiçados pelo Náutico e jogando com sete joga-
dores, Anderson fez o gol que garantiu o Grêmio na 
elite do futebol brasileiro e deu o título da segunda 
divisão. Já se passaram seis anos e o jogo histórico 
ainda está vivo na memória de quem assistiu!

CARRINHO DE MÃO 3 X 3
A aposta do carrinho de mão é igual ao show do Roberto Carlos, tem todo ano. 

De 2006 até agora, os gremistas foram carregados em 2007, 2008 e 2010. Neste ano 
conseguiram empatar, o placar marca 3 x 3!

Você deve estar se perguntando, por que só a partir de 2006? Neste ano começamos 
a contar o brasileirão por pontos corridos. Antes disso teve muitas discussões. Estou 
pensando em arrumar um atestado médico neste ano!

FÉRIAS
O “colunista imparcial” está organizando seu roteiro de férias, dizem que quer 

ir a Roma. Para evitar gastos, lembramos que Porto Alegre está virando ROMA, 
terá Arena e as ruínas do COLISEU (remendão) na beira do lago.

VAIADO
Ronaldinho Gaúcho está sendo vaiado pela torcida do Flamengo. Ele deve ter pensado: 

“Pô, para quem foi vaiado pela torcida do Grêmio... isso aqui no “Mengo” não é nada!”.
Ronaldinho está com o Inter atravessado, dizem que vai suar sangue, mesmo com o 

salário atrasado. Será que ele vai arrebentar com o colorado?

GLADIADOR NA ARENA
Eles estão secando até contratações, não deu 

certo! Kleber é do Grêmio.

LIBERTADORES
Flamengo mata e o Grêmio enter-

ra... se os outros que estão no páreo 
perderem também, eles estão fora. 

EXCLUSIVO
Desta coluna uma parcial da votação no bar do Maxi, para decidir qual o jogo vere-

mos na 32 de led da Ki-Creme, até o fechamento desta edição do Jornal O Líder, 78% 
para Flamengo e Internacional e 22% para o jogo deles contra o poderoso Atlético de 
Goiás, que poderia ser preliminar em Macaé. 

ELEIÇÕES?
Sim, no bar do Maxi, gremistas e co-

lorados estão votando para escolher qual o 
jogo deverá ser mostrado amanhã às 17h, 
Grêmio e Atlético de Goiás ou Flamengo 
e Internacional, compareçam e votem. Co-
lorados vamos mostrar que somos maioria. 
Tudo está sendo controlado pelo Lima, 
apuração será amanhã às 16h. Este colunis-
ta, juntamente com o da esquerda, atuare-
mos como fiscais na contagem dos votos, 
como testemunhas estão convocados os colorados Claudir, Acácio e o Rato da Avioes-
te. E por parte do Grêmio, o Tucha, o Brilhante e o Valério. 

Bom fim de semana ao colorado Ernani da Celesc e aos demais leitores desta coluna. 

O
Campeonato Brasileiro da série A poderá ter novo campeão amanhã e o Corin-

thians é o grande favorito. Para que o timão levante a taça terá que derrotar o Figuei-
rense e o Vasco perder para o Fluminense. Será uma rodada emocionante, matemá-
ticos de plantão para fazer contas, para saber quem está dentro e quem estará fora. 
E por falar nisso, o Grêmio está fora da Libertadores e poderá ficar fora também da 
Sul-Americana. 

FINALMENTE
A direção gremista apresentou o atacante Kleber, a cerimônia aconteceu na 

tarde da última quarta-feira (23) às 17h30 na nova Arena Tricolor. O Kleber 
teria dito que títulos virão com a chegada dele e da arena. Para este colunista 
há dúvidas, títulos conquistados em campo ou no cartório a pagar, já que em 
setembro eles acumulavam dívidas da ordem de R$ 21 milhões.

ENQUANTO
Isso no Senadinho, os colorados comentam que o ano deles foi melancólico, sem 

nenhum mísero título conquistado, até a musa do colega da esquerda foi eliminada. 
Como se vê, derrotas dentro de campo e nas passarelas, e divisão nas torcidas, da geral 
e aos outras, pois na apresentação do Kleber só torcedores da geral foram convidados, 
estava no script.

O
Internacional campeão de tudo está confirmado pelo técnico Dorival Junior 

para enfrentar o Flamengo amanhã às 17h em Macaé, pela penúltima rodada do 
Brasileirão 2011, Muriel, Ney, Bolívar, Moledo e Kleber, Guiñazu, Tinga, Oscar 
e D’Alessandro e no ataque Gilberto e Damião, e com esse time vamos destruir o 
ninho da urubusada, que só será refeito em 2012. 

divulgação
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Servidores públicos com mais de 30 
anos de serviço recebem homenagem

A Secretaria de Desenvolvimento Regional de Maravilha homenageou os servidores 
que por 30 anos ou mais prestaram serviços ao Governo do Estado
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